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■ Los socialistas exigen pruebas ^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^
El PP acusó al Partido Socialista de utilizar dependencias públicas para trabajos extramunicipales 

El PSOE de Puertollano califíca de 
ruin y baja la acusación del PP

Afirman que los populares persiguen a sus concejales como en una ^^labor policial”
Luis Arroyo, rector.

La ejecutiva local del 
PSOE en Puertollano cali- 
fícó de ruin y bajo el tema 
de las acusaciones vertidas 
por el Partido Popular en 
un escrito dirigido al alcal
de, sobre la utilización de 
instalaciones y personal 
público para labores extra- 
municipales.

El PSOE de Puertollano 
; convocó una rueda de prensa 

’ para salir al paso de las acu
saciones populares sobre uso 
indebido de material público 
para trabajos extramunicipales. 
Los socialistas exigen al grupo 

' conservador que demuestre 
con pruebas sus afirmaciones. 
Este partido calificó el tema 
de las acusaciones de ruin y 

bajo. (Pág. 9)

El proceso electoral empezará de nuevo en Trabajo.

Los socialistas, criticados por el PP, piden pruebas.

Un Juzgado anula el 
proceso electoral en la 
Dirección de Trabajo

El Juzgado de lo Social 
número dos de Ciudad Real ha 
aceptado una demanda que el 
sindicato CC.OO había plantea
do contra la Comisión Provin
cial de Elecciones Sindicales, y 
ha anulado el proceso electoral 
iniciado en la Dirección Pro
vincial de Trabajo.

El fallo del magistrado desau
toriza a dicha comisión por 
haberse atribuido un exceso de 

competencias, por las cuales 
invalidó un preaviso de CC.OO, 
lo que dio lugar a que UGT 
presentara otro' en su lugar.

Las elecciones sindicales 
entran este mes en su fase deci
siva, ya que está previsto que 
a lo largo del mismo voten las 
empresas con más trabajadores 
de la provincia y los centros 
oficiales.

(Pág. 7)

La Universidad 
creará un centro 
de estudios 
cervantinos 
en Almagro

La Universidad de Casti
lla-La Mancha estudia en la 
actualidad la creación de un 
centro de estudios sobre la vida 
y obra de Miguel de Cervantes, 
que estaría ubicado en Alma
gro. En esta iniciativa podría 
participar la Fundación del 
Banco Exterior de España, que 
ayer firmó un convenio con la 
institución. (Pág. 5)

■\ - F además ■
La flotilla de 
relevo zarpó ayer, 
a las 11 botas, 
con destino al 
Golfo Pérsico

(Pág. 17)

Bush-manifestó 
estar harto del 

-trato que Husein 
da a los rehenes 
nortearhericanos

(Pág. 26)

Han dirigido una carta al presidente

Greenpeace solicita la 
mediación de González en 

el asunto de Almadén
La organización ecologista 

Greenpeace ha dirigido un 
escrito al presidente Felipe 
González en el que solicita su 
mediación para evitar que la 
empresa pública Minas de 
Almadén y Arrayanes se con
vierta en responsable del tra
tamiento de residuos industria
les tóxicos y peligrosos. Según 
lo expuesto por los ecologistas 
la empresa de Almadén no tie
ne capacidad técnica para este 
tipo de trabajo.

(Pág. 14)

La organización 
ecologista afirma que 
Minas de Almadén es 
responsable del 
vertido e importación 
ilegal de 11.000 
toneladas de residuos 
tóxicos en esta 
comarca

INSTALACIONES TV SATELITE Y TERRESTRE 
PROYECTOS E INGENIERIA DE TELECOMUNICACION 

FIBRA OPTICA, MICROREEMISORES, CATV

Ruiz Mateos 
obtiene el 
derecho de 
reversión del 
Banco Atlántico 

(Pág. 18)

—Utilización de material 1® marcas del mercado 
nacional e internacional

—Asesoría técnica cualificada
—Consulting para constructores y arquitectos (ur

banizaciones, hoteles, complejos residenciales, 
grandes instalaciones).

—Gran fiabilidad; pida presupuesto
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Andreotti y 
González 
hablaron de la 
crisis del Golfo 

(Pág. 20)
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Euskadi:

E
l lendakari Ardanza ha sondeado 
ya las voluntades de las fuerzas 
políticas vascas -incluso de Herri 

Batasuna, en gesto oportuno, si bien 
sería impensable una alianza con un par
tido que no rechaza la violencia como 
método de solución de conflictos polí
ticos-, y todo indica que están a punto 
de empezar unas arduas negociaciones 
entre el PNV y el PSE PSOE para obte
ner un pacto de gobierno que dure la 
legislatura.

El PNV pretende, según las primeras 
filtraciones, obtener las carteras de Edu
cación y de Transportes y Obras Públi
cas, además de garantías de inversiones 
en infraestructuras y una profundización 
autonómica por la vía estatutaria. A jui
cio de los nacionalistas, el ascenso logra
do en las urnas, que ha ido acompañado 
de una recesión discreta de los socia
listas, debe ser rentabilizado en forma 
de una mayor participación en el Gobier- - 
no conjunto.' Asimismo, podría ser que 
el PNV planteara a los socialistas la 
creación de una segunda vicepresidencia, 
que sería ocupada por un nacionalista.

El PSE-PSOE, por su parte, recuerda 
/ que en la anterior legislatura pactó con 
j el PNV un gobierno paritario y cedió 

su |?residencia a pesar de haber obtenido 
más escaños -aunque no másjvotos- que 
el PNV.

PNV y PSE-PSOE han creado sendas 
comisiones que negociarán el acuerdo. 
Pero parece claro que ha quedado abier
to un arduo proceso de negociación que, 
en última instancia, será resuelto a muy 
alto nivel. Porque el forcejeo se promete 
duro, si las partes no hacen un notable 
acopio de grandeza para evitar el espec
táculo de un mercadeo poco edificante.

En particular, sería muy conveniente 
evitar la sensación de que lo que está 
en conflicto es unq^ concepción centrí
fuga de la autonomía -que ha de “arran
car” a Madrid cuanto le sea posible- 
frente a una concepción centrípeta del 
Estado -que ha de negarse por sistema 
a las reivindicaciones autonómicas de 
la periferia-. Los dos partidos en busca 
del acuerdo tienen qúe mirar, primero, 
el objetivo de la gobernación cabal de 
Euskadi, y han de ser los dos, y no 
uno solo, los que busquen de consumo 
el mayor desarrollo posible de la auto
nomía y de la sociedad vascas. Si se 
ve de otro modo, es que se defrauda 
el mandato popular, por mucho que sea 
imposible arrinconar la evidencia de que 
una de las fuerzas es nacionalista y la 
otra no.

El PNV tiene en todo esto una grave 
responsabilidad, pero no mayor que la 
del PSE-PSOE. Los recientes aconte-

Ia obtención del pacto
ANTONIO PAPELL

cimientos de Cataluña, en los que la 
Generalitat ha sido intencionada, y hasta 
alevosamente, apartada de cualquier 
protagonismo en la visita de Gorbachov 
(cuando España pudo dar un brillante 
espectáculo de descentralización racio
nal y pacífica al mandatario soviético) 
no constituyen un buen presagio. El Par
tido Socialista sigue viendo, a lo que 
parece, las autonomías como un mal 
menor, indispensable para evitar la des
membración del país, y no como ins
tituciones enriquecedoras de la convi
vencia democrática entre los pueblos de 
España. Y, o cambia de punto de vista, 
aceptando con sinceridad lo que es y 
lo que significa la autonomía según los 
textos y el espíritu constitucionales, o

será muy difícil que cuaje un J‘pacto 
de normalidad” como el que los vascos 
parecen haber impulsado con sus votos. 
Euskadi puede sen una escuela de auto
nomía para los socialistas, si se consigue 
llevar a puerto de buena fe el gobierno 
de coalición en una legislatura que será 
menos conflictiva por todos los concep
tos que la anterior. Pero resultaría inge
nuo que el partido de Felipe González 
viera exclusivamente el pacto como una 
forma de “suavizar” la voluntad de auto
gobierno del pueblo vasco -que ha vota
do, no se olvide, nacionalista de forma 
muy mayoritaria- y no como un pro
cedimiento de impulsar una autonomía 

'plena, aunque inserta en el entramado 
institucional sin convulsiones ni recelos.

M.C.D.2022
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^H La pirámide

N
uestra ciudad de Alma
gro (perdón señor 
alcalde por mi posesi

vo) siempre está de ceremonia. 
A mi amigo don Ramón Mal- 
donado (q.e.p.d.) cronista “in 
pectore” e historiador insigne, 
le asustaba el momento cultural 
que vivía la ciudad y en cuyas 
altas ceremonias se había pres
cindido del frac y sombrero, 
que así dicho, en metáfora, 
podía equivaler a calidad y 
talento. Únas veces, la voz de 
la cultura recitaba los versos 
de Lope o Calderón en el patio 
de Comedias y otros dictaban 
cursos y conferencias en la Sala 
Magna del convento de San 
Francisco, convertido en para
dor de turismo, como un cate
cúmeno que espera la gloria 
de la resurección, y, también, 
celebraciones de congresos, 
congresillos, aulas y reuniones 
de altos sones políticos y sin
dicales, que la han puesto de 
moda. Por alguien, reciente
mente, creo recordar, la han 
declarado: Centro o ciudad de 
la Cultura castellano-manche
ga. Total que el movimiento 
es evidente, el ir y venir, de 
gentes a la ciudad a pasearse 
por su bello recinto urbano; a 
ver representaciones teatrales; 
a investigar sobre el XVII y 
el XVIII; a adentrarse con 
humildad en el mundo garante 
de los dominicos, maestros de 
la predicación y la palabra y 
a oir a la Filarmónica de Buca
rest, por ejemplo, en San Agus
tín o las exposiciones en los 
Fúcares. Mi amigo don Ramón 
me decía: “José, es que en 
Almagro ya no hay gente para 
tanto”.

Entendiendo que Almagro 
siempre está de ceremonia, 
pero ¡ojo! con suprimir del 
todo el frac y el sombrero, por
que entonces puedes caer en 
la ¡rreverancia cultural y des
cender a los bajos fondos de 
la contracultura que permite la 
irreverencia y la falta de for
malidad alterando la norma 
usual de comportamiento.

Y, claro que me explico, que 
don Diego se halle desplazado 
allí, al final de la Plaza Mayor, 
porque es un caballista y un 
descubrimiento de mundos que 
utilizó para.su hazaña ¿por qué 
no? la cruz y la espada, que 
son los argumentos del amor 
y la razón, valores en baja en 
este mundo de constraste que, 
¡nexplicablemente, ha condena
do o permite condenar, el 
hecho del Descubrimiento cier-

—o
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Almagro^ con frac y sin sombrero
JOSE GONZALEZ LARA

tas minorías de étnica política, 
y creando un clima hostil a todo 
lo que sea celebraciones del V 
Centenario del Descubrimiento 
de América.

Ahí tenemos las muestras: el 
acto celebrado recientemente 
en la plaza de toros de Alcázar 
de San Juan con autorización 
y demás bendiciones, que ha 
sido una muestra de la barbarie 
de los contestatarios al V Cen
tenario. Y el reciente viaje a 
Chile de SS Majestad los Reyes 
de España que se encontró con 
la sorpresa de que el Frente 
Patriótico (F.P.M.R.) que se 
manifestaban en contra de la 
visita y le negaban todo reco- 
nocimento. De aquí al 92, en 
España vamos a ver muchas 
cosas a este respecto, pues se 
nota que se está larvando un 
virus antiamericanista que debe 
preocupamos y que puede 

planteamos situaciones delica
das que llenarían de tristeza a 
mi caro amigo don Ramón y 
a nuestro común, Sergio Fer
nández Larrain, que tanto con
tribuyó al acercamiento de los 
dos mundos.

Pero a esta bella ciudad de 
Almagro no hay más remedio 
que cuidaría para que todo esté 
a punto para su juego cultural. 
No hay lugar más seguro para 
las celebraciones, porque la 
situación de la capital ciu- 
darrealeña, se halla en alta ten
sión política y todo son obras 
de remodelación, urbanización, 
cierres de acuertalamientos, 
supresión de comunidades reli
giosas en centros sanitarios y 
docentes, traspasos de respon
sabilidades y poderes a la Juta, 
etc., etc., total un lío que no 
hay quien se entienda y menos 
mal que la música no falta, unas 

veces, es la trompetería, la tam- 
borrada de alguna cofradía 
capitalina, otras las músicas de 
alguna Sinfónica con Stra- 
winsky en San Pedro o de musi
ca antigua en la “sinagoga’^res- 
taurada de Santiago, o el rock 
de Loquillo en el ferial.

Y siempre tiene uno ganas 
de ir a Almagro, aunque los 
amigos que lo descubrieron se 
hayan ido a mejor vida. Ahora, 
otros de fuera vienen (Fisac, 
Tico Medina...) y esto quiere 
decir que es atrayente y su ima
gen se vende bien a los que 
aman el arte y cuidan el len
guaje. Algún día me volveré 
loco y me iré, como ellos, con 
frac y sin sombrero, a Almagro, 
porque el mundo me ha enga
ñado con sus mentiras y yo 
necesito paz, la que me puede 
dar el pueblo, solamente el 
pueblo.

Entendiendo que 
Almagro siempre está 
de ceremonia, pero 
¡ojo! con suprimir del 
todo el frac y el 
sombrero, porque 
entonces puedes caer 
en la irreverencia 
cultural y descender a 
los bajos fondos de la 
contracultura que 
permite la irreverencia 
y la falta de 
formalidad alterando 
la norma usual de 
comportamiento.

La Tribuna
de dudad Real

DIARIO INDEPE.NDIENTE Rellene este cupón y envielo a La Tribuna - Pza. del Pilar n® 7-13001 Ciudad Real

K.

A LA INFOAAIACION
NOMBRE... 
D.N.I./C.I.F,. 
DOMICILIO.

APELLIDOS^.....................
........................TELEFONO.

PROVINCIA
¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La Tribuna?..............................................................
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PACO QUE VD. PREFIERA: 

□ Pago Mensual .2.400 PTS
LJ COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital) □ Pago Trimestral ........7.200 PTS
_1 BANCO/CAJA DE AHORROS □ Pago Semestral........14.400 PTS
O REEMBOLSO (Mínimo trimestal) □ Pago Anual .......28.800 PTS

Banco/Caja de Ahorros 
Localidad-............................

.C/C

Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta.Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL,S.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden.
Atentamente les saluda.

Fdo....................................................................................................



Jueves, l de
Noviembre de 1990 OPINION La Tribuna

^B Arcalaus el encantador

L
a recurrencia siempre 
dificulta el pulso diná
mico del articulismo por 

lo que tiene de viejo y -quizá- 
de aburrido. Pero hay ocasiones 
en que el negocio público nece
sita delimitar capítulos funda
mentales sobre los que se levan
tó la España democrática. 
Cuando la alternancia de par
tidos es inexistente, la división 
de poderes ficticia, el parlamen
tarismo no levanta cabeza y no 
se ataja la corrupción, hay que 
tener cuidado con ciertas decla
raciones, fundamentalmente las 
hechas en un Instituto Público.

Quienes vivimos la transición 
política sabemos que su gran
deza residió en su pactismo, en 
su ejercicio fraternal de no exi
gir responsabilidades a nadie, 
haciéndonos todos iguales a 
partir de la promulgación de 
la Constitución. La transición, 
por oposición a la ruputura, tie
ne ese valor histórico que le 
ha proporcionado ser estudiada 
en las universidades del mundo. 
La transición -en fin- es Uti
lísima tenerla viva porque 
representa una celebración de 
civismo y de hermanamiento 
nacional de altísimo valor.

Las administraciones de Suá
rez y Leopoldo Calvo Sotelo 
sufrieron ese complejo de 
demócratas tardíos en el juego 
político que tanto daño les hizo. 
Nunca cedieron a la descalifi
cación de la oposición por su 
pasado, sabedores que la tran
sición -bajo el amparo de la 
Corona- exigía ese pacto tácito 
y beneficioso para el pueblo 
español, sabedores -en fin- de 
la indignidad de utilizar argu
mentaciones impropias de caba
lleros.

El espectro político se armó 
de un respeto extraordinario. 
Ningún comunista -aún los his
tóricos- reprochó a los gobier
nos centristas actuación pasada. 
Al contrario, la colaboración y 
la solidaridad en los asuntos

La transición -en fin- es útilísima 
tenerla viva porque representa 
una celebración de civismo y de 
hermanamiento nacional de
altísimo valor

Don José Bono sabe -igual que 
cualquiera- que la Comunidad 
Autónoma sólo estuvo gobernada 
por la administración centrista 
como ente preautonómico

Harina y Mohína del Príncipe

públicos resultó serlo decisiva. 
A don Felipe González nadie 
puede extractarle declaración 
atentatoria al pacto de la tran
sición. Centristas y conservado
res duros de la Alianza Popular 
se cuidaron mucho de desca
lificar a la izquierda por excesos 
del pasado. Todo fue bien y 
así la demcracia fue posible.

Todos resultaron respetuosos 
salvo el sector guerrista que, sin 
escrúpulos, machaca el pacto de 
concordia, con afirmaciones 
maniqueas y provocadoras.

Don José Bono -guerrista en 
la forma y en el fondo- ha teni
do^ la audacia de sostener en 
un Instituto Público de Alba
cete, frente a estudiantes que 
han nacido en libertad y que 
se aplicarán a la historia espa-

RAMON BELLO SERRANO

ñola en los textos oficiales, que 
ellos hacen lo que la derecha 
no hizo en muchísimos años. 
Palabras textuales: “Cuando no 
hay harina, todo es mohína. (La 
oposición) siempre está enfada
da, gritando y criticando lo que 
estamos haciendo para arreglar 
lo que ellos no hicieron en tan
tos años de gobierno de dere
cha”.

Don José Bono sabe -igual 
que cualquiera- que la Comu
nidad Autónoma sólo estuvo 
gobernada por la administra
ción centrista como ente preau
tonómico y durante tiempo 
minimísimo, pero echa en el 
mismo saco la bendita transi
ción española y la dictadura 
franquista, minusvalorando la 
entrega generosa de todos los 

españoles para evitar la ruptura 
y dotamos de una Constitución 
avanzada. ,

Hablar así en un centro don
de se estudia el bachiller es una 
imprudencia y adulterar la ver
dad. Don José Rieta y la opo
sición toda en las Cortes Regio
nales tiene la misma legitimidad 
democrática que don José Bono 
y por definición: la de la pro
mulgación de la Constitución.

Y las responsabilidades polí
ticas se limitan al del gober
nante (PSOE) y al del opositor 
(grupo mayoritario popular). 
Otra visión -como la sostenida 
por Bono Martínez- es injusta 
y muy poco elegante, como 
cuando se sacudió la respon
sabilidad política del almacena
je de residuos tóxicos en Alma

dén, apelando a “quienes los 
trajeron y los dejaron tirados 
en esta región como si fuera 
un basurero”, antes de erigirse 
en mártir y hombre probo, “que 
tiene que haber gobernantes 
dispuestos a asumir sus respon
sabilidades en beneficio de 
todos y no de su propia ima
gen”.

Qué barbaridad.
Hubiera sido bueno que 

algún alumno le preguntara al 
Presidente de la Comunidad 
-que ha de serlo de todos los 
castellanos-manchegos- si su 
condición de representante 
ordinario del Estado no le obli
gaba a mantener con elegancia 
y altura de miras el espíritu y 
la concordia de la que nació 
la Constitución.

La solemnidad de hoy incluye 
a todos aquellos que, después de 
haber pasado por este nuestro 
planeta, se encuentran junto a 
Dios, gozando de su presencia...

El Evangelio “pasa lista” de 
todos ellos, comenzando por los 
pobres... Son todos los descono
cidos por parte nuestra, pero bien 
conocidos por Aquel para quien 
nada ni nadie hay oculto... Son 
los que han servido -en muchos 
casos silenciosamente- a Dios y 
los hermanos... La primera lec
tura del Apocalipsis nos pone ya 
ante la evidencia de la historia 
de la salvación...

Dos reinos que se enfrentan: 
el de Dios y el de Satanás. En 
esta lucha, que describe el último 
libro de la Biblia en un estilo 
figurado, nos relata el número 
incontable de los siervos de Dios 
llegados de los cuatro puntos 
cardinales...

A cada uno se les ha dado 
un plazo de tiempo para probar 
su pertenencia total al Reino de 
Dios, a través de las pruebas de 
esta vida, incluso del martirio, 
como aconteció en las primeras 
persecuciones del Imperio roma
no... A ellas hace alusión el 
vidente de Patmos en este frag
mento: “Esos vestidos con ves
tiduras blancas ¿quiénes son y 
de dónde han venido?

De todos ellos brota el grito 
de adoración y de fe en Dios... 
Son los que “han llevado y blan
queado sus mantos en la sangre

A la escucha de la palabra de Dios: 
solemnidad de Todos los Santos

del Cordero”... En la segunda 
lectura, también de San Juan en 
su primera Carta, se nos dice 
que nuestra fidelidad cristiana se 
funda en la certeza de lo que 
somos y en la esperanza de lo 
que seremos: hijos de Dios... 
Sabemos que el Padre nos ama... 
El triunfo del Señor se mani
festará entonces en sus elegidos, 
dándoles parte en su gloria... Así 
se expresa San Juan en este tex
to... Él texto evangélico de Mateo 
da fe del hecho que, entre los 
miles de millones que habitan 
nuestro planeta -unos 6.000.000 
actualmente -hay santos... Las 
Bienaventuranzas son la “Carta 
de la santidad evangélica”... Des
de la venida de Cristo, la san
tidad aparece con rostros huma
nos... En el A.T. la santidad apa
rece como privilegio excepcional, 
prerrogativa inaccesible de 
Dios... El Santo es Yahvé... Es 
la voz inaccesible del Sinaí...

Aquí es una voz, al fin, huma
na... Lo verdaderamente sorpren
dente en este divino discurso de 
las Bienaventuranzas es que 
todos los citados llevan una ver-

P. JOSE CARRILO, OFM 

dadera marca del carácter de 
nuestra tierra... Son hombres de 
buena voluntad, que se conside
ran pecadores... Todos tienen 
una referencia a nuestra tierra: 
los pobres, los mansos, los mise
ricordiosos, los que trabajan por 
la paz, la justicia, la alegría, con 
materiales mediocres e incluso 
rebeldes... de la vida diaria... Los 
que prefieren pasar por ingenuos 
antes que pisar sobre los cuerpos 
de otros para triunfar... Los que 
pagan en su propia persona, para 
que la fraternidad vaya avanzan
do entre los hombres... Jesús 
enumera las notas más salientes 
del corazón humano, como una 
vidriera muestra las notas más 
luminosas del alma de los san
tos... Y todos estamos llamados 
a- la santidad...

Sólo Dios puede llenar las 
aspiraciones del hombre... En 
esta página del Evangelio apa
rece nueve veces la palabra “di
chosos”, “bienaventurados”, “fe
lices”... Dios los felicita...

Felicidades... a vosotras “lo.s 
pobres en el espíritu"... Felici
dades... a vosotros los "sufri

dos”... En estas felicidades apa
recen varias veces el futuro: “he
redarán”, “serán consolados”, 
“quedarán saciados”... Los cris
tianos somos los hombres del 
futuro... Pero también somos los 
hombres del presente. En el tex
to, el autor sagrado ha usado 
dos veces el presente: en la pri
mera y última bienaventuranza, 
con las palabras “... de ellos es 
el Reino de los cielos”...

Por otra parte, el futuro de 
los cristianos ha comenzado ya... 
Nuestro Dios es un Dios “vivo 
y verdadero”... No es un Dios 
abstracto... que vive en la leja
nía... “Mi reino está dentro de 
vosotros”... Camina con nosotros: 
“Anda en mi presencia y sé 
perfecto”...

Hay santos en nuestros hoga
res... en nuestros campos... en 
nuestras aulas... en nuestros 
monasterios... en nuestros claus
tros... en nuestras parroquias...

La Solemnidad de Todos los 
Santos viene también a decimos 
que cada uno podemos ser santos 
en el lugar donde la Providencia 
ha permitido que nos encontre

mos... En esta Solemnidad pen
samos en tantos que han vivido 
ocultos, ignorados, anónimos... 
que “han escapado” a las cele
bridades humanas y a las cano
nizaciones eclesiásticas...

Este día viene también a decir
nos que no aleguemos ninguna 
excusa para considerar la santi
dad como un asunto que “no nos 
toca a nosotros”... algo así como 
si fuera un lujo para almas selec
tas... Los que canónicamente han 
sido reconocidos como “santos”, 
han tenido las ocupaciones, la 
profesión, el estado... que tú y 
yo tenemos... Pero, en su vida 
diaria, su corazón ha estado más 
cerca de Dios y del prójimo que 
el mío y, tal vez, que el tuyo...

Los santos no han nacido para 
colocarlos en un hornacina de 
nuestras iglesias, ni para ser 
envueltos en aureolas con el úni
co objetivo de que nos conten
temos solamente con encenderles 
alguna vela en los lampadarios 
o en nuestras casas... decirles 
alguna oración interesada, mecá
nica y formalista... No... Los san
tos son el espejo, donde yo en 
mi estado y tú en el tuyo, tene- 
mo.s que miramos, para que, ayu
dados de la gracia de Dios, que 
nunca nos faltará, vivamos la 
“Carta evangélica de la santi
dad”, que Jesús proclamó en una 
montaña para todos los que quie
ran seguirle...
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■■ Convenio Universidad-BEE
La Universidad de Castilla-La Mancha proyecta 
crear un centro de investigación sobre la figura 
y obra de Miguel de Cervantes, cuya sede estaría 
probablemente en Almagro, según anunció ayer 
el vicerrector Isidro Sánchez. La institución 

docente firmó un convenio con el Banco Exterior 
de España, por el que toda su actividad de 
ingresos y pagos la llevará a cabo este banco 
público. A raíz de esta colaboración, Sánchez 
informó que el proyecto del centro cei'vantino

podría realizarse conjuntamente con la funda
ción Banco Exterior, dedicada principalmente 
a la investigación. El acuerdo con el BEE durará 
basta el 31 de diciembre del taño próximo y 
podrá ser prorrogado.

La institución realizará toda su actividad financiera con el BEE

La Universidad proyecta un centro de 
investigación sobre Cervantes en Almagro

La Fundación Banco Exterior podría participar en esta iniciativa

Julio DE PABLOS

Isidro Sánchez, que firmó 
dicho convenio con el banco 
público, explicó que el Depar
tamento de Filología Hispánica 
de la Universidad trabaja 
actualmente en esta idea. 
“Creemos -dijo el vicerrector- 
que sería muy conveniente que 
este centro estuviera en la Man
cha, y nadie mejor que nuestra 
universidad para llevarlo a 
cabo”. La idea que maneja 
actualmente el equipo rectoral 
es que este centro sirva para 
investigar la vida y obra del 
autor de EL Quijote, además 
de reunir un fondo documental. 
La Universidad se propone que 
esta iniciativa, que llevará el 
nombre de Centro Miguel de 
Cervantes, sirva como foco de 
investigación y difusión para 
especialistas de otrs universida
des españolas y extranjeras.

La localización en Almagro 
de una institución de estas 
características cuenta con el 
precedente de la creación de 
la Cátedra Miguel de Cervantes, 
nacida hae más de veinte años 
a raíz de la restauración del 
Corral de Comedias y de la 
construcción del parador de 
turismo. La iniciativa, que llegó 
a materiaiizarse incluso con su 
publicación en el Boletín Oficial 
del Estado, no pasó, sin embar
go, de esta disposición oficial.

Convenio con el BEE

El convenio con el Banco 
Exterior siginificará que parac- 
ticamente todo el movimiento 
de ingresos y pagos de la Uni
versidad, actualmente con un 
presupuesto cercano a los 4.000 
millones, lo llevará-a cabo esta 
institución pública J A cambio

EI vicerrector, Isidro Sánchez, y el director regional del BEE, Antonio Orantos, al fondo, firmaron el convenio.

de trabajar con esta entidad, el 
Rectorado obtendrá un interés 
anual por sus depósitos de un 
1,5 inferior al que registre el 
Mibor (mercado interbancario 
de Madrid), y que actualmente 
es del 15 por ciento. El BEE 
instalará una terminal en la 
sede rectoral para facilitar sus 
operaciones y no descarta poner 
oficinas en los cuatro campus 
durante el periodo de pago de 
tasas.

El convenio incluye la crea
ción de un fondo de un millón 
de pesetas, que aporta el BEE, 
para becar a postgraduados uni
versitarios, cuya selección rea
lizará la propia Universidad. 
Las becas se concederán ya des
de este curso y se destinarán 
principalmente a ampliación de 
estudios en otras universidades 
españolas o extranjeras.

Además, el BEE se compro
mete a realizar adelantos de 

nómina a profesores y personal 
no docente y a facilitarles prés
tamos hipotecarios. “Este con
venio -dijo el vicerrector- es 
muy importante para la Uni
versidad porque supondrá unos 
ingresos apreciables, con los 
que podremos afrontar proyec
tos que ahora tenemos aban
donados por falta de presupues
to”. Este convenio es similar al 
que ya tiene establecido el BEE 
con la Universidad de Extre

madura. A pesar de que el Rec
torado se compromete a tra
bajar casi exclusivamente con 
esta entidad, Sánchez matizó 
que “no hemos querido impo
ner a los centros esta relación”. 
Además de la remuneración de 
los depósitos con un 13,5 por 
cien, el banco no cobrará las 
numerosas transferencias que 
realiza la institución, lo que le 
supondrá un ahorro aproxima
do de dos millones de pesetas.

El banco dará preferencia a los estudiantes manchegos

El BEE seleccionará a
universitarios de la región

_______________________ J.P.A

La relación iniciada por el 
Banco Exterior y la Universidad 
manchega con este convenio 
podrá llegar a la selección de 
graduados de esta institución 
para trabajar en el banco.

El director regional de la 
entidad, Antonio Orantos, afir
mó que, en su deseo de estre
char más esta relación, la enti
dad financiera “tiene el firme 
propósito de seleccionar los 
mejores expedientes académi
cos de la Universidad de Cass- 
tilla-La Mancha para integrar

los en la plantilla del banco”.
Oi^tos añadió que los licen

ciados en Derecho y Empre
sariales elegidos podrían recibir 
cursos master de especialización 
a cargo del BEE para su, pos
terior ingreso en gabinetes jurí
dicos o económicos, o incluso 
para ponerse al frente de sucur
sales de la entidad.

La preparación durará 
aproximadamente seis meses y 
contará en ocasiones con cursos 
de especialización en centros 
superiores de la Comunidad 
Europea.

El hecho de que el banco

tenga ya convenios con las uni
versidades manchega y extreme
ña hará que, en la selección 
de estos puestos de trabajo, ten
gan cierta preferencia los licen
ciados por ambas instituciones.

El BEE está seleccionando 
ya a 100 universitarios de toda 
España para darles esta prepa
ración e incorporarlos a su plan
tilla. Orantos aseguró que para 
primar a los graduados proce
dentes de ambas universidades, 
el BEE aceptará incluso que sus 
expedientes puedan ser menos 
brillantes.

Antonio Orantos dirctor regional del Banco Exterior de España.

V
i 

V
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—¡r Día de los difuntos

Familiares adornando las tumbas de sus difuntos. Los puestos de flores en el cementerio. Paul White.

El Camposanto se viste de color en este día

Tradicional celebración de la festividad de 
Todos los Santos en Ciudad Real

EI precio de ¡as fíores en estas fechas aumenta considerablemente

El Cementerio hoy se viste de color, pierde el aire triste, 
gris y tranquilo de todo el año y se llena de un ambiente 
odorífero, para celebrar la festividad de los santos y el 
día de los difuntos. Desde muy temprano la gente se 
desplaza al Camposanto en cualquier medio de locomoción 
catgado de fíores para adornar las lápidas de familiares, 
amigos y rezar una oración por ellos. Los puestos de 
fíores, castañas y nueces le dan el ambiente festivo.

PM

Desde la semana pasada el 
cementerio es un ir y venir de 
gentes que se desplazan en cual
quier medio de locomoción car
gados de flores para visitar las 
lápidas de familiares y amigos. 
Hoy el camposanto se viste de 
color y olor con las flores típicas 
de estas fechas como son los 
crisantemos, las dalias y las 
margaritas. También hay per
sonas que prefieren adornar las 
tumbas con claveles, gladiolos 
o rosas. No faltan las luces, con 
las tradicionales lamparillas de 
aceite, velas e incluso cande
labros eléctricos.

En estas fechas el precio de 
las flores aumenta debido a la 
demanda existente. Hay nume
rosos puestos ubicados a la 
entrada del Camposanto que 
ofrecen ramos para adornar las 
tumbas y homenajear como se 
acostumbra en estas fechas a 
nuestros, difuntos. Los precios 
de estos ramos oscilan entre 350 
y 500 pesetas la docena, depen
diendo de lo pasadas que esten 
tas flores. También hay puestos 
de nueces y castañas que son 
los frutos de estas fechas. En 
las pastelerías podemos com
prar los típicos huesitos de san
to y otros dulces propios de esta 
festividad de Todos Los Santos. 
Las flores no están exentas de 
la gran especulación que hay 
en todo lo referente a artículos 
funerarios, pues siempre se ha 
dicho “lo caro que es morirse'' 
debido a los altos costos de los 
féretros, nichos, tumbas y, no 
digamos, si queremos edificar 
en cualquier cementerio un 
mausoleo donde enterrar a 

nuestros deudos.
El silencio, la paz y tranqui

lidad que hay durante casi todo 
el año se rompe en estas fechas 
tan señaladas, se dice qué las 
aguas vuelven siempre a su cau
ce y no es verdad, se puede 
oir cantar a un pájaro sobre 
el ciprés pero su canto es dife
rente y no del todo afinado y 
armonioso, es un poco más tris
te, en el cementerio, parece que 
saliera de un pájaro fantasmal, 
hay algo distinto en el aire, se 
conoce que algunos hombres, 
mujeres y niños dejaron de res
pirar. Algunas personas pasan 
la mayoría de la mañana lim
piando las lápidas y adornán
dolas con flores y lamparillas, 
una vez que han terminado se 
quedan delante con la mirada 
fija, pensando en ese familiar 
o amigo que se les fue para 
siempre.

En el día de los difuntos, 
antiguamente los sacerdotes 
que solamente podían decir una 
misa al día, estaban autorizados 
y era costumbre que dijeran 
tres, aplicadas por el alma de 
todos los fieles difuntos. Hoy 
los sacerdotes están autorizados 
y pueden ofrecer varias misas 
en sufragio de todos nuestros 
seres queridos ya desapareci
dos.

En Ciudad Real es tradicio
nal que el señor Obispo oficie 
algunas de las misas que se cele
bran en el cementerio, ignoran
dose a la hora de redactar esta 
nota, si don Rafael Torija, dirá' 
alguna de las que tengan lugar 
en nuestro Camposanto, o por 
el contrario lo hará en la Cate
dral o en alguna de las iglesias 
de la capital.

Vendedores de castañas y nueces. Paul White. *

1

r

El negocio de las 
flores, lamparillas y 
velas no está exento 
de la especulación 
que hay en la 
festividad de los 
santos y el día de los 
difuntos

El silencio, la paz y la 
tranquilidad que hay 
durante todo el año se 
rompe en estas fechas 
tan señaladas por la 
personas que visitan 
las tumbas de 
familiares y amigos

Un niño pone flores en una tumba.
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^B Elecciones Sindicales

El preaviso de CC.OO prevalece sobre e¡ de UGT

Un Juzgado declara que la Comisión 
de Elecciones se excede en su función

Anulado el proceso electoral en la Dirección Provincial de Trabajo

Las grandes 
empresas 
decidirán el 
vencedor 
durante este mes

J.PA

El Juzgado de lo Social 
número dos de Ciudad 
Real ba dado la razón al 
sindicato Comisiones 
Obreras en una demanda 
que había planteado con
tra la Comisión Provincial 
de Elecciones Sindicales, y 
ha declarado que esta 
comisión se ba excedido en 
su función al anular un 
preaviso de dicha central.

Julio DE PABLOS

Comisiones Obreras había 
recurrido ante dicho juzgado 
contra un acuerdo adoptado 
por la citada comisión, que vigi
la y regula el proceso electoral 
en las empresas, el pasado 24 
de septiembre. Este acuerdo, 
que propuso UGT y respalda
ron los demás miembros, a 
excepción de CC.OO, estable
ció el dos de noviembre como 
fecha máxima para iniciar el 
proceso de elección de los 
comités de empresa, de modo 
que todos los preavisos que no 
respetaran esta fecha quedarían 
anulados. El acuerdo se hizo 
argumentando que el presiden
te de la mesa debía contar con 
tiempo suficiente para fijar el 
día de la votación.

Como consecuencia de tal 
anulación, quedó invalidado el 
preaviso de CC.OO y en su 
lugar presentó otro UGT, lo 
que dio lugar a la apertura del 
correspondiente proceso electo
ral, con la elección de la mesa. 
El fallo del magistrado declara 
nula la constitución de esta 
mesa, y ”el derecho de Comi
siones Obreras a que la fecha 
de inicio del proceso electoral 
en dicho centro (la delegación 
de Trabajo) sea el ocho de 
noviembre”, tal y como había 
fijado la central en su preaviso.

Garantías

El fallo explica en sus fun
damentos de derecho que la 
constitución de la mesa tras el

El proceso electoral deberá iniciarse de nuevo en Trabajo.

preaviso de UGT infringe algu
nos artículos de la norma que 
regula el proceso electoral, “ya 
que los acuerdos de la Comi
sión no pueden contradecir la 
normativa general electoral (...) 
y no está, logicamente, entre 
las atribuciones de las Comi
siones Provinciales de Eleccio
nes la modificación de las dis
posiciones generales estatales”. 
El magistrado añade que la 
constitución de la mesa antes 
de lo que había previsto 
CC.OO en su preaviso, cons
tituye un “vicio grave que pue
de afectar a las garantías del 
proceso electoral y alterar el 
resultado”.

Preavisos

El pronunciamiento del 
magistrado anula solamente el 
proceso en la delegación de 
Trabajo, donde deben votar 
más de cincuenta personas, 

pero no los demás preavisos 
que puedan haber quedado 
afectados por el acuerdo del 
24 de septiembre. Sin embargo, 
fuentes de Comisiones Obreras 
han señalado que pedirán a la 
comisión electoral que conside
re vinculante este fallo para que 
se aplique de forma general. 
“Entendemos que esta senten
cia es vinculante para todos los 
preavisos”, precisó un dirigente 
sindical.

Comisiones Obreras presen
tó durante el verano 2.400 prea
visos para otras tantas empresas 
de la provincia, lo que UGT 
consideró como un acto de hos
tilidad que rompía las buenas 
relaciones que ambas centrales 
mantenían hasta entonces. Los 
preavisos otorgan cierta ventaja 
a quien los presenta, según 
fuentes sindicales, dado que 
ello conlleva la iniciativa para 
iniciar el proceso electoral a 
conveniencia.

Empate en 
CAMPSA

Los resultados de las 
elecciones de CAMPSA, 
efectuadas durante el 
lunes, han arrojado un 
empate entre los dos sin
dicatos mayoritarios, aun
que UGT mantiene una 
ventaja inicial. El centro 
de trabajo de esta empresa 
en Alcazar de San Juan 
otorgó dos delegados a 
CC.OO y tres a UGT, 
mientras en Puertollano 
cada central obtuvo dos 
representantes y un sindi
cato independiente uno. 
La victoria para una u otra 
puede estar en el resul
tado definitivo de la esta
ción de bombeo de Poble
te, donde los dos sindi
catos han obtenido el mis
mo número de votos.

Las elecciones sindicales, que 
comenzaron el pasado uno de 
octubre y se prolongarán hasta 
el 15 de diciembre, entran este 
mes en la etapa decisiva con 
la votación de las principales 
empresas y centros oficiales de 
la provincia. Hasta ahora, las 
dos centrales mayoritarias, 
UGT y CC.OO, se han des
tacado ya claramente sobre las 
demás y llevan un número de 
delegados similar que varía 
según se estudien en comisión 
más actas de una o de otra.

El día 9 se celebrarán las 
votaciones en la Caja Rural, 
donde se elegirán 22 delegados, 
mientras el resto de las cajas 
lo harán entre el 15 y el 20 
y designarán alrededor de 30 
representantes. En RENFE, 
donde deben elegirse 29 dele
gados, está prevista la votación 
para el día 21, en Enfersa el 
7 y en Seir el 26. La enseñanza 
pública no univesitaria, los pro
fesores y personal no docente 
de la Universidad y el personal 
laboral del Ministerio de Edu
cación y Ciencia votarán duran
te la primera quincena de 
diciembre y elegirán entre todos 
alrededor de 60 delegados.

Más delegados

Durante los pasados comi
cios de 1986 se eligieron en la 
prtovincia 1.200 delegados, 
mientras que hasta ahora van 
ya casi 900, lo que hace suponer 
que habrá muchas más empre
sas donde se celebren las vota
ciones y que aumentará nota
blemente el número de dele
gados. Fuentes sindicales calcu
lan entre 500 y 660 el número 
de pequeñas empresas que 
entrarán en esta ocasión en el 
cómputo total electoral.

La ultima de las elecciones 
llevadas a cabo en una empresa 
grande, Repsol Petróleo de 
Puertollano, ha dado la victoria 
a CC.OO, con 14 delegados de 
un total de 23. Los demás han 
sido para UGT.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú, que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quiero sepa
rarme de ti por mayor que sea 
la ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres 
queridos en la gracia perpe
tua. Gracias por tu misericor
dia para conmigo y los míos. 
(La persona deberá rezar esta 
oración tres días seguidos, sin 
decir el pedido; dentro de tres 
días será aicalzada la gracia 
por más difícil que sea. Publi
car en cuanto se reciba la 
gracia).
Agradece las gracias alcan
zadas. O.

Si de verdad

Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 
ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formárles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

...Colabore con Interinón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN, 

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

NICO 
Jamones

^1 ^amóiiddEerla
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El presupuesto de la construcción asciende a 50 millones de pesetas

En diciembre comienzan las obras del 
aulario de la Facultad de Derecho

La mayor parte de la financiación corre a cargo del PEDER

Aprobadas obras 
de mejora en la 
ciudad por más 
de 16 millones 
de pesetas

LT

El Patronato de Estudios Universitarios ha acordado 
la puesta en marcha de las obras para la construcción 
de un nuevo aulario de la Facultad de Derecho y un 
Centro de Investigación de la Facultad de Químicas 
en el Campus de Ciudad Real. El aulario albergará 
el Centro de Estudios Jurídico Empresariales y la Escue-

la de Graduados Sociales, y su edificación comenzará 
a finales de este año, alrededor del 31 de diciembre, 
una vez ultimada la contratación de las obras, cuyo 
presupuesto asciende a los SO millones de pesetas, finan
ciadas en su mayor parte por el Fondo Europeo para 
el Desarrollo Regional (FEDER).

M. ARAUS

La Diputación de Ciudad 
Real, el Ayuntamiento, la Uni
versidad y la Junta de Comu
nidades están representados en 
el Patronato de Estudios Uni
versitarios que preside Carlos 
López Camarena, y que ha 
acordado el proyecto de crea
ción de un nuevo aulario para 
la Facultad de Derecho y un 
Centro de Investigación para la 
Facultad de Químicas. El pri
mero de ellos albergará el Cen
tro de Estudios Jurídico-Em- 
presariales y la Escuela de Gra
duados Sociales.

Este proyecto forma parte de 
la consolidación del Campus 
ciudarrealeño dentro de la 
infraestructura general de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha.

El convenio suscrito prevé 
un presupuesto de 110 millones 
de pesetas, de los cuales 60 irán 
destinados directamente a la 
Universidad y los otros 50 a 
la construcción del nuevo aula
rio, cuyas obras está previsto 
que comiencen a finales del 
mes de diciembre de este año.

La financiación de este pre
supuesto se produce a tres ban
das, el Patronato de Estudios 
Universitarios aporta el 30 por 
ciento, el 10 por ciento la Uni
versidad y el otro 60 por ciento 
el Fondo Europeo para el 
Desarrollo Regional, FEDER.

También desde el Patronato 
de Estudios Universitarios, y 

dentro de este mismo proyecto 
conjunto, se concederán cin
cuenta becas a alumnos por un 
valor de 40.000 pesetas cada 
una, para que realicen sus estu
dios de manera gratuita. Junto 
a éstas se ponen en marcha 
otras para trabajos de biblio
tecas por 32.000 pesetas al mes.

En la presentación de este 
nuevo proyecto estuvieron pre
sentes el alcalde, Lorenzo Selas, 
el presidente de la Dipuitación, 
Francisco Ureña, el vicepresi
dente Manuel Juliá, el presi
dente del patronato, Carlos 
López Camarena y el Director 
del Centro de Estudios Empre
sariales, Gustavo de las Heras.

En su intervención el alcalde 
afirmó que este convenio es la 
"reafirmación de aquel proyec
to emprendido hace cinco años, 
cuando el Campus de Ciudad 
Real y Castilla-la Mancha en 
general asumió el reto de la 
Universidad, y el tiempo nos 
ha dado la razón. Aquel reto 
es posible”.

El director del Centro de 
Empresariales, que cumple este 
años dos cursos de funciona
miento, declaró que la Univer
sidad está satisfecha en la parte 
académica del resultado de este 
centro y del proyecto presen
tado.

El nuevo aulario se construi
rá en el Campus de Ciudad 
Real, muy cercano a la Uni
versidad, tras la actual Facultad 
de Letras. El Centro de Inves-

Un momento de la presentación del proyecto.

ligación se dedicará a la alta 
experimentación centrada en la 
Ingeniería Química y en la Tec
nología de los Alimentos.

El alcalde de la ciudad puso 
de manifiesto el propósito del 
Ayuntamiento de apoyar a la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha, y en esa línea comentó 
el proyecto de aumentar las ins
talaciones deportivas en el 
Campus y mencionó la cesión 
de terrenos del Ayuntamiento 
para la construcción de la resi
dencia de estudiantes, a punto 

de concluir, y para un bloque 
de apartamentos, que dará 
cabida a 240 alumnos.

Lorenzo Selas añadió que ”el 
proyecto del campus de Ciudad 
real va siendo una realidad, y 
aspiramos que pronto llegue a 
tener 7.000 alumnos”. El alcal
de recordó que gracias a la exis
tencia de este Campus son cada 
vez más los alumnos que no 
deben desplazarse para realizar 
sus estudios, lo que da la opor
tunidad a más jóvenes de ser 
universitarios.

Treinta y un puntos compo
nían el orden del día de la 
Comisión Municipal de Gobier
no presidida por el alcalde de 
la ciudad, Lorenzo Selas, en la 
reunión semanal de los miér
coles, con su equipo de gobier
no.

Varias certificaciones de obra 
fueron aprobadas para mejora 
de la ciudad por un valor de 
16.372.000 pesetas correspon
dientes a las siguientes obras: 
urbanización de la calle Ramón 
Froilaz; mejoras en el campo 
de fútbol de la barriada de Lara
che; urbanización de la calle 
Virgen de la Blanca; adecuación 
del entorno del Antiguo Regi
miento; mejora de caminos 
rurales; acondicionamiento de 
los márgenes de la carretera de 
Puertollano frente al Parque de 
Gasset y colocación de elemen
tos protectores en acerados y 
jardines de diversas zonas de 
Ciudad Real.

Dos importantes puntos de la 
Concejalía de Bienestar Social 
fueron también aprobados. El 
primero se refiere a la firma 
de un convenio entre el Ayun
tamiento y la Asociación Gitana 
para la contratación de profe
sorado por un importe de 
600.000 pesetas, este convenio 
es una más de las líneas de cola
boración que la concejalía de 
Bienestar Social pone en mar
cha para mantener una estrecha 
colaboración técnica y económi
ca en materia de servicios socia
les y especialmente en el campo 
de la integración. También fue 
aprobada toda la programación 
para la mujer que se llevará a 
cabo en los barrios y Centros 
Sociales de la capital y diversos 
cursos para la Tercera Edad.

También se aprobaron varios 
cursos dentro del Area de 
Juventud para la formación y 
capacitación de jóvenes de la 
capital.

El 6 de noviembre tendrá lugar la recogida de ayudas

Todo preparado eii la capital para la 
Cuestación contra el Cáncer

LT

La Asociación Española con; 
tra el Cáncer de Ciudad Real 
ha hecho pública ya la relación 
de mesas de cuestación que se 
ubicarán en la capital el próximo 
6 de noviembre. Día contra el 
Cáncer. En nuestra ciudad se 
dispondrán treinta puestos en 
las siguientes calles, y con los 
siguientes presidentes de mesa:

Gobierno Civil, Maria Luisa 
Garrido de Morcillo; Ayunta
miento, Adela Turrillo de Selas; 
Diputación provincial, Teresa 
Barrajón de Ureña; Mercado de 
Abastos, Comandancia Guardia 
Civil, María Antonia López de 
Gálvez; Instituto de la Seguri
dad Social, Elvira Nieto de Sán
chez; Ambulatorio, María del 
Carmen Becerra de San Román; 
Comisaría de Policía, Maruja 
Zumbido de Gómez; Caja Rural 
Provincial, Elisabeth Fernández

Palacios de Zamora; Delegación 
de Hacienda, Paloma Palomares 
Fernández y Concepción Zúñiga 
de Moraleda; Banco Exterior de 
España, Rufina Pérez Sánchez 
de Bolea y Ana Orihuela de 
Sierra; Banco de Santander, 
Beatriz Martín Izquierdo, Sara 
Fortún de Rubio y Gloria Izarra 
de Sánchez; Museo Provincial, 
Estefanía Ruiz de Caballero y 
Josefa Breva de Caballero; 
Sanatorio del Pilar, María Tere
sa de la Fuente Oliver y Carmen 
Garay de Bonilla; Bar Caste
llanos, Dolores Alonso de Albi
ñana y Claudia García de 
Ballesteros; Hospital Provincial, 
Marisol García de LLorens y 
Carmina Prado Laguna; Edificio 
de Servicios Múltiples, Prado 
Serrano de Sánchez Miras; 
Delegación de Sanidad, María 
Luisa Ruiz Villa de Ruiz y 
Matilde Fisac de Serna; Escuela 
de Artes Aplicadas y Oficios,

La semana próxima se celebra el Día contra el Cáncer.

TT
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Mercedes Madrigal de Amores 
y Aurora Parada de Pérez Cas
tilla; Gobierno Militar, María 
Teresa González Díaz Tablada, 
Audiencia Provincial, Elena de 
Guevara; Clínica Coreysa, Pilar 

navarro de García; Simago, 
Rosario Vicente; Bar España, 
Carmen Sánchez de Rivero; 
Parroquia de Santo Tomás, Isa
bel Caro de Hidalgo; Estación 
de Renfe, Pilar Tejado.

¡ Esta noche, 
j Vigilia de la 
Adoración

' Nocturna
j La Sección de la Adoración 

Nocturna Española de Ciudad 
real celebrará esta noche, a las 
10,30, la tradicional Vigilia de 
Difuntos en la Parroquia de San 
Pedro Apóstol. En la Vigilia, 
que será pública para cuantas 
personas deseen asistir, se ofi
ciará la Eucaristía en sufragio 
de los difuntos, cuya conmemo
ración se celebra mañana día 
2.

¡ Triduo a San Martín de Porres

El próximo día 3, fiesta de 
San Martín de Porrés, se iniciará 
el solemne triduo en su honor 
en la Iglesia de las Religiosas 
Dominicas, dando comienzo los 
cultos a partir de las siete de 
la tarde. Habrá misa con homi
lía a cargo del padre Porfirio 
Pérez Pontejo, de la residencia 
de Dominicos de Almagro.

Este festejo se celebrará 
como viene siendo tradición 
cada 3 de noviembre.
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Ei PP acusó a los socialistas de utilizar dependencias públicas

El PSOE desmiente las 
acusaciones del PP

*^Que lo demuestreDf que señalen esos trabajos y personas

De ruin y bajo calificó, en rueda de prensa, de dependencias municipales y el uso de 
la ejecutiva local del PSOE el tema de medios materiales y humanos para tra
ías acusaciones vertidas por el PP en un bajos extramunicipales.
escrito dirigido al alcalde sobre utilización

FRAN

Aún cuando en el escrito 
del grupo popular no se men
cionaba expresamente al 
PSOE, la ejecutiva local ha 
respondido de manera fulmi
nante a estas acusaciones, con 
la convocatoria de una rueda 
de prensa, para aclarar las acu
saciones del Grupo Popular.

Estuvieron presentes cinco 
miembros de la referida eje
cutiva encabezados por su 
secretario general, Ramón 
Fernández Espinosa, que a su 
vez es el alcalde de Puerto
llano. Fernández Espinosa 
comenzó señalando que le 
parecía bien que los partidos 
políticos ejercieran la libertad 
de expresión y mucho más 
ante la próxima celebración de 
elecciones. Sin embargo, con
tinuó, cuando se ataca la hono
rabilidad de otro partido, 
cuando se denuncia algo que, 
como en este caso, puede 
suponer una malversación de 

fondos, hay que demostrarlo 
porque no se puede calumniar 
impunemente ni tratar de con
fundir a todo un pueblo. Que 
lo demuestren o lo justifiquen.

Más adelante, calificó a 
Pilar Mozos y Manuel Valle, 
del PP, como de simples 
aprendices de concejales 
demócratas. Estas dos perso
nas están haciendo una ver
dadera labor policial, persi
guiendo por todas las depen
dencias a los concejales socia
listas y a determinados fun
cionarios, husmean en los 
ficheros y recorren departa
mentos. Nada de esto es nece
sario, porque cuanto les pueda 
interesar lo pueden solicitar 
por escrito y les será facilitado.

Concluyendo con el tema, 
Fernández Espinosa manifestó 
que desmentía rotundamente 
que su partido hubiera utili
zado dependencias municipa
les y medios humanos o mate
riales del Ayuntamiento. Que 
lo demuestren, que señalen

¡Los socialistas calificaron de ruines y bajas las acusaciones del PP. CALATRAVA

esos trabajos, personas y 
medios. Terminó diciendo que 
les ofrecía la oportunidad de 
rectificar y que no entrarían 
en permanente polémica por
que este tema, o terminaba 
aquí o terminaría en el juz
gado.

Posteriormente, Heminia 
Vicente Rodiíguez Borlado, 
vicesecretaria general socialis
ta y que, como funcionaria 
municipal, es la secretaria par
ticular del alcalde, intervino en 
esa doble vertiente, porque es 
una de las personas implicadas 
en otra acusación del PP rela
tiva a la percepción de horas 
extraordinarias “aún no justi
ficadas”. Manifestó que "es
tamos cansados de acusaciones 
de favoritismo, varios funcio
narios, por parte del equipo 
de Gobierno. No lo vamos a 
permitir, ni como funcionarios, 
ni como afiliados a un partido. 
Estamos siendo perseguidos 
continuamente, ya que de todo 
el montante de horas del 

Ayuntamiento, sólo se fijan en 
determinados trabajadores, o 
bien militantes socialistas o 
cercanos al alcalde.

Sin necesidad de preguntas, 
Herminia Vicente continuó 
señalando que “la señora 
Mozos y el hombre que con
tinuamente la acompaña” no 
van a entender nunca que la

honorabilidad y profesionali
dad de la cultura socialista está 
muy por encima de lo eco
nómico. Después, aseguró que 
les facilitarán todos los datos 
y documentación de mucho 
tiempo atrás, donde se 
demuestra que han trabajado 
muchas horas sin cobrar un 
céntimo.

La concesión fue aprobada por 208 millones de pesetas

Presentada la empresa del
Servicio Municipal de limpieza

FRAN

En la mañana de ayer fue 
presentada oficialmente la 
empresa CESPA, concesionaria 
del servicio municipal de lim
pieza, en un acto presidido por 
el alcalde de la ciudad acom
pañado de concejales de su gru
po, representación del PP y de 
otros colectivos como la aso
ciación de Amas de Casa y, por 
supuesto, medios de comuni
cación.

El acto se celebró en la plaz 
de María Auxiliadora, donde la 
empresa expuso el material, 
integrado por nueve camiones, 
de los que seis se destinan a 
la recogida de basuras, dos para 
riego y uno dotado con grúa.

Tras la exhibición del mate
rial, fue ofrecida una copa de 
vino en un hotel de la ciudad, 
durante el cual pronunció unas 
palabras el alcalde, Fernández 
Espinosa, quien, entre otras 
cosas, señaló que para que una 
ciudad este limpia son necesa
rios dos requisitos: que el Ayun
tamiento ponga los medios y 
que los ciudadanos actúen de 
una manera más consciente, 
porque una ciudad no es más 
limpia pofque se limpie más, 
sino porque se ensucie menos. 
Concluyó diciendo que confía 
plenamente en CESPA porque 
tiene ya una gran experiencia.

El director general de la fir
ma mostró su agradecimiento 
al Ayuntamiento de Puertollano

I 1
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Presentación de la nueva maquinaria del servicio de limpieza. CALATRAVA
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por la confianza que deposita 
en su empresa. Destacó los 
veinte años de experiencia y la 
fuerte inversión realizada para 
afrontar esta concesión con las 
mejores garantías.

La concesión es por diez años 
y fue aprobada en sesión ple
naria del 19 de julio pasado con 
un montante económico de 
208.398.290 pesetas. Los servi
cios que prestará esta empresa 
contemplan una serie de aspec
tos que mejorarán sensiblemen
te la limpieza, tales como la 
desinfección, eliminación de 
vertederos incontrolados, lim
pieza de baldeo y calles, y lim
pieza en general. CESPA tiene 

la concesión de más de 30 ciu
dades entre ellas Ciudad Real, 
Madrid, Vitoria, Alcalá de 
Henares y Zaragoza.

Elecciones en Repsol

Durante toda la jomada del 
, marte, se celebraron las elec

ciones sindicales en principal 
empresa de Puertollano, Repsol 
Petróleo. La afluencia de votan
tes ha sido calificada como muy 
alta, ya que superó el 85 por 
ciento del censo. El porcentaje 
es mucho mayor si tenemos en 
cuenta las ausencias por vaca
ciones o enfermedad. ;

Jamón 
decjpiia.
El de añorada tradición...
Ese que se reservaba en la 
matanza. Para los de casa...
Ese que,-despues de salado y 
lavado, se colgaba con cariño 
eñ aquel rincón oscuro 
cercano al hogar...
Ese que. al tibio calor de la 
lumbre, iba sudando lentamente, 
sin prisa, fundiendo su grasa, 
haciéndose jugoso...
Ese que. con los meses, iba 
adquiriendo el aroma de la leña 
que ardia próxima. Del roble, 
de la jara, del tomillo...
¡Ese!

NICO
Jamonesf 3'
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Entregadas por la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Caído

Placas conmemorativas para las 
unidades militares de la provincia

Angel López encargado de presidir el acto

CC.OO. 
denuncia el 
cierre del 
servicio de la 
UVI-Móvil

E.L.

La Cofradía de Nuestro 
Padre Jesús Caído y María 
Santísima ha concedido 
placas conmemorativas a 
las unidades militares de 
la provincia y a la Coman
dancia de la Guardia Civil, 
con motivo del 75 aniver
sario de la fundación de 
la Hermandad.

Elisa Laderas

La Muy Ilustre y Real 
Cofradía de Nuestro Padre 
Jesús Caído y María Santí
sima, entregaba con motivo 
de la próxima celebración del 
75 aniversario de su funda
ción unas placas conmemo
rativas a las distintas unida
des militares de la provincia, 
así como a la Comandancia 
de la Guardia Civil.

El secretario general de la 
cofradía, Angel López, fue el 
encargado de introducir el 
acto, recordando la historia 
de la fundación de la cofradía 
y remotándose a sus orígenes, 
que datan del 6 de Enero 
de 1.916, destacando la unión 
ya consolidada existente con 
las guarniciones militares.

Entre las autoridades que 
se dieron cita en el acto con
memorativo, celebrado el 
pasado martes, se encontra
ban el teniente coronel de 
la Guardia Civil, Francisco 
Gálvez; Diodoro Curiel, jefe 
de la base de helicópteros de 
Almagro; el teniente coronel 
López Priego, en represen
tación del gobernador militar, 
quién no pudo estar presente 
por motivos de salud, y el 
jefe provincial de recluta
miento, el teniente coronel 
López Navas. Entre los invi-

;1

La Cofradía entregó placas conmemorativas a las unidades militares de la provincia, ouioue ruiz

tados figuraba también el coro
nel Alvarez Campana, ex-go- 
bernador militar así como 
jefes, oficiales y suboficiales, 
tanto del ejército como de la 
Guardia Civil.

En la celebración se con
cedía también al Cuerpo 
Nacional de Policía de Valde
peñas el nombramiento de 
Hermano de Honor, distinción 
que recibían igualmente el 
Coronel Juan del Hierro y el 
novillero valdepeñero Joaquín 
Romero.

El alcalde de la localidad, 
Esteban López Vega, estuvo 
presente también en la entrega 
de placas, así como el presi
dente de la cofradía, Francisco

Rabadán. La recepción de 
autofidades tuvo luga en las 
Bodegas Los LLanos, de don
de partieron, una vez recorri
das sus instalaciones y degus
tados los caldos, al Museo de 
los Molinos, para finalizar el 
recorrido con la visita a la cue
va típica del grupo artístico y 
literario “El Trascacho”. La 
entrega de nombramientos y 
las placas tuvo lugar en Salones 
Paraíso, donde fueron agasa
jados con un ágape.

En otro orden de cosas, el 
secretario general de la cofra
día, manifestó que los actos 
conmemorativos del 75 aniver
sario se desarrollarían igual
mente durante el próximo año, 

siendo la celebración de un 
concurso escolar de redacción 
lo más inmediato a llevar a 
cabo.

La cofradía se instituyó ofi
cialmente como tal en el año 
1.916 afrontando, tras la guerra 
civil, un nuevo período con 
algunos de los pasos destruidos 
por la contienda. Fue en el 
año 62 cuando se reinicia la 
nueva organización y dos años 
más tarde la procesión vuelve 
a la calle con nuevas túnicas 
y pasos, consolidándose la rela
ción con la Casa Real y las 
distintas guarniciones en los 
últimos años. En la actualidad 
la cofradía está compuesta por 
350 hermanos.

El cierre del servicio domés
tico de Uvi-Móvil del Consorcio 
de Emergencia Ciudad Real, 
ordenado por el jefe del área 
operativa con el beneplácito de 
la dirección del SCIS, ha sido 
denunciado a / través de un 
comunicado de prensa por la 
Unión Comarcal de CC.OO.

Este sindicato entiende que 
el cierre de este servicio es con
trario a lo estipulado en los 
estatutos del SCIS (Servicios 
contra incendios y salvamento) 
convenio colectivo, considerán
dolo al mismo tiempo una 
imprudencia de la dirección, 
que a juicio de la central sin
dical, origina un grave riesgo 
de desatención y abandono de 
un servicio público y con ello 
se níenosprecia la salud y la 
vida de los ciudadanos que 
mantinen el servicio con sus 
impuestos.

Por otro lado, CC.OO con
sidera que se está produciendo 
una grave ilegalidad, tanto 
humana como laboral, al obligar 
al personal no médico a res
ponsabilizarse y hacerse cargo 
de trabajos del área médica, 
motivo por el que solicitan a 
los ciudadanos y trabajadores 
denuncien el cierre del men
cionado servicio ante las ofi
cinas municipales de informa
ción al consumidor, exigiendo 
a los alcaldes respectivos la 
puesta en funcionamiento del 
mismo.

Por su parte, el primer edil 
valdepeñero, Esteban López 
Vega, se mostraba contrario a 
la carencia prolongada de médi
cos, que es, en definitiva, la cau
sa por la que se cieran en días 
alternos, aquellos centros donde 
hay hospitales el servicio noc
turno de médico de Uvi-Móvil.

Otras denuncias

El embajador de China en España, Yuan 
Tao, visitará la ciudad el día siete

E.L.

El embajador de China en 
España, Yuan Tao, visitará Val
depeñas el próximo día 7 de 
noviembre con motivo de la 
inauguración de las obras de la 
factoría HGAXI, ubicada en la 
parcela 24 del polígono indus
trial de esta localidad.

Las obras de la factoría, que 
se dedicará exclusivamente a la 
fabricación de productos deri
vados de la cerda, comenzaron 
hace unos días y cuenta con un 
presupuesto iniciaíde 40 millo
nes de pesetas, siendo financia
das, según declaraba a LA TRI
BUNA el presidente Zhou Yao- 
qing, por diversos organismos.

HUAXI S.A. se fundó en 
diciembre del año pasado y es 
la primera empresa en España 
y en Europa, dedicada exclu
sivamente a la fabricación de 
productos de cerda, contando 
actualmente con una plantilla de 
personal técnico con la expe-

rienia y la técnica tradicional 
China acumulada durante dece
nas de años.

El presidente de la factoría 
se mostraba satisfecho con las 
expectativas comerciales, máxi
me cuando en España la cerda 
es y ha sido considerada como 
deshecho inútil, importándole 
del país oriental ya limpia y 
arreglada. Con la fundación de 
ésta empresa, que se abastecerá 
de los distintos mataderos de 
la región, se llenará el hueco 
existente en el mercado nacional 
de fabricación de cepillos de 
cerda.

Los productos elaborados en 
la fábrica, que contará en el pri
mer año con 24 trabajadores, 
satisfarán las demandas nacio
nales y europeas. Zhou Yaoqing 
manifestó por otro lado que el 
largo periodo de trámites nece
sarios para la construcción de 
la factoría han culminado feliz
mente por el apoyo recibido del 
Ayuntamiento valdepeñero y de 
la embajada china en Madrid.

<

El embajador de China visitará la ciudad el día siete.

La Oficina Municipal de 
Información al Consumidor, 
dependiente de la Mancomuni
dad de Servicios del Río Jaba
lón, que cuenta con dos sedes, 
una de ellas en Valdepeñas, 
también recibió varias denun
cias referidas a emergencias

Las denuncias fueron inter
puestas por la suspensión de^ 
servicio médico de la UVI-mó- 
vil, que atiende los casos urgen
tes nocturnos en localidades de 
área de Valdepeñas.

El consorcio público tiene 
que enfrentarse ahora a laí 
actuaciones que han iniciado lo; 
familiares de un paciente falle 
cido en Ciudad Real, el cincc 
de octubre, cuando requirió lo: 
servicios de la UVI-móvil. Estí 
situación ha sido denunciada 
en repetidas ocasiones, por e 
comité de empresa y el colee 
tivo de médicos de Emergencií 
Ciudad Real.

La decisión de suprimir e 
servicio médico nocturno est; 
basada, en opinión del comit( 
de empresa, en un acuerde 
tomado en enero, a raiz de 1: 
presentación del expedienti 
regulador de empleo en el qu< 
se contemplaba la amortizaciói 
de dos puestos de médico ei 
excedencia, siempre que fuer 
”operativamente posible”.
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En Valdepeñas y El Robledo 

Dos muertos en accidente de 
tráfico en la provincia

Uno de ellos fue atropellado por dos camiones

Un anciano de 72 años que viajaba en una bicicleta y 
un joven de 22 años, que se salió de un coche, resultaron 
muertos el pasado martes en las carreteras de la provincia.

Diego del MORAL

A las seis de la tarde del pasa
do martes, en el punto kilomé
trico 10,500 de la carretera 
C-722, dentro del término muni
cipal de El Robledo, resultó 
muerto el anciano de 72 años 

ma en el asfalto una capa de 
barrillo que hace que los vehí
culos se desli- cen sin que los 
frenos obedezcan debídamente.

Como consecuencia de estas 
situaciones, se resgistraron en 
las últimas fechas varios acci

dentes con resultados de siete 
personas heridas de carácter 
grave.

Se recomienda a los conduc
tores que extremen las precau
ciones, en condiciones desfavo
rables de meteorología y lleven 
encendidas las luces de cruce 
en caso de poca visibilidad, 
como lluvia o niebla, según exi
ge el Código de la Circulación. Dos muertos en accidente.

*

José Lorente Manuel, al ser 
arrollado por el turismo 
CR-9812-I, cuando el infortuna
do viajaba en una bicicleta.

Al lugar del siniestro acudie
ron los servicios de emergencia 
del 006, que no pudieron hacer 
nada por salvar la vida de José, 
que resultó muerto casi al 
instante.

Accidente en la N-IV
La Tribuna
-----------------de Ciudad Real---------------------

En la carretera N-IV, término 
municipal de Valdepeñas, a la 
altura del kilómetro 184,700, el 
turismo matrícula de Jaén 
3851-K, se vió obligado a rea
lizar una brusca maniobra para 
evitar una colisión con un auto
car que, al parecer, se encon
traba estacionado en dicha vía. 
Como consecuencia de esa 
maniobra el coche volcó tras 
rebasar la mediana de la auto
vía, con tan mala fortuna que 
uno de sus ocupantes, Miguel 
Rosales Jura- do, de 22 años 
de edad, se salió del vehículo 
y quedó tendido en la carretera. 
Dos camiones que venían en 
sentido contrario, por la parte 
invadida de la calzada por el 
coche siniestrado, atrope- liaron 
a Miguel, que falleció como 
consecuencias del doble atro
pello.

Los camiones implicados en 
el suceso son los matriculados 
en Madrid 9771-FN y el 
AB-2500-L

En este accidente resultaron 
con heridas de carácter grave 
uno de los otros ocupantes del 
coche volcado, así como dos 
personas mas- con lesiones de 
carácter leve.

El suceso ocurrió a la una 
de la madrugada de ayer.

Herido grave en Villanueva de 
la Fuente

Le dobla el valor

Un tercer accidente se ha 
registrado en las carreteras de 
nuestra provincia. Ocurrió en el 
termino municipal de Villanue
va de la Fuente a las ocho de 
la tarde del martes, cuando el 
co- che matrícula de Palma de 
Ma- Horca, 7702-0, se salió de 
la cal- zada y volcó posterior
mente.

Como consecuencias del vuel
co resulto herido de carácter 
grave el ocupante del coche, 
Andrés Jiménez Cuenca, de 22 
años de edad.

Múltiples heridos graves

Varios accidentes mas se 
registraron en nuestras carrete
ras en los últimos dias, como 
consecuencia, en parte, de las 
lluvias, que dificultan en trán
sito, especialmente en los pri
meros momentos, en que se for-

de su dinero todos
los domingos 1
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La Comisión valorará todo el patrimonio público de Alcázar. Paul White.
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También se informó de los daños producidos en la plaza de toros durante el Ateneo Libertario

La Comisión de gobierno valorará el 
patrimonio municipal por primera vez

La empresa ASERLOCAL se encargará de realizar el presupuesto

La Comisión de gobierno del Ayuntamiento de Alcázar 
ha decidido valorar, por primera vez, el patrimonio 
municipal. El presupuesto será realizado por la empresa 
ASERLOCAL, vinculada al Banco de Crédito Local. 
Durante la reunión de la Comisión, también se informó 
sobre los daños producidos en la plaza de toros.

Domi VILLAREJOS

La Comisión de gobierno del 
Ayuntamiento de Alcázar de 
San Juan conoció en su última 
reunión la instalación en el 
registro municipal de la asocia
ción de vecinos “Cristo de Zala
mea” y la de la federación de 
vecinos de Alcázar de San Juan, 
constituida hace unos meses.

Por primera vez, la comisión 
ha decidido valorar el patrimo
nio municipal para lo cual 
encargará a la empresa ASER
LOCAL, vinculada al Banco de 
Crédito Local, el presupuesto 
necesario para llevar a efecto 
el inventario de todos los bienes

Jornadas de literatura policiaca, el
próximo ano en Tomelloso

D.V.

La Asociación Española de 
Escritores Policiacos celebrará el 
próximo año en Tomelloso unas 
jornadas de literatura policial, 
según ha dicho Fernando Mar
tínez Laínez, miembro de la 
dirección de dicha asociación.

Estas jornadas contarán con 
la colaboración de la Consejería 
de Educación y cultura y tendrán 
lugar, a falta de confirmación, 
a principios del 91, según se 

del municipio.
Así mismo, se informó a la 

Comisión de los daños produ
cidos en la Plaza de toros de 
la localidad por los asistentes 
a los actos organizados por el 
Ateneo Libertario de Alcázar, 
relacionados con la celebración 
del V Centenario. Los daños 
ascienden a 250.000 pesetas por 
la rotura de pilares, barreras y 
burladeros, junto a pintadas alu
sivas a personas, entidades, par
tidos políticos, etc, por lo que 
la comisión decidió, según ha 
informado en rueda de prensa 
el primer teniente de alcalde, 
Jorge Garrido, dirigirse en pri
mera instancia al solicitante de 

acordó en la reunión que dicha 
asociación ha celebrado en 
Madrid.

En el marco de estas jornadas 
se incluirá un homenaje al escri
tor Francisco Garcia Pavón, 
cieador del personaje de Plinio 
en los años 60 y un ciclo de 
cine negro español. Se ha deci
dido igualmente invitar a las jor
nadas a personajes prestigiosos 
del mundo de la criminología, 
como forenses, psiquiatras, 
detectives privados, que diser-
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la plaza con el fin de que salga 
al frente de los gastos de repa
ración de los desperfectos, al 
margen de que, de cara a una 
próxima petición, “de la asocia
ción que sea”, el solicitante 
deberá comprometerse con su 
firma a mantener el buen estado 
de la instalación.

A petición de la peña taurina 
“El Capote”, concesionaria de 
algunas de las dependencias de 
la plaza de toros, el Ayunta
miento efectuará en la misma 
una serie de obras, necesarias, 
según Garrido, por el mal esta
do en que se encuentra la 
cubierta de dichas dependen
cias.

El Ayutamiento de Alcázar 
efectuará también otras por 
valor de 15 millones de pesetas 
en las viviendas del antiguo cole
gio José Luis Arrese, ocupadas 
en su mayoría por familias 
humildes. Esta decisión se adop
tó en la Comisión de gobierno 
tras conocerse un informe del 

tarán sobre diversos aspectos del 
engarce entre la realidad y la 
ficción, según ha dicho Martínez 
Laínez.

A la reunión, a la que acu
dieron medio centenar de escri
tores, entre los que se encon
traban Juan Madrid, Mariano 
Sánchez, Julián Ibáñez y Carlos 
Pérez, se decidió también la con
vocatoria de un concurso para 
autores noveles de novela negra 
y el lanzamiento de una resista 
que represente el panorama

Centro de Servicios Sociales en 
el que se detalla el precario esta
do de la vivienda. Además, se 
da la circunstancia de que algu
nas de las familias que las habi
tan se han dirigido de forma 
particular a diversos contratistas 
que se han negado a llevar a 
cabo las obras, porque al pare
cer, y según manifestó Jorge, 
Garrido, “el entorno no ofrece 
las garantías suficientes a estos 
contratistas”. El Ayuntamiento, 
por su parte, intentará que la 
consejería de Sanidad y Bienes
tar Social subvencione las obras 
mediante el Fondo Regional 
para la mejora de la vivienda 
rural o la infravivienda.

En materia de subvenciones 
municipales, el Ayuntamiento 
dará a la Asociación de Cana- 
ricultores de la localidad, 110.000 
pts. para la celebración en Alcá
zar, del VI concurso regional 
de Canarieultura que tiene un 
presupuesto de 800.000 pts.

español de este género literario.
Con estas jornadas se preten

de poner en común toda la labor 
que los escritores españoles 
están realizando en el campo de 
la novela de misterio y policiaca. 
A los encuentros acudirán los 
más representativos autores del 
género, que en estos momentos, 
trabajan en España. Sin embar
go, también se tratará de intro
ducir a nuevos escritores inte
resados en el tema de la novela 
policiaca.

Solar para el campo de golf.

El Ayuntamiento 
debatirá la 
construcción de 
un campo de 
golf

La corporación municipal de ' 
Alcázar de San Juan, debatirá, 
en el próximo pleno ordinario 
que se celebrará el lunes cinco 
de noviembre, el proyecto de 
construcción de un campo de 
golf, presentando al Ayunta
miento por el grupo de empre
sas “Iniciativas y Promociones 
ROCES”, por el que se prevee 
una inversión cercana a los 2000 
millones de pts.

Para llevar a cabo el proyecto 
el Ayuntamiento deberá reca- 
lificar más de 700.000 mil 
metros cuadrados de terreno, 
en el paraje denominado como 
la Veguilla.

La inversión a realizar en lo 
que es estrictamente la zona 
deportiva podría ascender a 500 
ó 600 millones de pesetas, mien
tras que el resto se refiere al 
coste de construcción de ser
vicios del campo, un hotel y 
viviendas unifamiliares y apar
tamentos en un número que 
dependerá de la demanda que 
exista. Una parte de estas 
viviendas se venderían a los pro
pios accionistas del campo de 
golf, según las previsiones de 
la promotora.

El Ayuntamiento de Alcázar 
de San Juan se compromete en 
dicho proyecto a aportar el 
terreno, que supondrá alrede
dor de 7 u 8 millones de pese
tas, ya que se trata de suelo 
rústico, y a garantizar el sumi
nistro de agua tanto para el rie
go del cesped como para la 
laguna incluida en el campo de 
golf, para lo que se aprovechará 
el agua residual de la depura
dora previamente tratada.

La elección de Alcázar de 
San Juan para la instalación de 
un campo de golf parece que 
responde a su situación geográ
fica, cercana a Madrid y al 
levante español y supondrá en 
cualquier caso un buen elemen
to de promoción para la ciudad, 
al margen de que se crearían 
un mínimo de puestos de tra
bajo directos.

En este sentido, el primer 
teniente de alcalde del Ayun
tamiento alcazareño, Jorge 
Garrido, señaló que este campo 
de golf sería “el único de la 
región, se conocería en todas 
las federaciones deportivas y 
supondría además un cerra
miento muy digno para esa zona 
de la localidad”.

.2022
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Son típicas de este mes las ‘'Candilillas

Coii los Santos comienza un
nuevo ciclo agrícola
La celebración de esta fecha continúa muy arraigada

Ei día de todos los Santos constituye para los daimieleños 
una fecha clave en los ciclos agrícolas. Se inician las 
labores del cereal y la viña.

NOGALERA

Los daimieleños tienen una 
honda y arraigada tradición en 
la celebración de la festividad 
de todos los Santos. Desde 
mediados de octubre y, sobre 
todo, en los últimos días, se for
ma una procesión de hombres 
y mujeres que van y vienen al 
cementerio para blanquear, lim
piar y adornar las sepulturas y 
panteones.

Cuando ya está todo prepa
rado, tanto por la mañana como 
por la tarde, los daimieleños 
acuden en masa a hacer la tra
dicional visita al cementerio, en 
donde recorren por orden rigu
roso todas las sepulturas de los 
familiares. Algunos, no han 
podido llevar las flores los días 
anteriores y aprovechan esta 
misma fecha para comprar los 
ramos a la entrada del cemen
terio, donde, desde hace algu
nos años, se forma un mer
cadillo.

Nuestro cementerio, según el 
investigador, Jesualdo Sánchez 
Bustos, tiene su origen en 1820, 
porque, pese a que desde Carlos 
III y Godoy existía un decreto 
que obligaba a hacer los 
enterramientos fuera de la ciu
dad, éste llegó mucho más tarde 
y sólo se aplicó en las grandes 
ciudades.

Para su construcción, se uti
lizó la antigua ermita del alto 
de Santa Ana. Aunque, al prin
cipio, la gente se resistía a aban
donar las iglesias para enterrar 
a sus muertos. En un corto 
periodo de tiempo, los daimie
leños se acostumbraron al nue
vo cementerio.

Tradiciones

Entre las tradiciones, algunas 
sólo son supersticiones, propias 
del día de todos los Santos, 
todos recordamos ver en nues
tras casas, flotando sobre un 
cacharro de aceite, las típicas 
Candilillas o mariposas de San
ta Teresa, luciendo toda la 
noche. El día 2 de madrugada, 
“día de todos los finados”, era 
habitual asistir a las tres misas 
que se celebraban seguidas. La 
asistencia era masiva y acudían 
incluso los que no practicaban 
durante el resto del año. Des
pués del acto religioso, partían 
a las labores agrícolas de la 
sementera, que se iniciaban des
pués de esta fecha.

También hasta no hace 
muchos años, en Daimiel existía 
la costumbre de pasar la noche 
de todos los Santos en el 
cementerio con faroles, para lo 
cual se encontraba abierto y hay 
quien recuerda ver, por primera 
vez de niñc, los fuegos fatuos, 
especie de gas fluorescente que 
se aprecia por la noche, pro
cedente de los cadáveres en des
composición, algo que dentro 
del cementerio debía resultar 
una escena tétrica.

Tal y como, tétrica resultaría 
la habitual tradición de repre-

sentar anualmente El Tenorio. 
La gran figura era Marcelino 
Sanroma que, incluso, ya muy 
mayor, después de la guerra, 
representaba este personaje. El 
cuadro habitual era reforzado 
por alguna artista, que en esta

4 partír del próximo
domingo día 4 de noviembre

y por sólo 100 pías

podrá adquirír 
LA TRIBUNA

>a Triouna
del día, más 

LA TRIBUNA
DOMINICAL,

mas su
ANTENA

DOMINICAL, 
y además toda 
la información

de televisión en
el suplemento 
de ANTENA

TELEVISION

I
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ocasión venía de compañías 
profesionales. Las tradiciones se 
completaban con la parte gas
tronómica, pues para el día de 
todos los Santos no podían fal
tar los nuégados, especie de 
confite con miel y cañamones, 
los huesos de santo, los buñue
los de aire y las típicas nueces 
y castañas que aún se siguen 
consumiendo este día.

o

Con los Santos comienza un nuevo ciclo agrícola.

I



Norie^’re de 1990 ^4 PROVINCIA La Tribuna

Cuarenta y tres 
reses se 
escaparon de 
una finca de 
Almagro

Eugenio RAMOS

Cuarenta y tres reses que se 
encontraban pastando en una fin
ca situada cerca de Almagro, 
concretamente en la carretera 
que une esta ciudad a la pobla
ción de Bolaños, se escaparon 
este fin de semana tras romper 
una cerca, quedando sueltas por 
las cercanías de esta ciudad.

El dueño de la finca, Félix 
Gómez González, dio aviso 
inmediatamente, y efectivos de 
la Guardia Civil en unión de 
varios vecinos de Almagro, 
comenzaron la captura de los 
mismos, que han sido recupera
dos en su mayoría. No obstante, 
un vecino de Almagro sufrió 
heridas de consideración, con 
rotura de la muñeca de la mano 
derecha, cuando algunos de los 
animales le envistieron en pleno 
campo, aunque afortunadamente 
las heridas no revisten gravedad. 
Se da la curiosa circunstancia de 
que algunos vecinos de Almagro, 
entre los que se encontraba el 
gran aficionado taurino apodado 
“El Berenjeno”, tuvieron que 
salir huyendo, incluso con esco
peta en mano, al verse acosados 
por los animales, que al encon
trarse sueltos sacaron a relucir 
la bravura que caracteriza a este 
tipo de reses. Ayer mismo, según 
manifestó la Guardia Civil de 
Almagro, todavía quedaban algu
nos animales sueltos, por lo que 
se recomienda la máxima pru
dencia, aunque no se sabe exac
tamente si están por la zona de 
Almagro o bien por la de 
Daimiel.

Renfe 
modernizará las 
estaciones de 
Socuéllamos y 
Almagro

LT

Renfe ha destinado dos nuevas 
partidas presupuestarias para 
completar la modernización inte
gral de las estaciones de Almagro 
y Socuéllamos. Con las nuevas 
obras, que terminarán a princi
pios del próximo año, finalizarán 
las inversiones prevista.s para 
estas dos estaciones.

Hasta este momento, en la 
estación de Almagro se ha cons
truido una cafetería, pasos de 
acceso directo al vestíbulo y nue
vas áreas destinadas a la factu
ración de mercancía. Además se 
renovaron las salas y dependen
cias, la pintura y la iluminación. 
El nuevo equipamiento incluye 
la instalación de mobiliario, con
signas automáticas y aire acon
dicionado. En cuanto a la segun
da fase de las reformas, se ha 
previsto la restructuración del 
gabinete de circulación y la ins
talación de una terraza de vera
no. La inversión destinada por 
Renfe para realizar estas mejoras 
es de 14 millones de pesetas. En 
Socuéllamos, se ha construido 
también una cafetería y se ha 
dotado a todas las salas de aire 
acondicionado. Las reformas y 
mejoras de esta estación se com
pletan con un equipamiento 
general y vitrinas de información 
al viajero.

Los niños realizarán murales sobre la Constitución.

Í /

En el Instituto han llegado a faltar ocho profesores

EI CEM de Tomelloso pedirá 
explicaciones a Educación

Se implantará el bachillerato artístico experimental

El Consejo Escolar Municipal de Tomelloso acordó el 
martes recabar de la Dirección Provincial de Educación 
las explicaciones pertinentes ante diversas anomalías sus
citadas en los centros respecto a la dotación de profesores, 
sobre todo en lo referente a la demora en cubrir las 
necesidades de personal docente del instituto.

LT

En el Instituto de bachi
llerato se ha llegado a carecer 
de hasta ocho profesionales. 
Asimismo, haciéndose eco de 
la inquietud sobre el modo 
en que se han cubierto las 
vacantes del profesorado de 
EGB, la comisión pide a la 
Dirección Provincial del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia que explique cómo se 
ha regulado dicho proceso, 
sobre todo en lo referente a 
las plazas que exigían espe
cialización. Por otra parte, la 
Comisión se sumó a la pro
testa del claustro de profe
sores del Colegio José María 
del Moral que, pese a figurar 
en primer lugar en el orden 
de prioridades definido por 
la Dirección Provincial del 
MEC, no recibirá la experien

Para evitar que Minas de Almadén gestione residuos tóxicos

Greenpeace ha escrito una 
carta a Felipe González

LT

La organización ecologista 
Greenpeace se ha dirigido al 
presidente del Gobierno, Felipe 
González, para solicitarle que 
evite que a la empresa pública 
Minas de Almadén y Arrayanes 
S.A. (MAYASA) le sea con
cedida la condición de gestor 
de residuos industriales tóxicos 
y peligrosos.

MAY ASA, que según afirma 
la organización ecologista en un 
comunicado difundido hoy, "es 
responsable de la importación 

cia de Integración en el pre
sente curso. El director de 
dicho colegio, Manuel Martín 
de Almagro, hacía constar en 
carta dirigida al presidente 
del Consejo Escolar Munici
pal, Antonio Ropero, que “la 
dirección provincial no ha 
defendido coherentemente 
sus criterios”, así como exigía 
a la administración central 
que considere las necesidades 
reales del colegio.

La comisión trató, por otro 
lado, la implantación del 
bachillerarto artístico con 
carácter experimental en la 
Escuela de Artes Aplicadas 
''Antonio López” y la situa
ción actual del conservatorio 
de música'de la ciudad, que 
cuenta ya con el ochenta por 
ciento de su financiación 
comprometida institucional
mente.

y el vertido ilegal en Almadén 
de 11.000 toneladas de residuos 
tóxicos”, pretende construir una 
planta incineradora -con una 
capacidad de 30.000 toneladas 
de residuos al año.

Según lo expuesto por 
Greenpeace a Felipe González 
en una carta, la empresa Minas 
de Almadén y Arrayanes no dis
pone de la capacidad técnica 
para hacerse cargo de este tipo 
de residuos, como demuestra su 
actuación con las 11.000 tone
ladas”.

Asimismo, acordó dirigirse 
también a la dirección pro
vincial del MEC para mostrar 
su preocupación por los pro
blemas de masificación y de 
limitación del cupo del pro
fesorado que padece el Ins
tituto de Formación Profe
sional.

La Comisión de EGB, 
enseñanzas medias y otras 
enseñanzas decidió por últi
mo ofertar a toda la comu
nidad educativa un proyecto 
de educación medioambien
tal, elaborado por monitores 
de Medio Ambiente y el 
Taller de Ecología de la Uni
versidad Popular, si como se 
espera resulta aprobado por 
la Dirección Provincial del 
MEC.

Por otra parte, la Comisión 
de Fiestas del Consejo Esco
lar trabajó en la programa
ción de los actos a celebrar 
el día de la Constitución. 
Acordó proponer a los cole
gios que se estudien en clase 
“los derechos constitucionales 
del niño” y que participen en 
la confección de murales y 
carteles alusivos a la fiesta.

El problema generado por 
Minas de Almadén sólo se solu
cionará, según apunta la orga
nización, cuando se devuelvan 
los residuos importados a sus 
países de origen y se desmonte 
la planta experimental de tra
tamiento de mercurio en las 
cercanías de Almadén.

La carta dirigida a Felipe 
González se -suma a otras 
denuncias de Greenpeace con
tra Minas de Almadén, presen
tadas ante el Defensor del Pue
blo y la Comisión Europea.

LUTRA cree que 
el parque y el 
recinto ferial de 
Daimiel están 
infrautilizados

LT

La Asociación Ecologista 
LUTRA de Daimiel recuerda 
en un comunicado que “se está 
elaborando un proyecto para un 
verdadero parque en nuestro 
pueblo, donde se contempla el 
recinto ferial y el parque El 
Carmen como una unidad inte
gral de disfrute y esparcimiento 
de los vecinos”.

LUTRA añade que tanto el 
recinto ferial como el parque 
están infrautilizados, ya que el 
primero “sólo se aprovecha 
para las atracciones de los cinco 
días de feria y el parque se pre
tende em,baldosar y abrir calles 
a ambos lados, con lo que el 
poco espacio de que se dispone 
se verá reducido, alterada su 
tranquilidad por ruidos y peli
gro de atropellos y contaminado 
por el aumento en su entorno 
del tráfico rodado”.

"Por todo ello”, prosigue 
LUTRA, “este colectivo quiere 
hacer hincapié en la utilización 
racional de estos espacios, en 
los que se pueden llevar a cabo 
diversas actividades, como por 
ejemplo un recorrido de footing 
con señalización para ejercicios 
gimnásticos; un parque infantil; 
un circuito para bicicletas; pis
tas de baloncesto, fútbol y 
petanca; y arbolado y ajardina
do del recinto ferial para acon
dicionarlo a todas estas activi
dades lúdicas, no sólo para los 
cinco días de feria”.

La Escuela de 
Padres de 
Manzanares 
comenzará la 
próxima semana

Organizada por el Centro 
Social Polivalente se pone en 
marcha en nuestra ciudad una 
Escuela de Padres, con una 
serie de conferencias que se 
desarrollarán en el salón de 
actos de di- cho centro y que 
genéricamen- te constituyen un 
programa de educación para la 
salud y pre- vención de las dro
godependencias. En su organi
zación interviene también el 
Area de Salud y Servicios Socia
les del Ayuntamiento y el Insa- 
lud a través de su atención 
primaria.

Entre las conferencias que se 
pronunciarán, y que se prolon
garán hasta el 10 de diciembre, 
se encuentran “Salud mental en 
el escolar y adolescente”, “Ali
mentación y nutrición”, “Pre
vención y detención de pato
logías en el aparato locomotor”, 
"Accidentes infantiles, preven
ción, cuidados y transportes”, 
"Educación sexual", Prevención 
del cáncer desde la infancia”, 
“Educación no sexista”, "Antro- 
pozoonosis", “Prevención de las 
drogodependencias” y “Influen
cia de la actitud de los padres 
en los problemas de compor
tamiento de los hijos”. Entre 
los expertos que participarán en 
la Escuela figuran psicólogos 
clínicos, pediatras, psiquiatras, 
anatomopatólogos, médicos etc.
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El alcalde accidental es concejal desde 1979

Venancio Fernández: ‘^He sido designado 
por mi experiencia”
Fidel López fue relegado **por problemas de salud^’

En la primera decena del presente mes, el alcalde de 
La Solana, Nemesio de Lara Guerrero, comenzó a prestar 
unos servicios, cuatro días a la semana, como asesor 
de la Consejería de Sanidad y Bienestar Social. En un 
Pleno corporativo celebrado al efecto, Venancio Fernández

Núñez de Arenas era propuesto y elegido como alcalde 
en funciones en los días de ausencia del titular. De esta 
guisa, el Ayuntamiento es gobernado a la manera de los 
cónsules romanos, que eran dos y ostentaban el poder 
supremo.

Antonio G. CERVIGÓN

De este modo el municipio 
pasa a ser una especie de Con
sulado, con un alcalde oficial 
y otro en funciones, repartidos 
sus poderes ejecutivos a lo largo 
de los días de la semana.

En el movimiento de ajedrez 
de la corporación local, alguien 
ha quedado relegado, nos refe
rimos al hasta ahora primer 
teniente-alcalde, Fidel López, al 
que las fuentes oficialistaas, 
ante el “salto” dado en la estra
tegia, aducen “problemas de 
salud”, que los tuvo en su día 
el mencionado edil, pero tam
bién es verdad que no falta ni 
un día por el ayuntamiento en 
la actualidad.

El nuevo alcalde en funcio
nes está casado y tiene cuatro 
hijos, “a los que quiero más 
que a nada”. Es albañil de pro
fesión e ingresó en el PSOE 
en 1977. A continuación pasó 
a formar parte del equipo "ti
tular” de “nuestro sentido alcal
de José López Posadas”.

Desde la primera legislatura

BI

Dos alcaldes se reparten el poder en La Solana.

democrática fue concejal-dele
gado de Obras, menos al 
comienzo de la presente “que 
lo fui de Gobernación y Cemen
terio, pero pronto me llamó 
Nemesio otra vez a Obras”.

Cuando fue alcalde Julián 
Simón, Venancio Fernández fue 
designado primer teniente-al
calde en la corporación que pre
sidió aquél.

”En este momento”, declaró 

el nuevo alcalde en funciones 
a LA TRIBUNA, “después del 
nombramiento de Nemesio 
como asesor del consejero de 
Sanidad y Bienestar Social, sur
gió el problema en nuestro gru
po de cómo se podría suplir 
la ausencia del alcalde los días 
que no estuviera y teniendo en 
cuenta la salud de nuestro 
mejor concejal, Fidel López, 
que era el primer teniente-al

calde, hombre muy mayor y 
muy delicado, pero también 
muy trabajador, pero teniendo 
en cuenta *mi experiencia me 
designaron a mí para ocupar 
este duro cargo.”

‘^Me debo a mi familia^*

Venancio Fernández conti
nuó diciendo que “yo me debo 
a mi partido, pero también a 
mi profesión, en la que no pue
do pedir excedencia, pues tengo 
familia numerosa a la cual me 
debo y entonces me liberaron 
y puedo atender mi trabajo con 
este de alcalde accidental.”

"Estoy comprobando”, apun
ta el el alcalde en funciones 
de La Solana, “que, no pre
cisamente en mi persona, pero 
esto se tenía que haber hecho 
antes, o sea una política a más 
alto nivel de viajar, de pedir 
subvenciones, de exponer pro
yectos de nuestro pueblo ante 
los distintos organismos provin
ciales, regionales e incluso 
nacionales y otra política más 
cercana al ciudadano”.

Apreciacioaes 
del PP

Los concejales del Par
tido Popular en el Ayun
tamiento de La Solana 
consideran que la situa
ción del grupo socialista, 
tras el nombramiento del 
alcalde, Nemesio de Lara, 
como asesor de la Con
sejería de Sanidad, es 
“atípica”.

Su portavoz, Francisco 
Luna Velasco, tras justi
ficar la abstención de los 
populares en el Pleno en 
que se debatió el nombra
miento del alcalde en fun
ciones, señala que “el 
tener un alcalde para los 
fines de semana y un alcal
de accidental para los días 
laborables, aparte de 
resultar extraño puede ser 
negativo para el funciona
miento del municipio”. 
“Parece”, añade el edil 
Popular, "que el alcalde 
dice: me iría de buena 
gana, pero no tengo sus
tituto que me reemplace".

Además, Francisco 
Velasco muestra su recha
zo por la relegación de 
Fidel López a un segundo 
plano. “Este señor, ideo
logías aparte, se merece 
el aprecio y el respeto de 
nuestro grupo por su 
entrega y dedicación". 
“Por ello", continúa Luna 
Velasco, "si valía para 
desempeñar el cargo de 
alcalde en funciones, del 
mismo modo podía 
desempeñar el cargo acci
dentalmente”.
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COLUMBIA. PROGRAMA
DeDISEÑO INTEGRAL

ARMERIA Y DEPORTES 
“GRAN VIA II”

- ARMAS Y CARTUCHERIA A LOS MEJORES PRECIOS
- ROPA DE CAZA NACIONAL Y DE IMPORTACION
- REGALOS Y COMPLEMENTOS PARA EL CAZADOR 
- ROPA DEPORTIVA, EQUIPACIONES PARA COLEGIOS E 

INSTITUCIONES.
C. REAL - C/ LANZA, 6 - TEL 25 32 12

Roca le invita a conocer lo último

en Cuartos de Baño:

Sanitarios, Bañera y Complementos

Columbia, de avanzado diseño y

perfecta armonía.

Grifería Columbia, exclusiva, ele

gante y funcional. Y la Cerámica,

especialmente diseñada para la perfecta coor

dinación de suelos y paredes con el resto del

Cuarto de Baño. No había nada parecido. Y 

sólo podía hacerio Roca; porque Roca lo tie

ne todo, en Cuartos de Baño y en Cerámica.

Roca lo tiene todo en Baños y nosotros tenemos todo lo de Roca

ASOCIACION AGRARIA 
JOVENES AGRICULTORES

ASAJA
VISITEMOS EN:

C/ Tinte, 31 - Teléfono: 2128 48 y C/ Arenas, 27 - Teléfono: 85'2210
CIUDAD REAL DAIMIEL

Y PROXIMAMENTE EN:
El polígono comercial Ctra. de Carrión Teléfono: 2513 50 / 22 84 94
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Los alcaldes del 
área nuclear de 
Trillo solicitan 
al Gobierno 
3.000 millones

LT

Los alcaldes de los munici
pios afectados por la central 
nuclear de Trillo en Guadala
jara han solicitado una cantidad 
de 3.000 millones de pesetas al 
Gobierno en concepto de obras 
de infraestructura necesarias 
para cumplir el plan de emer
gencia nuclear de esta provin
cia, PENGUA. Según el alcalde 
de Trillo y portavoz de las loca
lidades afectadas, Pablo More
no, la mayor parte de este dine
ro se destinará a crear varias 
vías de comunicación y electri
ficación y sobre todo a mejorar 
los caminos rurales, imprescin
dibles para alertar a la pobla
ción en caso de emergencia.

En este mismo sentido More
no ha señalado que esta zona 
es la menos beneficiada eco
nómicamente en comparación 
con otros municipios de España 
próximos a instalaciones nuclea
res y que cuentan con el apoyo 
de alcaldes de otras zonas simi
lares a la alcarreña. Por su parte 
el Gobernador Civil de Gua
dalajara José Herrero han 
manifestado qué apoyará cual
quier iniciativa que sea bene
ficiosa para la provincia, aun
que aún no he tenido tiempo 
de analizar las peticiones 
hechas por estos alcaldes y que 
se estudiarán estas solicitudes 
y se intentarán buscar las solu
ciones más apropiadas a este 
problema.

Molina invita a 
los traductores 
vascos a 
integrarse en la
Escuela toledana

w

EI alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, ha invitado 
recientemente a la Asociación 
de Traductores del País Vasco 
para que se integren en la 
Escuela de Traductores de la 
capital castellano-manchega. El 
primer edil toledano cursó la 
citada invitación durante una 
entrevista mantenida el pasado 
fin de semana en la ciudad 
donosotiarra de San Sebastián 
con la citada asociación, en la 
que Molina señaló que la refun
dación de la antigua escuela de 
traductores de Toledo supone 
un lugar de encuentro y de res
peto entre las distintas culturas, 
pueblos, creencias que desde 
antiguo han convivido en nues
tro país, en un camino de diá
logo “y por ello, deseo hacer 
partícipes de este proyecto a los 
herederos de una lengua mile
naria como es el euskera”.

Por su parte, el secretario de 
la Asociación de Traductores 
del País Vasco, Josu Zabaleta, 
ha agradecido la sensibilidad 
demostrada por la ciudad de 
Toledo hacia la cultura de la 
tradición que supone una rela
ción entre las lenguas y los 
pueblos.

En algunos de los campamentos se han encontrado deñciencias de higiene, material y en otros servicios.

Será remitido a la Junta para que se subsanen Ias deficiencias encontradas

Aprobado un informe sobre 
los albergues en la región

Ha sido elaborado en base a varías visitas realizadas en el mes de julio

La Comisión de Educación de las Cortes regionales 
dio el martes su visto bueno a un informe sobre la 
situación de los campamentos, albergues y residencias 
de la región que próximamente será remitido a la 
Consejería de Educación para que se subsanen las 
deficiencias de algunas de estas instalaciones.

LT

Este informe fue elaborado 
el pasado 15 de octubre por 
los miembros de la citada 
comisión tras las visitas que 
realizaron en el mes de julio 
a cuatro campamentos, dos 
albergues y cinco residencias 
juveniles de nuestra comuni
dad autónoma.

Según este informe, de 
estos cuatro campamentos, el 
de San Juan de Riópar en 
Albacete cumple todos los 
requisitos desde el punto de 
vista higiénico y de atención 
a sus usuarios, mientras que 
en el de Los Palancares de 
Cuenca se han detectado 
malas condiciones de higiene 
y de seguridad en la piscina, 
así como diversas deficiencias 
de material en los servicios 
de comedor.

Por la competencia desleal que ejercen con respecto al resto de los comerciantes

Varios establecimientos de
Toledo serán expedientados

LT

La Dirección de Defensa de 
la Competencia del Ministerio 
de Economía ha abierto un 
expediente contra varios esta
blecimientos de artesanía de 
Toledo por competencia desea!, 
según ha informado el secre
tario de la Asociación de 
Comercio de Artesanía de la 
capital regional, Pedro Espino
sa. Este ha señalado que su aso
ciación denunció el pasado julio 
que tour-operadores de agen
cias de viajes que canalizan el

Por lo que respecta a los 
otros dos campamentos, el de 
Luzaga y Anguita en la pro
vincia de Guadalajara, se 
hallaron problemas con el 
suministro de luz eléctrica, lo 
que ocasionó también proble
mas de conservación de los 
alimentos. En cuanto al alber
gue de Entrepeñas, la comi
sión acordó solicitar informa
ción a la Consejería de Edua
ción sobre la relación y oble- 
gaciones de este departamen
to con respecto a dicho alber
gue, cuyo director se quejó 
de descoordinación con la 
Delegación Provincial de Cul
tura.

Según el diputado socialis
ta José Antonio Tercero, la 
petición de esta información 
se justifica porque gran parte 
de los terrenos donde se ubica 
este albergue son propiedad

80% del turismo y varios “gan
chos” dirigen a los turistas hacia 
determinados establecimientos 
para que hagan sus compras y 
a cambio se llevan un comisión.

Esta práctica ha sido califi
cada de ilegal por Espinosa ya 
que está regulada en un artículo 
sobre las actividades turísticas 
privadas en el que se especifica 
que no se podrán organizar visi
tas a establecimientos mercan
tiles por propia iniciativa, sien
do preciso la expresa solicitud 
de los turistas a quiches acom
pañen. Espinosa ha puntualiza

del Ministerio de Obras 
Públicas y no de la Junta de 
Comunidades. Por su parte, 
el paralmentario del PP Adol
fo Sánchez Teruel pidió que 
en el informe se hiciera cons
tar la exigencia de un mayor 
rigor al Gobierno regional en 
la concesión de contratas en 
los campamentos de verano 
ya que el funcionamiento y 
mantenimiento de estas ins
talaciones cuestan mucho a 
todos los castellano-manche
gos.

La Comisión de Cultura 
presidida por el diputado 
socialista Fructuoso Díaz ha 
destacado, en este tema, el 
buen estado general de todas 
las residencias juveniles y 
especialmente de la escue
la-taller de Alcaraz y del 
albergue Alonso Quijano de 
las Lagunas de Ruidera en 
la provincia de Ciudad Real. 
El informe, en el que el pasa
do martes se introdujeron 
algunas modificaciones antes 
de su redacción final, será 
remitido a la Consejería de 
Educación y a la mesa de la 
Cámara regional.

do, asimismo, que los precios 
de los productos de estas tien
das son abusivos ya que se han 
incrementado en un 70 por 
ciento, lo que perjudica las ven
tas de los comerciantes de 
artesanía.

Desde hace dos años esta 
asociación viene editando unos 
folletos informativos en ios que 
se expone al turista que tenga 
cuidado con sus compras ya que 
con la excusa de que no hay 
tiempo no se le permite com
prar en otros establecimientos 
ni comparar precios.

Hoy da comienzo 
el I encuentro 
nacional de 
Facultades de 
cc.n.

LT

Debatir los futuros planes de 
estudios de cara a la formación 
de un nuevo profesional de la 
comunicación es el objetivo del 
primer encuentro nacional de 
Facultades de Ciencias de la 
Información, asociaciones de 
prensa y colegios de periodistas 
que se desarrolla en Cuenca a 
partir de hoy y hasta el sábado. 
En este seminario, que tendrá 
como escenario el marco de la 
Universidad Internacional 
Menédez Pelayo, los profesores 
y los propios profesionales de 
la comunicación intercambiarán 
información y adoptarán medi
das y acuerdos sobre los dife
rentes problemas relacionados 
con la docencia en este campo.

Entre los asuntos más des
tacados a tratar se encuentran 
el estatuto específico del per
sonal docente de las facultades 
de Ciencias de la Información, 
planes de reciclaje de profesio
nales y profesores, la nueva 
panorámica internacional en el 
campo académico y profesional, 
titulaciones y colaboración 
entre facultades, asociaciones 
de la prensa y colegios de perio
distas. A este primer encuentro 
concurrirán la totallidad de los 
decanos de las facultades de 
Ciencias de la Información del 
ámbito de nuestro país así como 
diversos directivos y represen
tantes de colegios de perio
distas.

El MOPU 
invertirá 40.000 
millones en la 
región el 
próximo año

LT

El Ministerio de Obras Públi
cas y Urbanismo invertirá 
40.000 millomes de pesetas en 
Castilla-La Mancha durante el 
próximo año, según ha anun
ciado el director territorial del 
MOPU en la región, Oswaldo 
García-Hernán quien hizo estas 
declaraciones en la toma de 
posesión de su nuevo cargo. 
Según García-Hernán esta can
tidad supone un inccremento 
del 10 por ciento respecto a 
1990, que ha contado con una 
inversión de 35.000 millones de 
pesetas.

Respecto a las exportaciones 
de terrenos para la construcción 
de carreteras el director terri
torial del MOPU ha señalado 
que para hacer obras es nece
sario expropiar tierras, para lo 
cual hay que compensar ade
cuadamente al afectado e inclu
so pagar un poco más, si bien 
tampoco es lícito que el afec
tado intente hacer negocio.

En el tema de la próxima 
inyección de agua en las Tablas 
de Daimiel García-Hernán ha 
puntualizado que no se sabe la 
fecha exacta de cuando se hará 
ya que hay intereses también 
en otras comunidades autóno
mas.
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Partió la fíotilla de relevo
Con menor expectación de la que creó la salida 
de la flotilla a la que van a reemplazar, partieron 
ayer camino del Golfo Pérsico la fragata “Nu
mancia” y las corbetas “Diana” e “Infanta Cris
tina”, de los puertos de Rota y Cartagena, res

pectivamente. Apenas 500 personas, en su mayor 
parte familiares, se congregaron en cada uno 
de ellos para despedir a los marineros, siendo 
las escenas de llanto e incluso de histeria las 
notas características de esta separación. Antes

de zarpar se permitió a los familiares de las 
diferentes dotaciones que accedieran a las dos 
bases, en un ambiente en el que fue creciendo 
la emoción según se aproximaba la hora de 
la salida.

La moral entre los mandos y marineros, de los que 186 son de reemplazo, era muy alta en el momento de partir

La salida hacia el Golfo Pérsico de la flotilla 
de relevo desató la histeria de los familiares

Un grupo antimilitarista se concentró el martes por la noche en las puertas de la Capitanía General de Cartagena

CARTAGENA. (Agencias).- 
Previamente, el almirante jefe 
de la zona marítima del Medi
terráneo, Miguel José García de 
Lomas, había acudido a los 
muelles del arsenal, alrededor 
de las 10,30 horas, para pasar 
revista a las dotaciones de los 
buques, de los que se despidió 
en nombre de la Armada.

Entre las frases que dirigió 
a los marineros, el almirante 
destacó que “el prestigio de la 
Armada no admite duda alguna, 
aunque ésta sea alimentada por 
opiniones profanas o indesea
bles sarcasmos que son fruto 
de la ignorancia atrevida y mala 
consejera”. García de Lomas, 
añadió que “estareis navegando 
bajo un cielo estrellado donde 
hace veinte siglos se transmitió 
a la humanidad el mensaje de 
paz más trascendental de la his
toria”, y señaló que sentía que 
esos hombres no pudieran pasar 
las próximas Navidades con sus 
familiares.

Precisamente por este moti
vo, ya que los dos meses y 
medio que estarán en el Golfo 
hace imposible que estén a fina
les de diciembre en España, las 
corbetas partieron con pavo, 
cochinillo, uvas y polvorones 
entre sus víveres, además de con 
numerosos regalos, principal
mente de empresas nacionales, 
com botellas de cava, ginebra 
y vino de Rioja. A la tristeza 
por esta ausencia de sus hogares 
en fechas tan señaladas, los 
marineros unían su preocupa
ción por la falta de diversiones 
que iban a encontrar en los paí
ses en los que iban a atracar, 
motivado fundamentalmente 
por las estrictas leyes musul
manas.

Sonrisas y lágrimas

A pesar de ello, la moral 
entre los mandos y marineros 
-un total de 296 hombres, de 
los que 106 son marineros de 
reemplazo en las corbetas, y 223 
tripulantes, de los que 80 son 
de reemplazo en la fragata- era 
muy alta en el momento de par
tir. Así, y aunque unos lamen
taban el tener que ir ellos en 
el lugar que decían les corres
pondería ocupar a los militares 
profesionales, muchos de ellos 
comentaban que era una expe
riencia muy agradable, “por lo 
novedoso que podamos ver y 
aprender”, y los menos se con
gratulaban de poder tener en 
su historial esta “aventura”, 
como la definían entre bromas 
y risas.

Entre los familiares, las bro
mas eran más bien escasas. 
Muchas madres prorrumpieron 
en lágrimas en el momento en 
que los barcos iban alejándose 
de ambos puertos, y una de ellas

I
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Dos jóvenes contemplan la salida del puerto de Rota de la fragata “Numancia”.

Muchas madres no pudieron evitar las lágrimas en el momento en 
que los barcos iban alejándose de ambos puertos, y una de ellas 
tuvo que ser trasladada a un hospital cercano a Rota, al sufrir una 
lipotimia de la impresión

tuvo que ser trasladada a un 
hospital cercano en Rota, al 
sufrir una lipotimia de la impre
sión.

El temor a que esta vez sí 
estallara el conflicto, era lo que 
más preocupaba a los proge
nitores. “Mi hijo es gafe y segu
ro que le toca”, decía un padre 
que no quiso mencionar su 
nombre, según él, “para que no 
le tiren por la borda”. Aunque 
los marineros pertenecen a 
todas las comunidades autóno
mas, los gallegos y andaluces 
estaban en mayor medida repre
sentados, como la madre del 
marinero de reemplazo Fran
cisco Pérez, que pedía que fue
sen los políticos o profesionales, 
“porque estas criaturas nada se 
les ha perdido en ese tinglado”.

En Rota, previamente a la 
partida de la fragata, el almi
rante Pedro Regalado Aznar se 
dirigió unas palabras a la tri
pulación, formada a popa, en 
las que aludió a los objetores 

y pacifistas que han puesto en 
duda la capacidad de la Armada 
para realizar lo que ya han 
hecho las embarcaciones que se 
encuentran en el Golfo, a la 
espera de este relevo, y que 
para la Armada es simple ruti
na.

El capitán de fragata José 
Manuel Marcos, dijo a los 
periodistas que sus seis hijos 
sólo le dijeron “papá, vuelve 
pronto” cuando se enteraron de 
que partía hacia la zona en con
flicto y añadió que “tengo órde
nes de ir, no de volver”.

Marcos aseguró que su barco 
tiene “una dotación estupenda” 
y dijo que la mayoría de los 
80 marineros de reemplazo ya 
tienen sobrada experiencia tras 
haber participado en unas 
maniobras de la OTAN durante 
el verano pasado y que los má.s 
nuevos “se hacen pronto al bar
co”.

A las 11:15, los tres barcos 
ya es^^ban en alta mar. Las cor

betas “Diana” e “Infanta Cris
tina” se encontraron con la fra
gata “Numancia” horas después 
en alta mar.

Manifestación antimilitarista

Por otra parte, la Policía 
detuvo anteanoche a una mujer 
en el transcurso de una mani
festación celebrada ante las 
puertas de Capitanía General 
de la zona marítima del Medi
terráneo, organizada por la 
coordinadora antimilitarista en 
protesta por la intervención 
española en el Golfo Pérsico.

La manifestación concentró 
a medio centenar de personas 
que se sentaron ante el edificio 
militar coreando lemas contra 
el envío de tropas españolas a 
la zona. La Policía disolvió a 
los concentrados después de 
que se negaran a obedecer las 
reiteradas peticiones de los 
agentes para que abandonaran 
el lugar.

^^Tomaremos 
turrón^^

El capitán de la fragata 
“Numancia”, José 
Manuel Marcos, aseguró 
a un grupo de periodistas 
que “tomaremos turrón” 
y resaltó el “magnífico 
estado de ánimo” de sus 
hombres.

El complejo sistema de 
combate de la “Numan
cia” es similar al de la 
“Santa María” -a la que 
relevará en Djibuti el 
próximo día 14-, buques 
que fueron calificados de 
“gemelos” por el capitán 
Marcos.

EI capitán de la “Nu
mancia”, ante la insisten
cia de los periodistas para 
que dijera si en caso de 
tener que abrir fuego 
habrá de consultar prime
ro a las autoridades espa
ñolas, se remitió a las 
leyes internacionales 
sobre embargos maríti
mos y autodefensa y sólo 
dijo que “el disparo 
disuasorio entra dentro 
de las medidas de embar
go”-
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José María Ruiz Mateos ha mostrado su lógica satisfacción por el fallo.

El empresario ha obtenido ya el derecho a que se le devuelvan seis empresas y la sede del Grupo

Ruiz Mateos obtiene ei derecho
de reversión del Banco Atlántico

La sentencia indica que no está probado que la entidad hiciera peligrar el sistema fínanciero español

La sección segunda de la Sala de lo Contencioso-Ad- 
ministrativo del Tribunal Superior de Justicia de 
Madrid ha declarado el derecho del empresario Jerezano 
José María Ruiz Mateos a obtener la reversión del 
Banco Atlántico.

Luis SACRISTAN

MADRID. (Fax-Press).- El 
Banco Atlántico, que pertene
cía al “Holding de Rumasa”, 
cuando el grupo fue expro
piado el 23 de febrero de 1983. 
En la sentencia se indica que 
no está probado que uno de 
los motivos fuera la puesta en 
peligro del sistema financiero 
español, según fuentes próxi
mas al caso.

La sentencia, que sigue la 
misma línea que otras de las 
precedentes falladas por el 
Tribunal Superior de Justicia 
de Madrid, reconoce el dere

Suscrito el acuerdo sobre el 
voluntariado del Servicio Civil

MADRID. (Fax-Press).- El 
secretario de Estado de Admi
nistración Militar, Gustavo Suá
rez Pertierra, y la presidenta de 
la Cruz Roja, Carmen Mestre, 
firmaron ayer un acuerdo por 
el que se desarrolla el Real 
Decreto 13-1989, de 13 de enero, 
que regula la prestación de un 
servicio en la Cruz Roja, por 
el personal sujeto ai Servicio 
Militar.

El citado Real Decreto esta
blece que los españoles podrán 
solicitar la prestación de un ser
vicio en la Cruz Roja Española, 

cho de la Administración a 
enajenar las acciones o par
ticipaciones en el capital de 
las sociedades de Rumasa, tal 
como quedó extablecido en la 
ley de expropiación, pero el 
tribunal se reserva el control 
de la privatización.

Cuestión,de criterios

Según recogía la sentencia 
por la que el empresario jere
zano obtuvo el pasado 19 de 
octubre el derecho a la rever
sión del edificio que fue la 
sede central de Rumasa, el 
control de la privatización se 

compatible como servicio en 
filas, y que el encuadramiento 
de personal y la dirección de 
la prestación del mismo en la 
Cruz Roja se efectuará con 
independencia de la Adminis
tración Militar. El voluntario 
pasa a depender a "todos los 
efectos de la Cruz Roja, sólo 
dependerá de la Unidad de des
tino a efectos de control del 
lugar de prestación y custodia 
de la documentación militar de 
los individuos. A partir de la 
incorporación en la Cruz Roja, 
todos los gastos correrán a car

ejercita mediante “Ia impres
cindible valoración” por la 
jurisdición contenciosa “de 
qué criterios respetan, y qué 
criterios no, ese interés social 
expropiatorio, lo que a su vez 
obliga a determinar cuál sea 
el exacto fin de utilidad públi
ca o interés social que motivó 
la concreta expropiación de 
todos los bienes del Hólding 
Rumasa”.

Sentencias recurridas

Las sentencias anteriores 
han sido recurridas por la 
Dirección General del Patri
monio, dependiente del Minis
terio de Economía y Hacien
da, y con toda probabilidad 
esta se recurrirá como en 
veces anteriores. Fuentes de 
este departamento consideran 
que la reversión sólo da dere

go de esta Institución.
El acuerdo firmado establece, 

entre otros, los criterios de 
coordinación para incorporacio
nes y licencias, y regula el régi
men de servicios del personal 
voluntario. La Cruz Roja se 
encargará cuidadosamente de la 
formación de los voluntarios 
impartiéndoles cursos que per
mitan la especialización. Los 
horarios de formación y de tra
bajo serán de ocho horas, con
siderando este número cómo ei 
más optimo par^ un mejor 
rendimiento. 

cho a recuperar la empresa 
en la misma situación en que 
se encontraba el 23 de febrero 
de 1983, cuando fue expro
piada.

“Agujero negro^’

La situación económica 
definida en un informe del 
Banco de España del 9 de 
febrero de 1983, mostraba un 
agujero de más de un billón 
de pesetas, y un valor neto 
patrimonial de 259.000 millo
nes de pesetas, de los cuales 
el Estado aportó 699.500 
millones de pesetas para 
sanearía.

El empresario jerezano ha 
demostrado su satisfacción al 
conocer la noticia del fallo 
favorable del Tribunal Supe
rior de Justicia.

Voluntarios de la Cruz Roja.

John Galvin.

1

El jefe de la 
OTAN y Martín
Granizo, 
distinguidos en
Salamanca

SALAMANCA. (Efe).- El 
comandante jefe de la OTAN, 
John Galvin, visitó ayer el esce
nario de la batalla de los Ara
piles y recibió en el Ayunta
miento de Salamanca el título 
de huésped distinguido, junto 
con el almirante Gonzalo 
Rodríguez Martín-Granizo, jefe 
del Estado Mayor de la Defen
sa.

El comandante en jefe de la 
OTAN se trasladó desde el 
aeropuerto de Matacán al esce
nario de la batalla de los Ara
piles, a unos diez kilómetros de 
Salamanca, entre las fuerzas 
españolas y napoleónicas el 27 
de julio de 1812, donde recibió 
explicaciones sobre el enfren
tamiento por parte del general 
Miguel Alonso Vaquer, profe
sor del CESEDEN.

El general Galvin está con
siderado como un especialista 
en batallas napoleónicas y un 
antecesor suyo figuró entre las 
fuerzas inglesas que, junto con 
la españolas, lucharon contra 
Napoleón.

A la llegada del general Gal
vin y de la comitiva que le 
acompañaba al Ayuntamiento 
de la ciudad, un grupo de nueve 
personas, con carteles contra la 
intervención en el Golfo y la 
OTAN, gritaron en contra de 
la Alianza Atlántica y los mili
tares, a los que calificaron como 
“parásitos sociales”.

En el salón de recepciones 
del Ayuntamiento, el coman
dante jefe de la OTAN y el 
almirante Rodríguez Mar
tín-Granizo recibieron el título 
de huéspedes distinguidos de la 
ciudad, después de saludar a 
los mienbros de la Corporación, 
que presentó el alcalde, Fer
nando Fernández de Trocóniz.

El alcalde, en relación con 
la presencia de los nueve mani
festantes, indicó que “el Ejér
cito supone la garantía cons
titucional precisamente para 
que esas personas estén ahí aba
jo dando voces”.

El almirante Rodríguez Mar
tín-Granizo contestó que “no se 
preocupe por estas pequeñas 
cosas, porque los militares sabe
mos que estamos para defender 
la paz y la libertad”, y poste
riormente el general Galvin, en 
su intervención, señaló que “es
tando en una ciudad universi
taria es de esperar que los alum
nos tienen que expresarse”.
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luos fiscales 
desean 
“ahondar” en ia 
independencia 
del cuerpo

BAYONA. (Efe).- Las dos 
asociaciones de fiscales presen
tes en la reunión celebrada 
durante estos días en Bayona 
para redactar el nuevo regla
mento del Ministerio Público 
desean “ahondar” en la inde
pendencia del cuerpo, aunque 
ninguna cuestiona la elección 
del Fiscal General por parte del 
Gobierno.

La reunión, celebrada duran
te los tres últimos dias y que 
concluyo ayer, fue valorada de 
forma positiva por el Fiscal 
General del Estado, Leopoldo 
Torres, quién manifestó que se 
ha cumplido el pricipal objetivo 
de este encuentro, que era el 
de conocer las opiniones de los 
fiscales sobre el nuevo regla
mento.

Leopoldo Torres explicó que 
con este nuevo reglamento se 
pretende “agilizar” la labor de 
los fiscales, así como introducir 
mayores elementos de contraste 
a la hora de tomar decisiones, 
potenciando para ello las juntas 
de fiscales.

Sobre este aspecto, la Aso
ciación de Fiscales considera 
que las opiniones expresadas no 
están siendo contestadas ni 
valoradas. A eíló contestó Leo
poldo Torres que el momento 
para que las asociacones sean 
escuchadas es cuando el 
Gobierno tenga preparado ya 
el borrador del nuevo regla
mento.

Mayor autonomía

La mayor preocupación de 
las dos asociaciones presentes 
en la reunión. Asociación de 
Fiscales y la Unión Progresista 
de Fiscales, ha sido la de pro
fundizar en la independencia de 
la institución tomando para ello 
las medidas necesarias que den 
una mayor autoi#>mía a los fis
cales con respecto al Ejecutivo.

El representante de la Aso
ciación de Fiscales, Luis Jor
dana de Pozas, explicó que no 
se cuestiona el nonibramiento 
por parte del Ejecutivo, sino 
que lo que se pretende es que 
cuando éste ocupe su cargo ten
ga plena autonomía en sus deci
siones.

La Asociación de Fiscales 
propone, en este sentido, que 
cuando el Gobierno remita al 
Fiscal General algún asunto 
para su estudio, se reúna a la 
Junta de Fiscales y se la escu
che, aunque la opinión de esta 
no sea vinculante.

Jordana de Pozas indicó que 
si se hace una reforma del Esta
tuto fiscal tras la reforma pro
cesal, una de las propuestas de 
su Asociación será la de que 
la opinión de la Junta de Fis
cales sea vinculante, cuando se 

-trate de un asunto remitido por 
el Gobierno.

Por su parte, la representante 
de la Unión Progresista de Fis
cales, María de los Angeles 
García, manifestó que no se 
cuestiona la dependencia del 
Fiscal General del Ejecutivo 
porque es lo establecido en la 
Constitución y el sistema que 
tienen todos los países demo
cráticos.

El primer ministro italiano viajó a España para asistir a la inauguración del Centro Reina Sofía

Andreotti y González hablaron de la 
crisis del Golfo y del futuro de la CEE

Coincidieron en que deben mantenerse las posturas comunitarias respecto a la crisis del Golfo

El pimer ministro italiano 
Giulio Andreotti mantuvo 
ayer una larga entrevista 
en el Palacio de la Mon
cloa con el presidente 
español Felipe González, 
con el que analizó la actual 
situación comunitaria y la 
crisis del Golfo Pérsico. 
Andreotti fue una de las 
personas que más colaboró 
con España durante el pro
ceso de, adhesión de nues
tro país Ur la Comunidad 
Económica Europea 
(CEE).

Pilar CERNUDA

MADRID. (Fax-Press).- El 
primer ministro italiano rea
lizó ayer un rápido viaje a 
Madrid para asistir a la inau
guración del Centro de Arte 
Reina Sofía con una exposi
ción de pintura italiana, acto 
que contó con la presencia de 
los Reyes y de Felipe Gon
zález.

El centro Reina Sofía abre 
sus puertas, una vez finaliza
das las obras de reforma lle
vadas a cabo en los últimos 
meses. La reinaguración tuvo 
como plato fuerte la muestra 
“Memoria del futuro. Arte 
Italiano de las primeras van
guardias de posguerra”, expo
sición basada en las primeras 
vanguardias del arte italiano 
de este siglo. Con las obras 
de aconcicionamiento, el 
CARS se ha convertido en el 
Museo Nacional Centro de 
Arte Reina Sofía (MNCARS), 
un lugar de referencia del arte 
actual, que albergará unos 
fondos permanentes de 13.000 
obras que proceden del Museo 
Español de Arte Contempo
ráneo y de los legados Miró 
y Dalí.

Este diálogo es previo a la formación de un nuevo Gobierno en Euskadi

Ardanza concluyó ayer la ronda de 
conversaciones con los partidos

-VITORIA. (Efe).- El lehen
dakari en funciones J.A. Ardan
za concluyó ayer sus contactos 
con los partidos que obtuvieron 
escaño en la elecciones vascas 
del pasado domingo. Ayer 
mañana se reunió con el líder 
de EA, Carlos Garaicoetxea, y 
luego habló com miembros del 
PP, EE y UA. Ardanza inició 
la ronda de conversaciones el 
martes con el PSE-PSOE y HB.

Estas conversaciones son pre
vias a la la formación de un 
nuevo Gobierno.

En ese primer contacto, el 
candidato socialista, Ramón 
Jáuregui, expresó la “coinciden
cia” entre él y Ardanza sobre 
que el PNV y el PSE-PSOE 
deben aproximar sus proyectos 
programáticos, mientras que 
HB reiteró su oferta de com

V

Felipe González y Giulio Andreotti mantuvieron una larga entrevista en la Moncloa.

Andreotti llegó en un vuelo 
especial y fue recibido en 
Barajas por Fernández Ordó
ñez, que le acompañó a La 
Moncloa, donde los dos jefes 
de Gobierno mantuvieron una 
conversación que se prolongó 
durante el almuerzo que se 
celebró a continuación.

La cumbre de Roma

Hablaron fundamental
mente de la CEE, y González 
felicitó a Andreotti por los 
avances conseguidos en el últi
mo Consejo celebrado en 
Roma el pasado fin de sema
na, que ha supuesto un buen 
empuje para la Unión Eco
nómica y Monetaria y la 
Unión Política. Respecto a 
esta última Andreotti y Gon

partir Gobierno con el PNV y 
EA. w

Fuentes de la Presidencia del 
Gobierno Vasco indicaron ayer 
a Efe que la intención de 
Ardanza con estos contactos es 
“conocer las posiciones de 
todos los partidos y escuchar, 
sus análisis sobre los resultados 
electorales y la situación polí
tica actual”-

Tras destacar que en primer 
lugar es necesario pactar un 
programa de Gobierno, para 
después concretar la organiza
ción del Ejecutivo, las fuentes 
consultadas consideraron “pre
maturo” hablar de vicepresiden
cias o nuevos consejeros, como 
se hace ya en algunos medios 
de comunicación.

En este sentido, el secretario 
general de los socialistas vascos 

zález coinciden en que hay 
que ser realistas, aunque 
ambiciosos al mismo tiempo, 
para que la Unidad Política 
cumpla sus verdaderos obje
tivos.

En el tema comunitario 
abordaron también las relacio
nes con el GATT y la Ronda 
Uruguay, coincidiendo los dos 
en la necesidad de conseguir 
una posición conjunta y satis
factoria para todos, lo que 
pasa por la salvaguarda de los 
intereses agrícolas mediterá- 
neos.

La crisis dei Golfo

El otro gran tema tratado 
en La Moncloa fue el de la 
crisis del Golfo. González 
informó a Andreotti de sus 

anunció que su partido no está 
dispuesto a participar “a cual
quier precio” en una nueva coa
lición con el PNV y rechazó, 
en principio, la posibilidad de 
formar parte de un gabinete en 
el que el reparto de consejerías 
no sea paritario.

Para Ardanza, “si el resultado 
de las elecciones no ha sido 
paritario no parece lógico, en 
principio, que el Gobierno deba 
ser paritario”, aunque matizó 
en unas declaraciones que todo 
depende de las negociaciones 
que puedan llevarse a cabo.

En una reunión de menos de 
una hora. Ardanza y Jauregui 
analizaron los resultados elec
torales y el candidato socialista 
propuso que, de cara a una 
posible repetición del pacto, los 
dos partidos basen su aproxi- 

conversaciones con Gorba- 
chov, en las que el presidente 
soviético insiste en que se 
debe encontrar una sojuciórr 
política para la zona. Andreot
ti y González una vez nás coin
cidieron en sus posturas res
pecto al Golfo: no se deben 
quebrar las posturas comuni
tarias, hay que respetar el 
cumplimiento de Ias resolucio
nes del Consejo de Seguridad 
de la ONU, y se debe trabajar 
en la búsqueda de soluciones 
políticas que lleven a la paz. 
Los dos primeros ministros 
hablaron también del proble
ma global de Oriente Medio, 
con especial atención al con
flicto del Líbano y el enfren
tamiento perenne israelí-pa
lestino.

José María Ardanza.
J

mación programática en la 
“continuidad de lo que ha sido 
la experiencia del Gobierno 
anterior”.
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PNV, CiU, CDS, IU y Unión Valenciana retiraron sus enmiendas 

Rechazados los vetos del 
PP y del PA sobre el IRPF

García Margallo, del PP, afírmó que el proyecto puede ser inconstitucional

El pleno del Congreso 
rechazó ayer las enmien
das a la totalidad del pro
yecto de ley debIRPF pre
sentadas por los partidos 
Popular y Andalucista, las 
únicas no retiradas. En la 
misma sesión se rechazó 
la única enmienda de tota
lidad mantenida al pro
yecto de ley del impuesto 
sobre el patrimonio, pre
sentada por el PP.

MADRID. (Efe).- En 
ambas votaciones, las enmien
das fueron rechazadas por 173 
votos, frente a 92 favorables 
y 25 abstenciones, en el caso 
del impuesto sobre el patri
monio, y 23 en el IRPF.

Ayer mañana, los grupos 
parlamentarios del CDS y de 
IU, así como los representan
tes de Unión Valenciana, 
integrados en el Grupo Mixto, 
anunciaron la retirada de sus 
enmiendas a la totalidad, 
uniéndose así a los grupos 
catalán y vasco, que lo hicie
ron anteanoche, como una 
muestra de su disposición al 
consenso.

Ambos proyectos de ley 
continuarán ahora su trámite 
parlamentario en ponencia, 
comisión y pleno, donde serán 
discutidas las enmiendas par
ciales presentadas por los gru
pos parlamentarios.

El diputado del PP J. 
Manuel García Margallo, fun
damentó el mantenimiento de 
su enmienda a la totalidad del 
proyecto de ley del IRPF en 
que, a su juicio, el texto apro
bado por el Gobierno es sólo 
un retoque, consagra un sis
tema impositivo muy gravoso 
para las rentas del trabajo, 
no fomenta el ahorro empre
sarial ni familiar y vulnera el. 
principio de protección a la 
familia.

Afirmó que el proyecto de 
ley puede ser inconstitucional 
en lo que se refiere a los regí
menes de declaración conjun-

Presuntos miembros de 
ETA huyen en un coche 
robado con dos rehenes

PAMPLONA. (Efe).- Dos 
presuntos miembros de ETA 
robaron ayer mañana en la loca
lidad navarra de Ibiricu un 
coche Ford Sierra de color gris 
y se dieron a la fuga en él con 
dos rehenes a bordo.

Los presuntos terroristas 
habían sufrido previamente un 
accidente al chocar el automóvil 
en que viajaban, también roba
do, con un turismo. •

Miembros de la seguridad del 
Estado indicaron a Efe que los 
supuestos etarras viajaban en un 
coche sustraído en Barcelona, 
Opel Corsa B-4245-JK, que 
colisionó en Ibiricu, sobre las 
08.00 horas, con el Renault 11 
LO-0781-H.

Un momento de la sesión del pleno del Congreso.

1

ta y separada, porque en esta 
última las rentas del capital 
pueden dividirse entre los 
cónyuges, pero las rentas del 
trabajo no.

El sistema “spiitting”

Criticó también la aplica
ción del sistema “splitting” 
(básicamente consiste en 
sumar las rentas de los per
ceptores, dividirías por dos 
para hallar el tipo impositivo 
y volver a multiplicar después 
por dos para aplicar la cuota) 
sólo para declaraciones con
juntas en las que los decla
rantes ganan menos de 3 
millones de pesetas.

Para Margallo, quien seña
ló que el principio de igual
dad no puede administrarse 
con cinta métrica, esta elec
ción supone el peijuicio de 
las familias que viven de un 
sueldo, respecto a aquellas 
otras en las que existen dos 
perceptores.

La otra enmienda a la tota
lidad del proyecto de ley del 
impuesto sobre la renta, la 
presentada por Antonio 
Moreno, del Partido Andalu
cista, se basa en su “dudosa 
constitucionalidad”, ya que 
“vulnera el principio de pre
sunción de inocencia y el 

Cuando ambos vehículos se 
encontraban detenidos en la 
carretera llegó al lugar el Ford 
Sierra NA-8674-N, conducido 
por Idoya Urabayen Ijurjo, de 
18 años, y vecina de Lezaun.

La joven, al parecer, detuvo 
el coche por si era necesaria 
su ayuda, momento en el que 
los presuntos etarras se metie
ron en el mismo, y obligaron 
a ésta a ocupar el asiento del 
copiloto, al tiempo que hicieron 
al conductor del Renault 11 
situarse al volante.

Las fuentes estiman que tan
to Idoya Urabayen, como el 
conductor del Renault 11 serán 
abandonados en alguno de los 
montes de la zona. El vehículo era un Ford .Sierra.

1

deber de igualdad en el repar
to de las cargas fiscales.

El portavoz del Grupo 
Socialista en el debate, Juan 
Pedro Hernández Moltó, 
defendió el proyecto de ley, 
que a su juicio, se ajusta a 
la fiscalidad europea.

Hizo un llamamiento a la 
responsabilidad de los grupos 
parlamentarios para que se 
esfuercen por acercar sus 
posiciones en las negociacio
nes que próximamente inicia
rán, para tratar de alcanzar 
el mayor grado de consenso.

También el ministro Carlos 
Solchaga pidió de nuevo el 
consenso para intentar que el 
impuesto alcance la mayor 
implantación y aceptación 
social, ya que se trata de un 
tributo que afecta a 15 millo
nes de ciudadanos, pero mati
zó que el acuerdo debe pre
servar la filosofía socialdemó
crata.

Posteriormente, en los 
pasillos del Congreso, afirmó 
que el Gobierno no quiere 
establecer ahora condiciones 
para el consenso, pero dijo 
que la nueva ley debe permitir 
asegurár a la sociedad que a 
partir de entonces, el cum
plimiento de las leyes fiscales 
va a ser una situación gene
ralizada.

La campaña pretende evitar los embarazos prematuros.

La Sociedad Española de Fertilidad la respalda

Apoyo a ia campaña de difusión 
del usó de preservativos

SAN SEBASTIAN. (Éfe).- 
La Sociedad Española de Fer
tilidad (SEF) apoya la campaña 
de prevención del embarazo 
adolescente o precoz que van 
a iniciar los ministerios de Sani
dad y Asuntos Sociales, dijo hoy 
en San Sebastián el presidente 
de esta organización, Pedro N. 
Barri.

Los directores generales de 
Planificación Sanitaria, de la 
Mujer y de la Juventud pre- 

v sentaron ayer en Madrid una 
campaña publicitaria que pre
tende difundir el uso de pre
servativos entre los jóvenes, 
para evitar los embarazos y las 
enfermedades de transmisión 
sexual entre los adolescentes.

El presidente de la Sociedad 
Española de Fertilidad, Pedro 
N. Barri, que asiste en la capital 
donostiarra al XIX Congreso 
Nacional de esta organización, 
señaló que, sin entrar en el 
aspecto formal de la campaña, 
la prevención de los embarazos 
precoces es necesaria, incluso 
para proteger la fertilidad de 
las mujeres.

Según Barri, director del 
Centro de Reproducción 
Humana del Instituto Dexeus, 
de Barcelona, y responsable del 
primer “bebé probeta” español, 
el treinta por ciento de los casos 
de esterilidad en las mujeres 
están causados por enfermeda
des de transmisión sexual.

Además, según los expertos, 
los embarazos precoces, aparte 
de las complicaciones psicoló
gicas y sociales, tienen más posi
bilidades de nacimientos pre
maturos, con niños de menor 
peso que el normal y mayor 
riesgo de mortalidad para las 
madres.

La tasa de embarazos entre 
jóvenes menores de 18 años es 
actualmente en España del 18 
por mil, muy por encima de 
la tasa de natalidad, que es del 
diez por mil, según datos del 
doctor Francisco Javier Rodrí
guez Escudero, ginecólogo del 
Hospital de Cruces de Baracal- 
do (Vizcaya), directivo también 
de la SEF.

Comparecencia de Vargas

Por otra parte, el ministro 
de Sanidad, Julián García Var
gas, quien compareció ayer en 
el Senado para informar sobre 
la política de su departamento, 
dijo que las camas de enfer
medades de agudos en España 

es de 3,5 por mil habitantes, 
un número similar al de la 
media de la Comunidad Euro
pea.

García Vargas achacó a la 
desaparición de los psiquiátn- 
cos, muchos de ellos con más 
de cien años, la disminución del 
número de camas, frente al 
incremento de las de nuevos 
hospitales modernos y bien 
dotados tecnológicamente.

El ministro hizo una valora
ción optimista de la salud global 
de los españoles, que refleja el 
aumento de 6,6 años en espe
ranza de vida en el último cuar
to de siglo.

En relación a las principales 
causas de muerte, las enferme- 
des del aparato circulatorio y 
los tumores malignos, las pri
meras descendieron en un 19,5 
por ciento entre 1975 y 1985 
y las segundas presentan la tasa 
más baja de la CE, 16,67 por 
10.000 habitantes.

La menor incidencia de cán
cer la tienen Canarias, Madrid 
y Valencia y la mayor Aragón, 
Asturias, Cantabria y Extrema
dura.

En enfermedades cardiovas
culares la mortalidad más ele
vada se da en Castilla la Man
cha, Baleares y Extremadura y 
las menores en País Vasco, 
Madrid y Canarias.

El ministro señaló su preo
cupación, no obstante, por la 
incidencia del Sida en España, 
enfermedad que dijo está pro
duciendo un impacto social, 
político y económico.

En relación a esta enferme
dad, España ocupa el tercer 
lugar de la Región Europea, 
tanto en número de casos, 6.210, 
como en prevalencia, 158 por 
millón de habitantes, por detrás 
de Suiza y Francia. Cada tri
mestre se diagnostican entre 
800 y 900 nuevos casos, cuando 
hace dos años eran solo 400.

“Se han confirmado pués en 
nuestro país las previsiones 
pesimistas que el Gobierno 
expuso ante el Parlamento al 
comenzar 1987, además es prác
ticamente seguro que siga ace
lerándose”, dijo el ministro.

En cuanto a hábitos de salud, 
el ministro destacó que, aunque 
ha descendido el número de 
fumadores, la población que 
consume habitualmente alcohol 
ha pasado del 64 por ciento 
en 1980 al 67 por ciento en 
1989 y sólo el 32 por ciento 
de los españoles "practica algún 
tipo de ejercicio físico.
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El abogado de J. 
Guerra recurrirá 
el interrogatorio 
de más de 600 
personas

SEVILLA. (Efe).- Antonio 
Mates, abogado de Juan 
Guerra, declaró ayer a Efe que 
va a presentar “recurso en que
ja” contra la decisión del juez 
Angel Márquez, instructor del 
“caso Juan Guerra”, de interro
gar a las más de 600 personas 
que aparecen en el libro de visi
tas de la Delegación del Gobier
no.

Esta decisión del juez Már
quez fue recurrida ya por el 
abogado defensor, “en un recur
so de reforma que ha sido 
rechazado, por lo que empren
demos el camino del recurso 
en queja, antes de acudir al de 
amparo constitucional si el 
anterior se nos niega también”, 
dijo Antonio Mates.

Para la defensa, el interro
gatorio de cuantas personas 
visitaron a Juan Guerra en el 
despacho de la Delegación no 
tiene demasiado sentido.

El letrado ha informado tam
bién de la tasación judicial lle
vada a cabo por orden del Juz
gado sobre la finca “La. Carras
cosa”, a la que el peritaje rea
lizado atribuye un valor de 
20.344.750 pesetas el 28 de 
octubre de 1988, fecha en la 
que la compró Juan Guerra.

“Como puede verse -agre- 
góeste valor, consecuencia de 
una peritación judicial que 
habíamos solicitado tanto el fis
cal como la defensa, está muy 
lejos de los 52 millones de pese
tas que según la acusación valía 
la finca y del que se derivaban 
las acusaciones de favores ile
gales para mi representado por 
parte de Ensidesa”.

Narcís Serra 
reconoce fallos 
en la visita de 
Gorbachov a 
Cataluña

MADRID. (Efe).- El minis
tro de Defensa, Narcís Serra, 
reconoció ayer, en declaracio
nes en los pasillos del Congreso 
de lo'S Diputados, que existieron 
fallos de organización en la visi
ta del presidente de la URSS, 
Mijail Gorbachov, a Cataluña.

Serra, ex-alcalde de Barcelo
na, dijo que la nota publicada 
por la Generalitat en la que 
acusa al Gobierno de haber 
dado un trato vejatorio al 
gobierno autónomo es muy 
dura.

Sin embargo, el ministro 
reconoció que en la postura de 
la Generalitat “sí me parece 
que hay un tema de razón y 
es que la entrevista no estuvo 
muy bien organizada, y en esto 
debemos reflexionar todos”.

A este respecto, Serra ase
guró que le gustaría “reflexio
nar un día con Jordi Pujol direc
tamente y luego quizá haría 
declaraciones”.

Entre tanto, dijo el ministro 
de Defensa, la Delegación del 
Gobierno en Cataluña “ya ha 
hecho una nota”, y añadió que 
es a otros ministros a quienes 
“les corresponde más que a mí 
comentar este hecho”.

Según el secretario general del partido, Julio Anguita

“Los dirigentes que quieran 
disolver el PCE deben dimitir”

Anguita defiende la pervivencia de los comunistas dentro de lU

El secretario general del 
PCE, Julio Anguita, pidió 
ayer la dimisión de aque
llos dirigentes del Partido 
que defiendan su disolu
ción, después de que el 
Comité Central aprobara 
ayer un informe en el que 
se confirma su pervivencia 
en el seno de IU.

MADRID. (Efe).- El 
Comité Central dio el visto 
bueno a un informe presen
tado por Anguita, con cuatro 
abstenciones y dos votos en 
contra, correspondientes a los 
dirigentes del PCE en Sevilla, 
Eduardo Saborido y Javier 
Aristu, según supo Efe de 
fuentes de la dirección del 
partido.

Estos dos dirigentes sevi
llanos presentaron anteayer 
ante el - citado Comité una 
resolución por la cuál solici
taban que el PCE iniciara su 
disolución, posibilidad que 
ayer rechazó Anguita, sin alu
dir de modo explícito a ambos 
miembros de su Partido.
, Tras la clausura del Cofrii- 
íé, Anguita dijo en rueda de 
prensa que el informe apro
bado va a ser debatido por 
las bases del partido y si reci
be su visto bueno “los diri
gentes que quieran la diso
lución del PCE deben dimi
tir”.

Previamente, el secretario 
general comunista hizo un 
resumen de los debates del 
máximo órgano del PCE 
entre Congresos, en el que 
hizo referencia a que su par

Según el secretario de Acción Sindical de CCOO, Agustín Moreno

“La oposición respalda la sentencia 
sobre pagas extras a los parados”

MADRID. (Efe).- Existe un 
amplio consenso parlamentario 
para obligar al Gobierno y al 
Grupo Socialista a cumplir la 
sentencia del Tribunal Supremo 
sobre pagas extras para los tra
bajadores con subsidio de 
desempleo, según dijo ayer el 
secretario de Acción Sindical de 
CCOO, Agustín Moreno.

Moreno hizo estas declara
ciones al término de su reunión 
con la portavoz del Grupo par
lamentario Popular en la Comi
sión de Política Social y 
Empleo, Celia Villalobos, den
tro de los encuentros que 
CCOO mantuvo con todos los 
grupos parlamentarios para 
informarles de su posición sobre 
los Presupuestos Generales de 
Estado para 1991.

El. secretario de Acción Sin
dical de CCOO destacó la 
receptividad de todos los grupos 
parlamentarios “a excepción del 
PSOE” ante la necesidad de 
cumplir la citada sentencia y 
apoyo para la subida de las pen
siones asistenciales de 26.000 a 
28.000 pesetas.

para Anguita, los comunistas deben trabajar por el proyecto de IU.

tido debe funcionar como una 
corriente dentro de IU “aun
que de hecho ya lo hace” y 
puso como condición para 
que ello ocurra el que sea 
de un modo cohesionado.

Necesidad de cohesión

La necesidad de cohesión 
es uno de los elementos más 
destacados que incluye el 
informe aprobado por la 
dirección del PCE, lo que no 
quiere decir, según Anguita, 
que eso suponga uniformidad 
porque “aquí el que se mueva 
sí sale en la foto”.

En opinión del líder comu
nista, estos debates han zan

* 1

Agustín Moreno.

Los parados afectados por 
esta sentencia son casi un 
millón y medio y la cuantía total 
de las pagas asciende a cerca 
de 200.000 millones de pesetas, 
según datos de CCOO.

El PP ha solicitado la anu
lación de la disposición adicio
nal 11 de la Ley de Presupues
tos, que reformaría la Ley de 

jado no sólo la cuestión de 
la permanencia del PCE, sino 
también que sus miembros 
deben trabajar “a tope” por 
el proyecto de IU.

En esta línea, dijo que la 
actual coalición es “una fuer
za con un potencial tremendo 
que debe desplegar” y culpó 
de los ataques que recibe al 
PSOE “que se ha olido que 
somos una fuerza”.

En su intervención. Angui
la apeló a las bases del par
tido para que actúen en esa 
dirección y les recordó que 
“los comunistas e IU son 
necesarios mientras haya 
injusticia social”.

Desempleo y así la sentencia 
del Tribunal Supremo no ten
dría que cumplirse.

Celia Villalobos dijo que su 
Grupo-ha pedido la anulación 
de esa disposición por entender 
que el debate de Presupuestos 
no es el sitio ideal para modi
ficar la Ley de Desempleo, y 
añadió que “si quieren modi
ficar la Ley que lo hagan en 
su momento y con un debate 
en el Parlamento”.

Villalobos dijo qúe existen 
coincidencias entre el PP y 
CCOO en lo que se refiere al 
cumplimiento de esa sentencia, 
la subida de las pensiones asis
tenciales a 28.000 pesetas y en 
la necesidad de que las trans
ferencias del Estado a la Segu
ridad Social tengan mayor peso.

En este sentid©, la represen
tante del PP dijo que es injusto 
que las cuotas a organismos 
corno el Insalud o el Inserso, 
“y ahora al INEM” representen 
casi el 90 por ciento del pre
supuesto total de estos orga
nismos.

Enric Sopena 
cesa como 
director de RNE 
para dirigir 
San Cugat

MADRID. (Efe).- El director 
de RTVE, Jordi García Can
dau, informó ayer al Consejo 
de Administración del Ente 
Público del cese de Enric Sope
ña como director de Radio 
Nacional de España y de su 
próximo, nombrambiento como 
director del Centro de Produc
ción de Televisión Española en 
Cataluña, informaron fuentes 
de RTVE.

Enric Sopena será sustituido 
por Fernando González Delga
do, actual consejero del Con
sejo de Administración de 
RTVE y que ya fue director 
de RNE.

El hasta ahora director del 
centro de producción de TVE 
en Cataluña, Enric Lloveras, ha 
sido nombrado director del área 
de producción de programas de 
TVE.

Sopena fue nombrado direc
tor de Radio Nacional de Espa
ña en 1989, a petición de Luis 
Solana, y fue confirmado en 
este cargo el pasado 28 de 
febrero por el actual director 
de RTVE.

Según las mismas fuentes, 
antes del verano Enric Sopena 
expresó a Jordi García Candau 
su deseo de abandonar la direc
ción de RÑE para residir en 
Cataluña y aceptar una oferta 
de un medio de comunicación 
privado.

García Candau le pidió 
entonces que continuara hasta 
la puesta en marcha de los pro
yectos de Radio 3 y Radio 5 
y ahora Sopena ha aceptado 
continuar en RTVE en el cargo 
de director del centro de San 
Cugat.

Reconocimiento

Jordi García Candau expre
só ante el Consejo de Admi
nistración su reconocimiento 
por la “magnífica labor” de 
Sopena al frente de RNE y dijo 
que es “un profesional de gran 
empuje y valía para poner en 
marcha los proyectos de TVE 
en San Cugat y para afrontar 
el reto de Barcelona 92”.

En la reunión del Consejo, 
García Candau también infor
mó del cese del director de Pro
yectos 92, Alfonso Cortes Caba
nillas, y su futuro nombramien
to como consejero delegado de 
Tele-Expo, proyecto en el que 
TVE participa junto con Canal 
Sur y la Sociedad Estatal V 
Centenario.

En el lugar de Cortes Caba
nillas será nombrado, con el 
cargo de director gerente de 
Proyectos 92, Juan Manuel 
Martín de Blas, hasta hace unas 
semanas director de Programas 
de TVE.

El director de RTVE tam
bién informó del nombramiento 
del nuevo director gerente de 
Marketing, Alejandro Perales 
Albert. Tanto esta dirección 
como la dirección gerencia de 
Proyecto 92 forman parte del 
Comité de Dirección de RTVE.

García Candau informó al 
Consejo de los organigramas de 
TVE y del Ente Público, pre
sentados el pasado 12 de octu
bre y pendientes de desarrollo 
en algunas áreas.
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Regularizar la 
situación físcal 
obliga a pagar 
un coste a sus 
titulares

MADRID (Efe).- El minis
tro de Economía y Hacienda, 
Carlos Solchaga, afirmó ayer en 
los pasillos del Congreso que 
todos aquellos que ocultan ren
tas a Hacienda y deseen regu
larizar su situación fiscal debe
rán pagar un coste por ello.

Afirmó que un patrimonio 
que Hacienda desconoce hasta 
ahora y que, por tanto, no ha 
tributado, no puede aflorar sin 
pagar, independientemente del 
tipo de activo financiero o no 
financiero en el que esté oculto 
o refugiado.

El ministro señaló que el 
Gobierno no ha tomado aún 
ninguna decisión sobre el fin 
de las emisiones de pagarés del 
Tesoro, y reiteró que mientras 
estos activos existan tendrán las 
mismas condiciones y protec
ción legal que representa la Ley 
de Activos Financieros, que 
permitió su nacimiento.

Añadió que mientras existan, 
serán emitidos por el Tesoro, 
como un procedimiento más de 
financiación del déficit del Esta
do, y cuando se decida su desa
parición se hará de forma justa 
y transparente.

Debate

Durante el debate de tota
lidad de los proyectos de ley 
de los impuestos sobre la renta 
y el patrimonio de las personas 
físicas, varios grupos han soli
citado la eliminación de los 
pagarés del Tesoro, para regu
larizar la situación fiscal de sus 
titulares.

Respecto al acta levantada 
por Hacienda a la compañía del 
grupo BBV Euroseguros, a la 
que se reclaman casi 12.000 
millones en concepto de reten
ciones no practicadas a titulares 
de primas únicas, el ministro 
dijo que la Administración Tri
butaria ha hecho lo que debía 
hacer.

“En todo este asunto, hemos 
hecho lo que creíamos que 
teníamos que hacer y, por su 
parte, los propietarios de Euro- 
seguros están haciendo también 
lo que ellos creen que tienen 
que hacer, utilizando los pro
cedimientos que amparan a los 
contribuyentes frente a Ía 
Hacienda Pública.

Todo ello nos parece muy 
bien y esperamos que todo se 
resuelva para beneficio de 
todos”.

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vend^
1 dólar USA .................................. ...........................95,143 95,381
1 ecu................................................ .........................129.776 130,100
1 marco alemán............................ ...........................62.613 62,/69
1 franco trances............................ ........................... 18.696 18,742
1 libra esterlina............................. .........................184.889 185,351
100 liras italianas.......................... ............................ 8.355 8,375
100 francos belgas........................ ........................304.249 ^05.011
1 florín holandés........................... .......................... 55.540 55,680
1 corona danesa............................ ........................... 16.394 16,436
1 libra irlandesa............................ .........................167.990 168,410
100 escudos portugueses.............. ............................71.211 71,389
100 dracmas griegas..................... .......................... 62.002 62,158
1 dólar canadiense........................ ........................... 81.168 81,372
1 franco suizo................................. .......................... 73.798 73,982
100 yens japoneses....................... .......................... 73.363 73,547
l corona sueca.............................. ...........................16.848 16,896
1 corona noruega....................... . ............................ 16.110 16,156
1 marco finlandés......................... ...........................26.601 26,667
100 chelines austríacos................. .........................890.136 892,364
1 dólar australiano....................... .......................... 74.297 74,483

En tomo a las retenciones no practicadas por Euroseguros en primas únicas

Hacienda notifíca al BBV la
aplicación de sanciones

La entidad anunció que recurrirá esta sanción en los próximos días

El Ministerio de Econo
mía y Hacienda notifícó 
ayer a Euroseguros, enti
dad aseguradora del gru
po BBV, la aplicación de 
una sanción de 11.776 
millones de pesetas en 
relación a las retenciones 
no practicadas en primas 
únicas. El BBV presentará 
varios recursos contra 
esta decisión

MADRID (Efe).- El Ban
co Bilbao-Vizcaya informó 
ayer en un comunicado que 
Euroseguros presentará en los 
próximos días los recursos 
correspondientes contra la 
decisión de la Inspección de 
Hacienda.

En la resolución dictada 
por Hacienda se reclama a 
Euroseguros una deuda tribu
taria de 17.304 millones de 
pesetas, que incluye una san
ción de 11.776 millones de 
pesetas, el 250 por ciento de 
la cuota que se imputa como 
retenciones no practicadas y 
que asciende a 4.710 millones.

Euroseguros basará sus 
recursos en que el Ministerio 
de Economía conocía desde 
1986 todas las operaciones de 
Euroseguros relacionadas con 
primas únicas, “ya que se pre
sentaron oportunamente las 
correspondientes notas técni
cas, que no merecieron repa
ro alguno por la Dirección 
General del Tesoro”.

Cuotas reclamadas

El BBV señala en su comu
nicado que las primas únicas 
vendidas por Euroseguros 
“eran un auténtico seguro, y 
como tal no sujeto a reten
ción, por lo que la cuota exi
gida era improcedente”.

Esta entidad aseguradora 
considera que “lo más sor
prendente de este asunto es 
la exigencia de una sanción 
dos veces y media superior 
a la cuota reclamada”.

El comunicado insiste en 
que Euroseguros “ha actuado 
siempre conforme a la nor
mativa vigente, presentando 
notas técnicas, ampliando el 
capital para cubrir el margen

El secretario de Estado de Hacienda, José Borrell.

de solvencia y constituyendo 
las provisiones y reservas per
tinentes”.

La Inspección de Hacienda 
decidió el pasado 30 de mayo 
levantar el acta de reclama
ción a Euroseguros, aunque 
la comunicación oficial no se 
ha producido hasta la fecha.

Activo financiero

Hacienda considera que las 
pólizas de seguro a prima úni
ca constituyen un activo 
financiero y por lo tanto los 
intereses generados están 
sujetos a una retención del 
20 por ciento.

En relación a este mismo 
tema, el secretario de Estado 
de Hacienda, José Borrell, 
afirmó en la noche del martes 
en los pasillos del Congreso 
que la presentación de un 
recurso por parte de Euro- 
seguros contra la sanción 
impuesta por Hacienda 
demuestra que en España no 
existe indefensión en materia 
fiscal.

Euroseguros, como ya se 
ha mencionado, no ha ingre
sado al Estado las cantidades 
correspondientes a las reten
ciones que debería haber 
practicado a los clientes con 
los que contrató pólizas de 
seguro de prima única.

Otra sesión sin historia en 
las Bolsa madrileña

MADRID (Efe).- La bolsa 
continúa dejándose guiar por 
las circunstancias de cada 
momento, lo que convierte en 
un ejercicio inútil cualquier 
planteamiento que vaya mucho 
más allá de la propia sesión. 
Las constantes y cambiantes 
presiones que sufre el entorno 
económico esta obligando a los 
inversores a entrar y a salir del 
mercado casi a ciegas, lo que 
se está traduciendo en un incre
mento de las órdenes de venta 
\ en el consiguiente descenso

Indefensión 
físcal

El secretario de Esta
do de Hacienda, José 
Borrell, afirmó en los 
pasillos del Congreso de 
los diputados -con res
pecto a este tema- que 
la presentación de un 
recurso por parte de 
Euroseguros contra la 
sanción impuesta por 
Hacienda demuestra 
que en España no existe 
indefensión en materia 
fiscal.

La propia entidad 
anunció que recurrirá 
en los próximos días 
contra esta sanción, lo 
cual fue calificado de 
“algo completamente 
normal” por el secreta
rio de Estado de 
Hacienda, quien dijo 
que Euroseguros, como 
cualquier otra institu
ción está en su pleno 
derecho de utilizar 
todos lo recursos que la 
ley pone a su alcance 
cuando no está de 
acuerdo con una actua
ción administrativa.

de las cotizaciones.
El índice de la bolsa de 

Madrid cedía al mediodía de 
ayer 1,66 puntos, sin que pudie
ra apreciarse tras el compor
tamiento de los inversores más 
motivo que la propia llegda de 
un día de fiesta. Ya a media 
tarde, y cuando Wall Street 
subía poco más de seis puntos, 
Madrid había mejorado hasta 
perder tansólo 53 centésimas. 
Sin embargo , estas pequeñas 
oscilaciones sonlo único rese
ñable de la sesión

Extremadura y 
Castilla-La 
Mancha, las 
autonomías con 
menos teléfonos

MADRID (Efe).- Extreme- 
ños, castellano-manchegos, 
gallegos y andaluces son los que 
que tienen un menor número 
de teléfonos por habitante, 
según se desprende del “Anua
rio del Mercado Español 1990”, 
editado por Banesto,

El informe, que no diferencia 
entre teléfono instalado y soli
citudes pendientes, señala que 
la proporción en Extremadura 
es de un aparato por cada 4,3 
habitantes, mientras que en 
Castilla-La Mancha, Galicia y 
Andalucía ésta es de 3,5.

Además de estas regiones, las 
comunidades de Canarias, Can
tabria, Murcia y la ciudad de 
Melilla sitúan su proporción 
media de teléfono por habitante 
por debajo de la media nacio
nal, que es de 2,5.

Por el contrario, las cifras 
estimadas de población y el 
número total de aparatos cal
culados en junio del pasado año, 
arrojan para Baleares y Madrid 
proporciones medias de 1,6 y 
1,8 teléfonos por persona, res
pectivamente.

En esa misma fecha había 
15.217.032 teléfonos y solicitu
des en todo el territorio nacio
nal, de los que el 19,8 por ciento 
correspondían a Cataluña, el 
17,8 a Madrid y el 12,5 a 
Andalucía.

La Rioja, con el 0,6 por cien
to, y Cantabria y Navarra, 
ambas con el 1,3 ocupaban los 
últimos lugares en la clasifi
cación.

Los ministros de 
Transportes de 
la CE no 
consiguen un 
acuerdo

LUXEMBURGO (Efe).- El 
Consejo de ministros de Trans
portes de la CE no consiguió 
llegar a un acuerdo sobre la 
armonización fiscal del trans
porte de mercancías por carre
tera para cubrir los gastos de 
infraestructura.

La armonización de los 
impuestos sobre el gasóleo, así 
como los de los vehículos y los 
peajes por carretera son los tres 
elementos que podrían contri
buir a la cobertura de estos gas
tos de infraestructuras.

Según ^as cifras manejadas 
por la Comisión Europea una 
armonización de los impuestos 
en torno a las 33,2 pesetas por 
litro de gasóleo permitiría 
cubrir la mayor parte de los 
gastos de infraestructura de las 
carreteras de los estados miem
bros. En este caso, el aumento 
de la imposición fiscal sobre el 
carburante dejaría sin finalidad 
una tasa sobre los vehículos y 
sobre el tránsito.

Con el aumento previsto, 
para 1991, de los impuestos 
sobre el gasóleo de cinco pese
tas por litro, España alcanzaría 
los niveles comunitarios de 
armonización, según Manuel 
Panadero, el director general de 
Transportes.
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■IB Cotizaciones de In Bolso de Modrid índice general (ayer 232’00) (anterior 232‘5 3) ^^^^^^^^^^^^^™
NOMBRE VALOR A^R ANTERIOR

Exterior 3360'00 3385'00 (M.C.)
Central 4650'00 4640'00 (M.C.)
Banesto 3100'00 3095'00 (M.C.)
Hispano 2710'00 2700'00 (M.C.)
B. N. París — 195'00
Popular 8630'00 8750'00 (M.C.)
Santander 4540'00 4665'00 (M.C.)
Valencia 1270'00 1250’00 (M.C.)
Zaragozano — 550'00
Bilbao Vizcaya 2695'00 2790'00 (M.C.)
Andalucía 7420'00 7400'00
Herrero 3800'00 3810'00 (M.C.)
Pastor 5490'00 5500'00 (M.C.)
Atlántico 2885'00 2890'00 (M.C.)
Fomento 1515'00 1535'00 (M.C.)
Bankinter 7130'00 7130'00 (M.C.)
Comer. Tras (Ba) — 1600'00
Comer. Tras. (Ma) •----- D 1330'00

Aguas B. (Ba) 555'00 545'00
Cat. Gas. 5070'00 5140'00 (M.C.)
Viesgo 3140'00 3120'00 (M.C.)
Fecsa P. 552'00 550'00 (M.C.)
Cantábrico 1550'00 1525'00 (M.C.)
Hidruna 370'00 370'00 (M.C.)
Hidrola 416'00 413'00 (M.C.)
Iberduero 605'00 604'00 (M.C.)
Sevillana 456'00 458'00 (M.C.)
U. E. Fenosa 478'00 481'00 (M.C.)
Endesa 1305'00 1340'00 (M.C.)
Gesa 2125'00 2130'00 (M.C.)

Alimentación---------------------------
Uniasa 2150'00 2130'00 (M.C.)
El Aguila 820'00 815'00
Azucarera 6000'00 6100'00 (M.C.)
Ebro 2320'00 2310'00 (M.C.)
Ind. Agr. (Ma) 820'00 830'00
Viscofán 2065'00 2085'00 (M.C.)
Tabacalera 3530'00 3550'00 (M.C.)
Koipe — 3000'00 (M.C.)
Bodeg. y Beb. (Ma) 330'00 330'00
U. Cervecera 55'00 55'00
In. Agri. (Ba) — 830'00
Damm. (Ba) — 870'00
Bodeg. Bilb. (Bi) — 1000'00
Bodeg. y Beb. (Bi) — 315'00

Comercio - -------------------------------
Finanzauto 420'00 425'00
El Turia (Va) — 215'00
Saba (Ba) — 590'00

inmobiliaria V Construcción------
Asland 3200'00 3130'00 (M.C.)
Valderrivas 18500'00 18400:00

NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

inmoDiiiarid y vonsiruccioii
Valenciana 2200'00 2230'00
Uralita 1750'00 1720'00 (M.C.)
Cristaleri 7200'00 7170'00
Dragados 2345'00 : 2310'00' (M.C.)
El Encinar 510'00 510'00
Vallehermo 2075'00 2075'00 (M.C.)
In. Metrop. — 905'00 (M.C.)
In. Urbis 1515'00 1515'00 (M.C.)
Vas. Centra 4900'00 4880'00 (M.C.)
Zabalburu — 560'00
Urb. Metro — 2330'00
C. P. Lemona 1200'00 1220'00
Cubiertas 1365'00 1380'00
Eurobuildi — 148'00
Asland Cat. (Ma) — 280'00
Renta Inm. 1540'00 1515'00 (M.C.)
Sansón (BA) — 2200'00
Asland Cat. (Ba) — 280'00
C. Molins (Ba) — 1320'00
Focsa (Ba) — 3065'00
Corp. F. Alba 5650'00 5560'00 (M.C.)

Sociedades de inversión —--------
General Invers. 1110'00 1135'00
Cartisa — 1350'00
Finsa — 640'87
Mobinter — 180'00
Ceivasa — D 1240'00
Cartinbao — 265'00
Invatisa — 1330'00
Patrisa — 1150'00
Fintisa — 875'00
Rentisa — 1260'00
Bansalibet, — 1015'00
Figranvisa — 388'12
Esp. Invers P 370'00 P 380'00
Cartex 175'00 D 175'00
Fibansa — 733'00

1 cipeierds

Papelera 300'00 300'00 (M.C.)
P. Navarra — 68'00
Unipapel 650'00 635'00
Sarrió 753'00 753'00 (M.C.)
Torrás (Ba) _ 1580'00

Ercros 672'00 681'00 (M.C.)
E. I. Aragón 1135'00 1140'00 (M.C.)
Insular Nitro. ___ 645'00 (M.C.)
Repsol 2240'00 2240'00 (M.C.)
Cepsa 1875'00 1850'00 (M.C.)
Petromed 5710'00 5780'00 (M.C.)
Seda Barna 290'00 295'00 (M.C.)
Sniace 306'00 301'00 (M.C.)
Mafre 4425'00 4450'00 (M.C.)
Oxígeno — 950'00

NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR

VZ uiuii veta

Fosforera 2250'00 2230'00
Nicas 55'00 55'00
Tafisa 1475'00 1500'00
Hércules His. P 1425'00 1430'00
Fénix 6020'00 6210'00 (M.C.)

kJlUVA VriIlVLCllUl i¿iv<t>9

Ponferrada 60'00 61'00
Hullas C. Cort. 500'000 515'00
A. Hornos 250'00 255'00 (M.C.)
Aux. FFCC — 650'00
Acerinox 5230'00 5330'00
Asturia. Zinc 3940'00 3920'00
Españ. Zinc 1320'00 1370'00
Macosa 512'00 552'00 (M. C.)
N. M. Quiján 184'00 187'00 (M. C.)
D. Felguera 1215'00 1250'00 (M. C.)
Amper 971'00 970'00 (M. C.)
Forjas Ala — 97'00
Olarra . 51'00
Siemens — 200'00
Tubacex 532'00 537'00 (M. C.)
Zard. Otis 9750'00 9780'00 (M. C.)
U. Cerri (Bi) — D 120'00
System Af —_ . 1185'00
Tycsa — 190'00
Ib-Mei — 245'00
Carburo (Ba) — 995'00
Unid. Hermet. — 185'00
Tycsa (Ba) — 195'00

Automóviles-----------------------------
Bendix Esp. 345'00 345'00
Citroen — 4700'00
Tudor 1055'00 1115'00 (M. C.)
Fasa Renault 358'00 355'00
L. R. Santan — 95'00
Motor Iber 465'00 462'00 (M. C.)

Comunicaciones-----------------------
Telefónica 798'00 796'00 (M. C.)
Iberpistas D 116'00 116'00
Acesa 700'00 704'00 (M. C.)

Varios-------------------------------------
Ceselsa 710'00
Tabacos (Ba) — 173'00
Seg. Bilbao (Bi) — 170'00
U. Ibérica (Va) — 100'00
Reunión (Va) — 150'00
Vidrala 1960'00 2000'00 (M. C.)
Primbilbao (Bi) 700'00 700'00
Tabacos (Ma) — 245'00

(M. C.) = Mercado Continuo
D = Dinero
P = Papel

Información 
facilitada por: O BANCO URQUIJO

GRUPO MARCH
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Las cajas de ahorro podrían incorporar el cobro de comisiones por servicios a los clientes

Germán Pérez-Ollauri critica ia falta 
de estímulos físcales al ahorro

La reestructuración de la CECA, en estudio, incluye la modificación del sistema de financiación

El Director General de la Confederación Española de 
Cajas de Ahorros (CECA)f German Perez-Ollauri, criticó 
ayer la falta de estímulos fiscales al ahorro, tras cons
tatar que la tasa de aumento de los recursos ajenos 
de este sector se situa este año unos seis puntos por 
debajo de 1989.

MADRID (Efe).- 
Perez-Ollauri, en una rueda 
de prensa celebrada con 
motivo del 66 aniversario del 
“Dia Universal del Ahorro” 
que se conmemoró ayer, no 
descartó la posibilidad de 
que las cajas de ahorro ten
gan que incorporar en el 
futuro el cobro de comisiones 
por servicios a los clientes 
si continúa el estrechamiento 
^el margen financiero.

Anunció que la reestruc
turación organizativa de la 
CECA, actualmente en estu
dio, que incluye la modifi
cación de su sistema de 
financiación, sera aprobada 
en el consejo de administra
ción de esta institución que 
se celebrará el proximo día 
22, aunque adelantó que no 
variará sensiblemente el pof- 
centaje de los recursos que 
tienen las entidades cautivos 
en los fondos de la con
federación.

El sector luchará con todos 
los medios a su alcance para 
reducir los costes de explo
tación, de los que los fondos 
de pensiones para empleados 
son una pequeña parte, dijo 
Perez-Ollauri tras las declara
ciones del presidente de la 
Caja de Antequera de que las 
cajas procurarán la desapari
ción de la normativa que las 
obliga a destinar parte de sus 
beneficios a la constitución de 
estos fondos.

El director General de la 
CECA se refirió también a las 
fusiones en el sector de cajas 
de ahorro y destacó que ayu
dará a afrontar la competencia 
que se derivará de la creación 
del mercado único, dado que, 
en la mayoría de los casos, 
las uniones se producen entre 
cajas con distintos zonas de 
actuación.

Perez Ollauri reconoció que 
la tasa de crecimiento de los 
recursos ajenos en 1990 se

Ayer se celebró el “Día Universal del Ahorro”.

W

situa en un 9 por ciento de 
inedia, seis puntos por debajo 
del 15 por ciento alcanzada 
en 1989 y, aunque señaló que 
esta es una tendencia general 
de todo el sistema financiero, 
dijo que el principal motivo 
de esta disminución se debe 
a la falta de estímulos fiscales 
al ahorro y a la tendencia de 

mayor endeudamiento de las 
familias. No obstante el sector 
continúa creciendo, lo que se 
refleja en un aumento de la 
cuota de mercado de mas de 
10 puntos entre 1982 y 1989, 
y en el crecimiento de la cifra 
de oficinas operativas abiertas, 
hasta las 13.379 actualmente 
existentes.

Agricultura 
anuncia que la 
producción 
agraria crecerá 
un 2% en 1990

MADRID (EFe).- U pro- 
ducción final agraria para 1990 
ascenderá a 3,3 billones de 
pesetas, lo que representa un 
incremento del 2,1 por ciento 
con respecto al año anterior, 
según los primeros avances faci
litados ayer por el secretario 
general técnico del Ministerio 
de Agricultura, Gabino Escu
dero.

Estos datos provisionales, 
indican un incremento del 2,8 
por ciento para las produccio
nes agrícolas y del 1,7 por ciento 
para las ganaderas.

En cuanto a los precios 
medios percibidos por los agri
cultores en 1990 aumentaron un 
1,5 por ciento, mientras que los 
precios pagados por este colec
tivo suben un dos por ciento, 
con lo que se mantiene la esta
bilidad de años anteriores.

Escudero señaló que la renta 
de los agricultores españoles en 
1990 crecerá un 3,3 por ciento, 
en términos reales, con respecto 
al año anterior y ascenderá a 
1,9 billones de pesetas.

En este sentido, la renta 
media de los 1.423.000 agricul
tores censados en la Encuesta 
de Población Activa (EPA) 
ascenderá en 1990 a 1.336.800 
pesetas, es decir un 1,7 por cien
to más que en el año anterior, 
una vez deflactado el Indice de 
Precios al Consumo (IPC) pre
visto para 1990.

K
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George Bush lanza una velada amenaza al régimen de Sadam Husein.

“Están matando de hambre a la Embajada’' dijo textualmente el presidente de EEUU

Bush dice estar harto del trato que 
Irak da a los rehenes norteamericanos

Sadam Husein acuso a Washington de haber conspirado con Kuwait para destruir a su país

George Bush dijo ayer que está harto del trato que 
el régimen de Sadam Husein está dando a los rehenes 
norteamericanos en aquel país mientras que Bagdad 
acusó a Washington de haber conspirado con Kuwait 
para destruir económicamente a Irak.

WASHINGTON. (Efe).- 
“Están matando de hambre a 
la Embajada”, dijo Bush, en 
referencia al personal diplo
mático estadounidense que se 
mantiene firme en la capital 
Kuwait pese al cierre orde
nado por Bagdad de todas las 
legaciones en el país invadido 
y convertido en provincia 
iraquí.

“No están abasteciendo (de 
alimentos) a aquella gente. La 
bandera estadoundiense está 
ondeando sobre la embajada 
y un brutal dictador está 
matando de hambre a nuestro 
personal”, se quejó Bush

El Pacto de Varsovia desaparece 
como organización militar en 1991

BUDAPEST. (Efe).- El Pac
to de Varsovia desaparecerá 
como organización militar a 
partir de junio de 1991 y sus
penderá todas las maniobras 
conjuntas desde el 1 de diciem
bre de 1990, informaron ayer 
en Budapest fuentes cercanas 
al Gobierno húngaro.

El último acto oficial de la 
organización será la firma del 
acuerdo sobre desarme conven
cional que se efectuará a finales 
de noviembre en París, añadie
ron dichas fuentes.

Los países miembros del Pac

durante un acto electoral en 
apoyo de un candidato repu
blicano en Virginia.

Mientras tanto, el embaja
dor iraquí en Washington, 
Mohamed Al-Mashat, denun
ció en conferencia de prensa 
una presunta conspiración de 
EEUU y Kuwait para socavar 
la economía de Irak y con
tribuir al “expansionismo 
israelí” mucho antes de que 
Irak decidiera invadir el país 
vecino.

El diplomático presentó un 
documento supuestamente 
capturado al Gobierno kuwaití 
que detalla una reunión secre

to considerarán de obligado 
cumplimiento los términos del 
acuerdo sobre Armamento 
Convencional en Europa (CFE) 
que se firme en la capital fran
cesa, a pesar de que se disuelva 
la estructura militar de la 
organización.

El Pacto de Varsovia se com
prometerá a cumplir con los 
acuerdos de reducción de armas 
a los que se llegue en el seno 
de las negociaciones CFE, que 
se celebran en Viena, añadieron 
las fuentes.

El Gobierno democrático de 

ta celebrada en noviembre de 
1989 en Washington entre el 
entonces máximo responsable 
de la Seguridad del emirato, 
general Fahd Ahmed del 
Fahd, y el director de la CIA, 
William Webster.

Una cuestión árabe

El embajador reiteró que 
el conflicto con Kuwait es una 
cuestión árabe, abogó por una 
solución negociada de la crisis 
del Golfo, que incluya la cues
tión palestina. El Líbano y el 
control de armas de destruc
ción masiva, y expresó su 
esperanza de que los dirigen
tes norteamericanos “escu
chen las voces de la razón y 
no a quienes piden un golpe 
rápido y devastador” contra 
Irak.

Al Mashat afirmó que los 

la República de Hungría, pre
sidido por József Antall, ha 
anunciado en repetidas ocasio
nes que abandonará el Pacto 
de Varsovia en 1991 si la estruc
tura militar de la organización 
no desaparece durante el próxi
mo año.

El Pacto de Varsovia fue 
creado en el año 1955 y sus 
miembros fueron entonces la 
Unión Soviética, Albania, 
Rumanía, Polonia, Checoslova
quia, Hungría y la antigua 
República Democrática Alema
na (RDA). 

rehenes occidentales en Irak 
estaban siendo bien tratados 
por su Gobierno aunque seña
ló que los problemas de los 
diplomáticos estadoundienses 
en Kuwait, a quienes las auto
ridades iraquíes han negado 
alimentos y agua desde hace 
semanas, es “un problema de 
EEUU, no un problema nues
tro”.

Varios dirigentes del Con
greso que visitaron el martes 
a Bush en la Casa Blanca coin
cidieron en haber notado al 
presidente norteamericano 
indignado con la suerte del 
millar aproximado de estadou
nidenses que permanecen en 
Irak y Kuwait, muchos de los 
cuales están siendo utilizados 
como escudos humanos por 
los iraquíes para prevenir de 
un posible ataque de EEUU.

Antall anunció la retirada de su país.

Sublevación en Moldavia.

Unos 3.000 
moldavos 
bloquean la 
frontera entre la
URSS y Rumanía

MOSCU. (Efe).- Má> de 
3.000 milicianos de Moldavia 
bloquearon ayer mañana dos 
puestos fronterizos en el límite 
entre la URSS y Rumanía recla
mando la retirada del sur de 
Moldavia de las tropas enviadas 
por el Ministerio del Interior 
soviético, informó ayer la agen
cia de noticias soviética Tass. 
Añade la información que los 
milicianos amenazaron con 
matar a los guardias fronterizos 
y a sus familias, así como con 
destruir los puestos si no se 
cumple su demanda. Asimismo 
advirtieron que cruzarían a 
Rumanía para buscar ayuda.

Medidas de excepción en 
Eslovaquia

Por otra parte, el presidente 
del Gobierno eslovaco, Vladi
mir Meciar, anunció ayer la 
implantación de medidas de 
excepción en el territorio de 
Bratislava, que se extenderán en 
toda la región de Eslovaquia 
occidental en caso de que se 
produzcan disturbios naciona
listas.

“No puede servir de pretexto 
la aprobación de una ley sobre 
el idioma oficial eslovaco para 
dividir a todo el Estado”, afirmó 
Meciar, quien condenó las huel
gas de estudiantes convocadas 
en centros de enseñanza medía 
y superior de la capital eslovaca.

Meciar invitó a los estudian
tes a formarse su propia opinión 
mediante el diálogo democrá
tico y el intercambio de ideas, 
y no saliendo a la calle, donde 
no se puede garantizar siquiera 
el necesario nivel de seguridad.

El presidente del Gobierno 
nacional eslovaco aseguró el 
martes que los extremistas han 
creado “Comandos armados” 
dispuestos a actuar en cualquier 
momento.

Además, en Bratislava con
tinúa la huelga de hambre de 
varias decenas de personas 
delante del Parlamento nacio
nal de Eslovaquia en protesta 
por la ley sobre la oficialidad 
del idioma eslovaco, aprobada 
la semana pasada.

El presidente de Checoslo
vaquia, Vaclav Havel, inició 
ayer una visita oficial de tres 
días a Eslovaquia con el obje
tivo de tratar de contribuir a 
calmar la situación en la región.
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Una treintena de ciudades del país asiático se encuentran bajo el toque de queda

Los violentos incidentes registrados en 
la India se saldaron con 32 muertos
Los sucesos de la mezquita de Ayodhya comienzan a provocar disturbios étnicos en Bangladesh

Violentos incidentes entre creyentes musulmanes e hin- 
dúeSf que se prolongaron hasta la madrugada de ayer, 
dejaron un saldo de treinta y dos muertos en toda 
la India, hallándose una treintena de ciudades bajo 
toque de queda, según informaciones oficiales difundidas 
en Nueva Delhi.

NUEVA DELHI. 
(Fax-Press).- El centro de las 
controversias, la mezquita de 
Ayodhya, en el Norte del país, 
habría logrado ser dañada por 
fanáticos hindúes, según ver
sión policial, que reconoció 
“leve destrucción” en el tem
plo, de 462 años de antigüe
dad. Los combates en el patio 
de la mezquita, entre hindúes 
que pretendían demolería 
para edificar en el lugar un 
templo y fuerzas de orden y 
creyentes musulmanes que la 
defendían, habrían dejado 
once muertos y centenas de 
heridos, según informaciones 
de la prensa de la India.

En Arodhya, las turbas eran 
encabezadas por sadhus, san
tones hindúes.que secuestra
ron buses y arrasaron con ellos 
barreras y muros policiales, 
mientras miles de hindúes 
incendiaban vehículos policia
les y lanzaban lluvias de pie
dras contra las fuerzas de 
orden, pugnando durante 
horas por trepar verjas y 
muros y llegar hasta el patio 
de la mezquita. Cerca del 
mediodía del martes, unos 700 
hindúes lograron penetrar en 
la mezquita, y, armados de 
hachas y martillos, comenza
ron de inmediato a abrir fora
dos en uno de los tres tejados, 
izando en la cúpula del templo 
banderas hindúes amarillas.

Cuando la situación escapó 
al control policial, se llamó 
en auxilio a tropas del Ejér
cito. Los extremistas hindúes 
abandonaron el recinto por la 
tarde, pero decenas de miles 
se reunían en I05 alrededores.

El Ejército de Ruanda 
expulsó a la guerrilla

La Policía asaltó varias 
universidades surcoreanas

KIGALI. (Efe).- El Ejército 
de Ruanda recuperó el martes 
por la noche la localidad de 
Kagitumba y expulsó hacia 
Uganda a los guerrilleros del 
Frente Patriótico Ruandés 
(FPR), que el pasado día 1 inva
dieron el país, informó ayer el 
ministro ruandés de Asuntos 
Exteriores, Casimir Bizimungu

El ministro expresó el deseo 
de que el presidente de Ugan
da, Youeri Museveni, cumpla 
su promesa de castigar a los 
guerrilleros, quienes, a su juicio, 
desertaron del Ejército ugandés 
para invadir Ruanda.

La derrota del FPR, integra
do mayoritariamente por refu
giados ruandeses de la etnia tut
si que residían en Uganda, fue 
consecuencia de la ofensiva lan
zada a comienzos de esta sema
na por el Ejército ruandés en 
el noreste del país, a pesar de 
que el Gobierno se había mos

anunciando un portavoz de la 
organización hunduísta VHP 
que se quedarán allí hasta el 
7 de noviembre, cuando la 
Cámara Baja de la India deba 
discutir una moción de des
confianza contra el primer 
ministro V.P. Singh. Hasta 
entrada la noche se registra
ron en varias ciudades de la 
India ataques contra mezqui
tas, imponiéndose toque de 
queda en por lo menos 30 ciu
dades. En Baroda, el Ejército 
asumió el control de la ciudad, 
y Ahmedabad, en el estado 
de Gujarat, se produjeron gra
ves incidentes cuando los hin
dúes lograron penetrar en una 
mezquita e instalar en su inte
rior una estatua de la divi
nidad hindú Rama, registrán
dose 15 muertos a bala según 
informaciones de prensa.

Organizaciones musulma
nas han exhortado a sus cre
yentes a guardar la calma y 
no dejarse provocar, en el 
supuesto de que la policía y 
el ejército tendrían la situa
ción bajo control.

La violencia se extiende a 
Bangladesh

Encolerizados por los suce
sos de anteayer en la India, 
grupos de musulmanes ataca
ron ayer templos hindúes, 
saquearon casas y comercios 
de familias hindúes en Ban
gladesh, aparentemente en 
represalia por el asalto de 
fanáticos hindúes a la mez
quita de Ayodhya, en la India.

Las autoridades de Bangla
desh dispusieron ayer el toque 

trado dispuesto a negociar la 
paz con la guerrilla.

Ante el cambio de la situa
ción militar en Ruanda, el pro
ceso de conversaciones anun
ciado por ambas partes no pare
ce, según los observadores, 
tener ninguna perspectiva de 
llevarse a cabo.

En este sentido, la reunión 
convocada para este miércoles 
en Gbadolite (Zaire) para tratar 
de la situación en Ruanda entre 
el Gobierno ruandés y una dele
gación del FPR ha sido apla
zada indefinidamente.

Para la mayoría de tos obser
vadores, la aparente retirada de 
los rebeldes responde a que su 
ruta de abastecimiento ha que
dado cortada por el Ejército, 
a la vez que progresa el proceso 
de negociación sobre la crisis 
ruandesa entablado por los 
Gobiernos de Zaire, Ruanda, 
Burundi y Uganda.
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Imagen de los combates entre hindúes y árabes en la mezquita de Ayodhya.

de queda por tiempo indefi
nido en el puerto sureño de 
Chittagong, escenario princi
pal de los incidentes que deja
ron un saldo de por lo menos 
35 heridos y serios daños 
materiales a un templo.

Un funcionario local cali
ficó la situación de tensa y 
agregó que la Policía antimon- 
tines y fuerzas paramilitares 
patrullan la ciudad portuaria 
donde reside una importante 
minoría hindú. También se 
reportaron ataques a templos 
hindúes en la localidad de 
Dínajpur, en el norte de 
Bangladesh.

Más de 20.000 fundamen
talistas islámicos marcharon 
por la capital Dhaka, corean
do consignas anti-hindúes, y 
se organizaron otras marchas 
de protesta en Kulna. Los gru
pos exigen la ruptura de rela
ciones diplomáticas con la 
India. Unos diez millones de 
personas de los 110 habitantes 
de Bangladesh son hindúes.

SEUL. (Efe).- Fuerzas de la 
Policía surcoreana entraron 
ayer en varias universidades 
para evitar la proyección de 
películas norcoreanas a las que 
se acusa de incitar la revolución.

Grupos de estudiantes disi
dentes, que organizaron la pro
yección de las películas prohi
bidas, arrojaron piedras y bote
llas con líquido inflamable a la 
policía.

Esta es la cuarta vez en 
menos de dos meses que las 
autoridades tratan de impedir 
la proyección de películas pro
ducidas en Corea del Norte, 
considerada aún, como un ene
migo para Corea del Sur.

En la reciente reunión de pri
meros ministros de ambos paí
ses, Corea del Sur acusó al Nor
te de fomentar la agitación con 
el propósito de implantar un 
régimen comunista.

En la Universidad de Corea,

Dimite un 
viceministro

La crisis del Gobier
no indio, originada por 
el propósito de funda
mentalistas hindués de 
construir el templo don
de se halla una mezquita 
árabe del siglo XVI, se 
agravó ayer al presentar 
su dimisión el viceminis
tro de Deportes y Asun
tos Juveniles, Bhakta 
Charan Das.

Según informó A11 
India Radio, Charan 
Das ha renunciado a su 
puesto para expresar su 
angustia y preocupación 
por la espiral de violen
cia que está teniendo 
lugar en el país, en nom
bre de las castas y la 
religión.

en Seúl, alrededor de mil poli
cías entraron en el campus for
zando las puertas metálicas y 
arrojando gases lacrimógenos 
que produjeron una densa nube 
blanca que duró varios minutos.

Alrededor de 300 estudian
tes, que habían organizado una 
manifestación antigubernamen
tal arrojaron toda clase de obje
tos contundentes contra los 
agentes policiales.

En la Universidad de Kyung- 
hee, en las afueras de Seúl, los 
estudiantes formaron barricadas 
con mesas y sillas para obsta
culizar la entrada de las fuerzas 
del orden durante la proyección 
de las películas consideradas 
subversivas.

Enfrentamientos similares se 
produjeron en varios institutos 
y universidades en Kwangjú, al 
sur del país, zona donde la opo
sición tiene mucho apoyo.

Acuerdo entre 
las milicias 
Hizbulah y Amal 
para pacificar el 
Líbano

BEIRUT. (Efe).- Las milicias 
chiíes rivales Amal y Hizbulah 
han pactado un acuerdo de cese 
el fuego global para terminar 
con casi tres años de lucha por 
la supremacía de su comunidad.

En un comunicado conjunto 
emitido anteanoche y recogido 
ayer por la prensa libanesa 
ambas formaciones afirmaron 
que sus representantes conclu
yeron un acuerdo de paz que 
tiene validéz a partir de la 
medianoche del martes al miér
coles.

El acuerdo entre la milicia 
pro siria Amal (Esperanza) y 
la pro iraní Hizbulah (Partido 
de Dios) ha sido posible tras 
una serie de contactos entre sus 
líderes y responsables sirios e 
iraníes llevados a cabo en 
Damasco y en la llanura orien
tal libanesa de la Bekaa.

“Todos los prisioneros serán 
liberados y los heridos evacua
dos, como preludio a una solu
ción total, auspiciada por Siria 
e Irán”, dice la flota.

Las dos organizaciones riva
les no llegaron a un acuerdo 
sobre el despliegue del ejercito 
libanés en la región de Iklim 
al Tuffah, 48 kilómetros al 
Sureste de Beirut, según infor
mó ayer el periódico “Al Safir”.

Amal y Hizbulah combaten 
en la estratégica zona del Tuf
fah desde el pasado noviembre 
con un saldo de más de 500 
muertos.

Representantes de las dos 
formaciones chiíes tienen pre
visto reunirse próximamente en 
presencia de los ministros de 
Asuntos Exteriores sirio, Faruk 
al Sháraa, e iraní, Ali Akbar 
Velayati, añadió el diario que 
cita fuentes bien informadas.

Velayati es esperado próxi- 
mamenfe en Damasco, donde, 
según fuentes diplomáticas, se 
cree que, “esta vez, el acuerdo 
entre las dos facciones chiíes 
rivales es serio”.

El anuncio de un acuerdo de 
paz entre Amal y Hizbulah 
acaece tras la decisión adoptada 
por el Gobierno libanés de uni
ficar Beirut para acabar exten
diendo la autoridad del Estado 
a todo el territorio libanés, una 
vez que se puso fin a la rebelión 
del general cristiano Michel 
Aoun.

Israel prohíbe el paso a 20.000 
palestinos

Los ministros israelíes para 
Asuntos de Seguridad deben 
aprobar ayer la prohibición de 
entrada a Israel de 13.0ÍX) pales
tinos, lo que elevará a 20.000 
el número de habitantes de los 
territorios ocupados que no 
podrán trabajar en este país.

Las nuevas disposiciones, 
propuestas por el ministro de 
Defensa, Moisés Arens, afecta
rán a palestinos de Cisjordania 
y Gaza ocupadas que tengan 
antecedentes policiales, estén 
implicados en la Intifada o sean 
responsables de actos terroris
tas, según informó ayer el diario 
“Haaretz”.

Hasta la fecha, 7.000 pales
tinos tenían prohibida la entra
da a Israel.
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Piden 6 años 
para el alcalde 
de Zaragoza por 
el incendio de la 
discoteca Flying

ZARAGOZA (Efe).- Cesar 
Casado, uno de los abogados 
que ejercen la acusación par
ticular en el sumario por el 
incendio de la discoteca Flying, 
en el que perdieron la vida 43 
personas el pasado mes de ene
ro, solicita seis años de prisión 
para el alcalde de Zaragoza, 
Antonio González Triviño.

En sus conclusiones provisio
nales presentadas al juez ins
tructor, el abogado considera 
que el alcalde cometió una serie 
de “irregularidades” en la con
cesión de la licencia de la dis
coteca, ya que el Ayuntamiento 
debería haber hecho un segui
miento de su concesión.

Según declaró Casado trans
currió “demasiado tiempo” has
ta la legalización de la disco
teca, y la “obligación del Ayun
tamiento es velar por los inte
reses de los ciudadanos e impo
ner las normas”.

El Ayuntamiento no requirió 
del propietarioMe la sala el pro
yecto y memoria para legalizar 
el sistema de aire acondiciona
do, por lo que la acusación esti
ma que existe “descuido”.

El abogado observa en la 
conducta del alcalde una actitud 
“imprudente”, y en caso de no 
ser admitida su petición, soli
citará responsabilidad civil sub
sidiaria de los responsables del 
Ayuntamiento.

El juez decidirá si admite la 
petición de la acusación par
ticular

Condenado en
Valladolid a 30 
años de prisión 
“el chico del 
ascensor”

VALLADOLID (Efe).- El 
joven Rufino H.L., conocido 
como “el chico del ascensor” 
ha sido condenado a 30 años 
de prisión por la Audiencia Pro- 
vinicial de Valladolid por varios 
delitos, entre ellos los de agre
sión sexual y robo, informaron 
ayer fuentes judiciales.

Rufino H.L, de 22 años, es 
conocido como “el chico del 
ascensor” por haber cometido 
sus delitos en el portal o en 
el ascensor de los domicilios de 
sus víctimas, en el populoso 
barrio vallisoletano de Delicias.

Varios delitos

“El chico del ascensor” ha 
sido encontrado culpable de 
asaltar, al menos, a trece muje
res, a las que robó después de 
amenazarías cantidades que 
oscilan entre las 2.000 y las 
35,000 pesetas. Rufino H.L., 
además de los delitos de robo 
con amenazas, también ha sido 
condenado por tres delitos de 
agresión sexual, exhibicionismo 
y por vejaciones cometidos 
entre los meses de mayo y octu
bre del pasado año. En el juicio 
oral, celebrado el día 18, el fiscal 
acusó al “chico del ascensor” 
de 21 delitos y pidió una con
dena de 50 años de prisión.

La mayoría de los afectados son ciudadanos vascos.
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Los timados dieron un adelanto para la compra de apartamentos en Alicante

Una inmobiliaria estafa a
decenas de jubilados vascos

Dos detenidos, acusados de haber estafado 100 millones a empresas lácteas

Decenas de jubilados, la mayoría de ellos vascos, han 
sido víctimas de una estafa inmobiliaria tras adelantar 
dinero para comprar apartamentos en Alicante a una 
empresa que Jamás los construyó y cuyo presidente 
ha desaparecido con una cantidad que puede ascender 
a 500 millones de pesetas.

GUIPUZCOA (Efe).- 
Según informó el Gobierno 
Civil de Guipúzcoa, los com
pradores estafados habían 
entregado a la constructora 
“Viasa Internacional” más de 
millón y medio de pesetas 
cada uno, cantidad que difí
cilmente podrán recuperar ya 
que la promotora inmobilia
ria, ya disuelta, no dispone 
de patrimonio.

La Policía ha detenido úni
camente a dos personas, una 
de las cuales está en libertad 
condicional, mientras que el 
máximo responsable de la 
presunta estafa, presidente y 
fundador de “Viasa Interna
cional”, el chileno Héctor 
J.V., de 43 años, permanece 
huido. La segunda detenida 
es la secretaria de la empresa, 
natural de Bermeo (Vizcaya), 
que está en la prisión de Nan

Los arrestados pertenecen a una red de narcotráfico con conexiones en Galicia

Incautados en Portugal 500 kilos
de hachís y detenidas 10 personas

LISBOA (Efe).- La Policía 
Judicial de la ciudad portuguesa 
de Setúbal, a unos 30 kilóme
tros al sureste de Lisboa, incau
tó ayer 500 kilogramos de 
hachís y detuvo a diez personas, 
entre ellas dos españoles, según 
la prensa local.

Tanto el “Correio da Manha” 
como el “Diario de Noticias” 
afirman que dos de los dete
nidos son de nacionalidad espa
ñola y el resto portugueses.

Los detenidos, según el diario 
portugués “Correio da Manha”, 
pertenecían a una red de nar

clares de la Oca (Alava).
Los estafados, cincuenta de 

los cuales son residentes en 
el País Vasco -cuarenta de 
ellos en Guipúzcoa- eran 
reclutados por medio de 
anuncios insertados en la 
prensa, a través de los cuales 
se ofrecían apartamentos en 
Torrevieja (Alicante), con 
precios entre dos millones y 
medio y cinco millones y 
medio de pesetas.

La primera denuncia la 
efectuó un vecino de Rentería 
(Guipúzcoa) y a partir de ella 
la Policía inició las investi
gaciones en esta provincia, 
pesquisas que se extendieron 
después a otras regiones espa
ñolas, como Madrid y.Burgos, 
según el Gobierno Civil.

Dos detenidos

cotraficantes con conexiones en 
Galicia.

La Policía Judicial, como es 
norma en este país, no ha faci
litado la identidad de los dete
nidos, que deberán ser presen
tados hoy ante el juez de ins
trucción criminal.

Según la policía, que incautó 
también una lancha y cinco 
automóviles, la droga procedía 
de Marruecos y estaba desti
nada al mercado portugués y 
español.

Las autoridades españolas 
señalan la zona de Setúbal

La Policía ha detenido a 
Juan Antonio García Abra
ham, de 35 años, y a Eduardo 
Herrera Hijada, de 41, acu
sados de haber estafado más 
de cien millones de pesetas 
a empresas lácteas a las que 
compraban partidas de queso 
que pagaban fraudulentame- 
nete, informó hoy la Jefatura 
Superior de Policía.

Juan Antonio García y 
Eduardo Herrera eran el jefe 
de compras y de ventas res
pectivamente de la empresa 
“Casto Castellanos”, que se 
dedicaba a adquirir productos 
lácteos a diferentes empresas 
y luego vender la mercancía 
a bajo precio en mercadillos 
rurales de la Comunidad de 
Madrid y de zonas limítrofes.

Según las investigaciones 
policiales, llevadas a cabo por 
el grupo I de la Brigada Pro
vincial de Policía Judicial, 
desde mayo de este año los 
detenidos habían comprado 
importantes partidas de queso 
a las empresas lácteas, con 
las que acordaban pagar la 
mercancía a plazos y median
te letras de cambio. 

como uno de los enclaves prin
cipales por donde entra la droga 
a España y hacia el resto de 
Europa.

Hace casi seis meses, la poli
cía portuguesa realizó otra ope
ración en Setúbal, en la que 
incautó 1.500 kilogramos de 
hachís y detuvo a doce personas 
de nacionalidad española, por
tuguesa y marroquí.

Ambas operaciones se reali
zaron cuando los narcotrafican
tes desembarcaban la droga cer
ca del puerto industrial de 
Setúbal.

Simula un 
secuestro para 
justificar el robo 
de 60.000 
pesetas

SANTANDER (Efe).- Un 
joven de 25 años se encuentra 
detenido tras denunciar en 
comisaría que había estado 
secuestrado para justificar así 
el “robo” de 60.000 pesetas de 
su empresa que se había gas
tado en copas con unos amigos, 
informaron fuentes policiales.

El detenido, que carecía de 
antecedentes policiales, es 
Miguel Iglesias Gómez y ha sido 
puesto a disposición del juez 
de guardia acusado de simula
ción de un delito.

En la mañana del pasado 
viernes, Miguel Iglesias Gómez 
acudió a la comisaría de Policía 
de Leganés para denunciar que 
acababa de ser puesto en liber
tad por unos desconocidos que 
le habían mantenido secuestra
do desde la tarde anterior.

La Policía sospechó de la 
veracidad de los hechos denun
ciados, y tras algunas investi
gaciones descubrió que Miguel 
Iglesias se había inventado el 
secuestro para justificar la “de
saparición” de las 60.000 pese
tas que se había gastado en una 
juerga con los amigos.

Por otro lado, una niña de 
4 años ha sido violada por su 
primo, de 15, en Reinosa, según 
la denuncia presentada ante la 
Guardia Civil por su madre, 
Lucía P.R., informó ayer la 
Delegación del Gobierno. La 
Policía sigue la pista del joven 
que se encuentra en paradero 
desconocido

Detenido un 
brasileño que 
intentó 
secuestrar 
un avión

MADRID (Efe).- La policía 
de Las Palmas de Gran Canaria 
detuvo ayer a un brasileño que 
en la madrugada del martes al 
miércoles intentó secuestrar en 
pleno vuelo un avión de la 
Compañía Brasileña de Avia
ción, amenazando a la tripu
lación con un “spray” defensivo, 
según informaron fuentes ofi
ciales.

El detenido, Felipe Dos San
tos, se encuentra en dependen
cias policiales de Las Palmas, 
en cuyo aeropuerto aterrizó la 
aeronave a las 4:10 de ayer des
pués de que la tripulación logra- 
rara reducir al brasileño.

El avión, un Boeing 707, 
cubría el trayecto Lisboa-Río de 
Janeiro, si bien el comandante 
dispuso un aterrizaje no pre
visto en el aeropuerto de Gran 
Canaria a fin de poner al 
secuestrador a disposición de la 
policía española, explicaron las 
Lentes.

Aunque todavía se descono
cen los motivos que llevaron a 
Dos Santos a “armarse” con el 
pulverizador para secuestrar la 
aeronave poco después del des
pegue, ni el lugar al que quería 
dirigirse, la policía ha descu
bierto que el súbdito brasileño 
había sido expulsado de Por
tugal.
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La publicación también destaca el elevado espíritu de sacrificio en e¡ trabajo de la sociedad española

Los españoles son noctámbulos 
empedernidos, según un diario italiano

El ministro de Educación, Javier Solana, resume en la publicación los cambios sufridos en el país

Los españoles son noctámbulos empedernidos domi
nados por la fíebre del consumo y escasamente inte
resados por la ecología y lo que ocurre fuera del país, 
pero también son trabajadores, constantes y poseen 
un elevado espíritu de sacrificio, según el diario italiano

“La Repubblica”. Asimismo, los españoles tienen una 
de Ias situaciones políticas más estables de Europa, 
su Gobierno es pragmático, el “problema España” ha 
dejado de serlo y el país es “normal”, indica el perfil 
que ha hecho de esta nación dicho rotativo.

ROMA (Efe) - El ministro 
de Educación español, Javier 
Solana, resume así el cambio 
en el país; “Por primera vez 
desde tiempos inmemorables, 
los problemas de España son 
los mismos, más o menos, que 
los de los otros países euro
peos. Problemas económicos, 
o financieros, o de gestión del 
consenso social, como existen 
por todas partes en Occiden
te”.

”Y la diferencia con el pasa
do es enorme. Porque primero 
teníamos el “problema Espa
ña”, es decir, el conjunto de 
las incertidumbres sobre el 
destino del país, el peso de 
una tradición histórica que 
había obstaculizado siempre la 
integración de esta sociedad 
en el resto de Europa.

Mientras hoy el “problema 
España”, de la anomalía espa
ñola, está resuelto. No existe 
más”, añade.

Una sociedad absorta en el 
trabajo

La imagen más precisa de 
la España de la década de los 
años noventa, según Viola, es 
la de un hormiguero, “una 
sociedad totalmente absorta 
en el trabajo, concentrada en 
los problemas del crecimiento 
económico, desatenta sobre lo 
que ocurre en otros países.

Pero al contrario que 
ocurre en Japón, los españoles 
no ahorran, consumen”.

“Neófitos del materialismo, 
en revolución contra su tra
dición de frugalidad, se agitan 
famélicos entre las infinitas 
ofertas del mercado, ceden a 
cualquier estímulo publicita
rio, gastan casi todo lo que 
ganan”, subraya el periodista 
en dos artículos dedicados a 
España y publicados el lunes 
y martes por el citado diario

Los españoles están dominados por la fíebre del consumo
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romano, uno de los más influ
yentes de Italia.

Viola opina que no hay un 
pueblo europeo que ofrezca 
hoy un espectáculo de “vita
lidad física, de materialismo 
desenfrenado, de antimisticis
mo, como el español”.

El periodista, que ha visi
tado España en muchas oca
siones en los últimos treinta 
años, se sorprende por la esca
sísima curiosidad de los espa
ñoles por lo que sucede fuera 
del país, que atribuye a que 
el ciudadano concentra todas 
sus energías en la “economía”, 
es decir, el crecimiento gene
ral y las rentas individuales, 
que impiden “una verdadera 
participación” en lo que 
ocurre en el resto de Europa 
y el mundo.

El ministro de Asuntos 
Exteriores español, Francisco 
Fernández Ordóñez, admite 
esta impresión de Viola y 
explica que “tanto el empre
sariado como el resto de la 
sociedad española están 

absorbidos por las cuestiones 
internas, con un sentido de 
fastidio todas las veces que 
son obligados a ocuparse de 
los acontecimientos externos 
al país”.

”Así, no ha sido fácil para 
el Gobierno decidir el envío 
de unidades navales al golfo 
(Pérsico), sabiendo que dos 
tercios de los españoles eran 
netamente contrarios a la ini
ciativa. Contrarios no por 
espíritu neutralista, sino pre
cisamente por una cierta dis
tancia, un desinterés hacia los 
grandes acontecimientos mun
diales”, precisa Fernández 
Ordóñez.

El articulista italiano afirma 
que sólamente el Gobierno 
mira más allá de los Pirineos.

“Lo hace con una medida, 
un equilibrio y una eficacia 
admirables, desarrollando una 
política exterior que debería 
servir de ejemplo a una diplo
macia siempre un poco velei
dosa -e incurablemente 
locuaz- como la italiana”

Desequilibrios 
culturales

El Ministro de Cul
tura, Jorge Semprún, ha 
reconocido ayer en 
Pamplona que Navarra 
“es la comunidad autó
noma en la cual el 
Ministerio no ha hecho 
prácticamente ninguna 
inversión”. Semprún, 
quien asistió junto con 
el presidente del ejecu
tivo foral, Gabriel 
Urralburu, a la presen
tación de la Gran Enci
clopedia Navarra, edita
da- por la Caja de 
Ahorros de Navarra, 
apuntó como uno de los 
objetivos de su depar
tamento “ir corrigiendo 
los desequilibrios que 
ha creado entre las dife
rentes comunidades 
autónomas una tradi
ción burocrática y cen
tralista”.

Tras referirse a los 
problemas surgidos con 
algunas comunidades 
“que consideran que 
hay agravio comparativo 
porque se invierte más 
en unas que en otras”, 
Semprún subrayó que 
“con Navarra tenemos 
que corregir un desequi
librio absoluto, porque 
no hay inversión del 
Ministerio de Cultura”.

“Y sin embargo, se 
publica esta enciclope
dia, se desarrolla acti
vidad cultural y se crea 
una Universidad públi
ca”, agregó Semprún, 
quien alabó la iniciativa 
de la Caja de Navarra 
de editar esta obra

“El Expolio” de 
EI Greco fue 
vendido por 280 
millones a un 
particular

MADRID (EFe).- El óleo de 
El Greco “El Expolio”, replan
teamiento horizontal del famo
so cuadro que se encuentra en 
las catedral de Toledo, alcanzó 
el martes el precio récord mun
dial de la obra del autor, al 
ser adquirido en subasta en 
Madrid por 280 millones de 
pesetas.

La cifra récord de la obra 
de El Greco la tenía hasta el 
momento el cuadro “Cristo con 
la cruz a cuestas”, que fué com
prado por 82 millones de pese
tas, en subasta celebrada por 
Sothebys en Madrid en marzo 
de 1987.

La obra de Domeniko Teo- 
tokopoluos (1541-1614), ejecuta
da en época tardía de la carrera 
del artista, fue adquirida por 
un particular que pujó por telé
fono en la licitación celebrada 
por la firma Edmund Peel, 
representante en España de 
Sothebys.

La cifra alcanzada por “El 
Expolio”, que salió a un precio 
inicial de 90 millones de pese
tas, triplicó las previsiones de 
Edmund Peel, al estimar que 
la obra sería adquirida por 100 
millones como precio máximo.

Edmund Peel expresó a los 
informadores, al término de la 
subasta, que este “aconteci
miento” supone una “buena 
respuesta a un cuadro de ver
dadera calidad en un momento 
ecónomico teóricamente difí
cil”.

Añadió Peel que la crisis 
derivada de los acontecimientos 
del Golfo Pérsico va “beneficiar 
a los verdadedos expertos” y 
coleccionistas de Arte y a “de
tener el momento de especu
lación que se ha estado viviendo 
este mercado en los dos últimos 
años”.

El lienzo adquirido lo ejecutó 
el artista cretense después de 
haber pintado el cuadro que 
figura en la catedral de Toledo.

En “El Expolio”, que mide 
139,5 por 165 centímetros, su 
autor reproduce el tema de la 
obra para la catedral toledana, 
cuya composición no satisfizo 
a las autoridades religiosas de 
la época, por haber incluido tres 
vírgenes que no constaban en 
la versión bíblica.
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En juveniles, el 
Manzanares 
ganó por la 
mínima al 
Moraleño

José RUIZ-PEINADO

Como adelantó LA TRIBUNA

El sábado, en Alcolea, Caza 
Menor con Perro

En el ^‘Quinto de Enmedio’’

El Teresiano 
aplastó al 
Manchego, 
también en 
juveniles (4-1)

Tomás RUIZ

2 Manzanares: Castilla, 
Menchén, Romero, Juan Alber
to, Sergio, Jorge, Juli, Sevilleja, 
Santi, Eugena y Fernandito.

1 Moraleño: Angel, Javi, 
Juanma, Antonio, Sebas, Guz
mán, Andanero, Francis, Aran
da, Barba y José (Alberto).

Arbitro: Francisco Muñoz 
Montarroso. Regular actuación, 
siguió el juego desde muy lejos.

Goles: 1-0, minuto 2: Santi 
se anticipa a una cesión de un 
defensor y marca. 1-1, minuto 
64: balón que no acierta a suje
tar Castilla por el bote que le 
dio el balón al borde del área, 
lo que aprovecha Francis y mar
ca. 2-1, minuto 89: después de 
varios rechaces, Sergio, que 
había subido en busca de rema-1 
te, aprovecha para marcar.

Comentario: Un partido que 
aparentemente parecía fácil 
para los chavales manzanare- 
ños. Con el empate a un tanto, 
pasaron ciertos apuros para 
conseguir el triunfo ante un 
Moraleño que nunca se dio por 
vencido. Tuvieron los manzana- 
reños muchas oportunidades 
paar haber hecho funcionar el 
marcador, pero faltó serenidad 
en algunas ocasiones para cul
minar las jugadas.

Un equipo, el Manzanares 
juvenil, que a principios de tem
porada nadie confiaba en sus 
posibilidades, pero el trabajo 
que lleva tanto Julián Alcolea 
como Miguel Márquez está 
empezando a dar sus frutos, y 
el equipo va a más en cada 
jomada.

Luis, del At. 
Ciudad Real, 
podrá jugar el 
domingo frente 
al Manchego

Diego del MORAL

En las declaraciones de Car
los Vaquero, tras el partido juga
do el domingo frente al Villarru
bia, se deslizó un error del entre
nador de los “Diablos Rojos”, 
ya que nos aseguró que para 
el encuentro del próximo domin
go, frente al eterno rival, el C.D. 
Manchego, podría recuperar a 
Pingo; pero se vería privado del 
concurso de Luis, por tener cua
tro tarjetas amarillas.

Según nos asegura el propio 
Carlos Vaquero, sus manifesta
ciones fueron erróneas, ya que 
el jugador det Atlético Ciudad 
Real, Luis, no cuenta con las 
cuatro tarjetas amarillas, por' lo 
que, si Vaquero lo estima con
veniente, dicho jugador podrá 
jugar el partido de la máxima 
rivalidad en la capital.

En buen momento

La victoria del Atlético en 
casa frente al Villarrubia y el 
positivo que se trajeron los hom
bres de Sebas y Lasanta del cam
po del Asland, han dado moral 
a los dos equipos, que van a 
afrontar el “derby” tras salir, 
ambos de un importante bache.

El próximo sábado, 3 de 
noviembre, en el coto 
“Quinto de Enmedio”, de 
los términos municipales 
de Alcolea y Piedrabuena, 
se celebrará el XXIII 
Campeonato Provincial de 
Caza Menor con Perro 
organizado por la Delega
ción Provincial de Caza.

ALARCOS

La prueba se celebrará con 
arreglo al siguiente progra
ma:

A las siete y media de la 
mañana, concentración de los 
cazadores y jueces en el res
taurante Cuatro Caminos de 
Piedrabuena.

A las ocho horas, despla
zamiento hacia “El Jaralejo”, 
donde se efectuaran los sor
teos correspondientes de dor
sales.

A las quince horas, final 
de la competición y clasifi
cación de la prueba.

A las dieciseis, comida de 
clausura en el restaurante 
Cuatro Caminos.

El coto donde se celebrará 
el campeonato tiene 1.200 
hectáreas, con monte alto, 
pinos y encinas. Los cazado
res para superar la prueba 
deportiva habrán de "saltear” 
y sortear continuos toboganes 
y cercas en pos de la caza.

El campeonato organizado 
por la Delegación Provincial 
promete ser interesante y 
será seguido, como es normal 
en años anteriores, con masi-

En un partido muy animado

Victoria justa y muy trabajada del
C.B. Viajes Arenas

J.RUIZ PEINADO

86 CB Viajes Arenas (48-38): 
Baeza (2), Romero (21), Gijón, 
Fernández-Arroyo (2), (Cuadra
do (5), García, Sánchez (10), 
Noblejas (12). Eliminados: Sán
chez (minuto 18) y Arroyo (mi
nuto 20).

76 CB Almodóvar (41-35): 
Dorado (7), Moreno (10), Blan
co (1), Espinosa, Sendarrubias 
(1), García (17), Lozano (10), 
Quintana (23), Fernández, San
tos, Ruiz y Jiménez (7). Elimi
nados: Lozano (minuto 18) y 
Dorado (minuto 20).

Arbitros: Molina y García. Su 
actuación fue regular.

Comentario: El partido 
comenzó con una defensa en 
zona por parte de ambos con
juntos. El equipo local ensegui
da cogió ventaja en el marcador 
(12-8 en el minuto 5), el cual 
basaba su ataque en la buena 
dirección de Romero y en el 
juego interior de los hombres 
altos. Por su parte el CB Almo
dóvar ofrecía su mejor juego 
con los hombres de fuera, con

La competición se presenta muy interesante.

va asistencia de aficionados, 
que se sitúan en las inme
diaciones del recorrido.

Los dos primeros clasifica
dos participaran en el IV 
Campeonato Autonómico 
que se celebrará el próximo 
dia 17 de Noviembre en 
Cogolludo (Guadalajara).

Recordatorio para cazadores

Para este campeonato 
inminente recordaremos a los 
cazadores las normas más 
importantes que contempla el 
ordenamiento jurídico actual.

Existe la obligatoriedad de 
llevar durante la prueba la 
licencia autonómica, el segu

El equipo de Viajes Arenas.

un buen tiro exterior y cons
tantes contraataques.

La ventaja del CBM Viajes 
Arenas no era muy tranquili
zadora, pero supo mantenerla, 
e incluso, incrementaría al final 
de los primeros veinte minutos, 
con parciales de 23-19 minuto 
10; 37-31, minuto 15; y 48-41 al 
final del primer período.

ro obligatorio de caza, per
miso de armas, y guía de per
tenencia del arma. Así mismo 
conviene llevar, el documento 
nacional de identidad, para 
la comprobación de los ante
riores documentos.

Se prohíbe matar en todo 
tiempo a las hembras de las 
especies de ciervo, gamo, cor
zo, rebeco, muflón, cabra 
montés y las de jabalí, segui
das de cria.

Se prohíbe la caza con 
armas de aire comprimido y 
con rifles del calibre 22 de 
percusión.

Se prohíbe el empleo y 
tenencia de cartuchos carga
dos con postas.

La segunda parte hacía pre
sagiar que sería jugada con la 
misma emoción e intensidad 
que la primera. Asi fue y nin
guno de los dos equipos bajaba 
la guardia.

El equipo manzanareño, con 
la gran efectividad de Bernáldez 
y Romero, el potencial de 
Noblejas y Pablo, ponía terreno 
de por medio en el electrónico.

Por su parte, el equipo visi
tante, sobre todo, con su tiro 
exterior hacia que la diferencia 
en el marcador no se fuera dis
tanciando demasiado, con par
ciales de 66-60, en el minuto 
10, y 76-65 en el minuto 15, lle
gando al final del partido con 
ese 86 a 76 a favor de los locales.

En definitiva, un gran partido 
de ambos conjuntos, del cual, 
el público salió muy divertido 
y contento, y una victoria muy 
importante y muy trabajada por 
parte del equipo visitante que 
venía a Manzanares a por la 
victoria.

Los jugadores más destacados 
son Bernáldez por el CBM Via
jes Arenas y Quintana por el 
CB Almodóvar.

4 At. Teresiano: Kiki (Ro
gelio), Pichu, Jesús, Palomares, 
Raúl, Geni, Curro, Emilio (An
gelina), Pablo César, Flores 
(Luismi) Magán (Ismael).

1 C.D. Manchego: Herrera, 
Vicen, Mario, Novalvos, Arse
nio, J. Antonio, Carlos, Dávila, 
Cuchi, Oscar, y Julio.

Arbitro: Jiménez Hidalgo. 
Irregular. Pitó dos penaltys 
contra el Teresiano; alargó el 
partido siete minutos y mostró 
tarjetas amarillas a Dávila, 
Mario, Oscar, y Cuchi del Man
chego y a Pichu, Raúl y Palo
mares de los locales.

Goles: 1-0. A los 26 minutos 
falta al borde del área que lanza 
Palomares fuerte, desviando un 
jugador de la barrera y se cuela 
en la meta mancheguista.

2-0. Minuto 33; jugada de 
Palomares y Curro pasa a 
Magán que burla a los defensas 
y marca.

2-1. En el minuto 38 se lanza 
una falta desde 40 metros y 
ante la pasividad de la defensa 
Cuchi marca de cabeza.

3-1. Minuto 40 del segundo 
tiempo. Falta en el vértice del 
área que lanza fuerte Paloma
res y rechaza el meta. Curro 
aprovecha el rechace y marca.

4-1. Tiempo de descuento. 
Minuto 51 de la segunda parte. 
Golazo de Curro en gran juga
da personal.

Comentario: Partido jugado 
de poder a poder, mas efectivo 
y vistoso por parte de los loca
les que logran trenzar bellas 
jugadas de Magán, Emilio, 
Curro y Palomares.

El juego alterno se decanta 
a favor del Manchego en los 
últimos minutos del primer 
tiempo, tras lograr su gol, lo 
que puso alas en las botas de 
los vigitantes. El Teresiano se 
muestra entonces nervioso y 
fallón y permite un control casi 
total de los mancheguistas.

El segundo tiempo no es muy 
bueno por parte local. Son los 
capitalinos los que soportan el 
peso del partido; se les con
ceden dos penaltys a los de 
casa, lanzando el primero Car
los y Kiki realiza un gran para- 
dón despejando la pelota a cór
ner. De ovación.

Un segundo penalty

El Teresiano ha cambiado ya 
a su portero y Rogelio está bajo 
los palos cuando se señala otro 
penalty en contra del Teresia
no. Vuelve a tirar Carlos y su 
chut pega en el poste. Recoge 
el meta Rogelio cuando podría 
ser gol.

Finalmente el conjunto 
malagonero, en bellas jugadas, 
logra hacerse con un partido 
cuyo resultado no refleja la 
igualdad que hubo en el terreno 
de juego.

Destacaron los locales Kiki, 
Palomares,sereno y fuerte. 
Geni, gran luchador y Curro; 
por los mancheguistas Mario, 
Chuchi, el mejor de su equipo 
y Oscar.
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Los favoritos siguen ganando partidos

Cuatro equipos imbatidos en 
primera categoría

El Rincón Andaluz^ el equipo más en forma en el inicio de la liga

Balonmano Segunda División

Ganó el Express Cargo de 
Manzanares en Balonmano

Tres equipos que cuentan 
sus partidos por victorias 
y otro con dos victorias 
y un empate, son los equi
pos que todavía no saben 
lo que es la derrota en 
la Primera Categoría de 
este Campeonato Local de 
fútbol-sala que se celebra 
en Tomelloso.

Jesús GALLARDO

El partido de ia jornada en 
la primera gategoría, B. Ave- 
nida-D. Llagos, respondió a lo 
que esperaba y el público que 
estuvo en el pabellón, disfrutó 
con el juego desarrollado, y 
sobre todo con ese gran gol 
de Hurtado, que realzó lo 
espectacular de este deporte. 
El resultado fue de 3-1 a favor 
del Avenida. El resto de la 
jornada tuvo resultados nor
males y destacar el hecho de 
que Rincón Andaluz lleva 22 
goles a favor y 1 en contra, 
algo importante. Destacar la 
primera victoria de Bolera 
Doble Blanco y el mal momen
to de C. José y Rosa Mari.

Estos sos los resultados;
H.Tomelloso 1-Vitonsa 2; 

Galvanizados 4-Tacame 1; 
Macotosa 4-C. Jose y Rosa 
Mari 2;B. Avenida 3-D. Llagos 
1; Casa Justo 0-Cano García 
1; Sarconsa 0-Bolera Doble 9; 
Cisa Morago 4-C. Cañas 3; 
Rincón Andaluz 6-M.E. Rodri
go 0; La Despensa 1-Cano 
Baos 1.

Así queda la clasificación: 
Rincón Andaluz, B. Aveni

da y Cisa Morago, 6 puntos; 
Galvanizados, 5; Casa Justo, 
Macotosa y Vitonsa, 4; H. 
Tomelloso, Tacame y D. Lla
gos, 3; Bolera Doble Blanco, 
C. Cañas y Cano García, 2; 
Cano Baos, La Despensa, Sal- 
consa y M.E. Rodrigo, 1; C. 
José y Rosa Mari, 0 puntos.

Segunda Categoría

En segunda categoría tam
bién se puede hablar de equi
pos sorpresas, pues T. Estilo 
y Transportes J. Caro no que-

1 1
-4
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El Campeonato cuenta con numerosos equipos.

daron muy arriba al final de 
la temporada y ahora están 
imbatidos. Pero como la liga 
es muy larga en esta categoría, 
la clasificación puede variar 
según los rivales que toquen 
de turno. Es de destacar en 
esta categoría los equipos nue
vos formados con gente que 
va a pasárselo bien y que hace 
deporte por diversión. Es un 
espectáculo verlos, pero por lo 
bien que se lo pasan y lo que 
se divierten, algo que en el 
deporte, aunque sea aficiona
do, cada vez escasea más. Nos 
referimos al equipo Frutas J. 
Benito, lleva tres goles a favor 
y 42 en contra, pero la depor
tividad la tienen por encima 
de todo.

Estos fueron los resultados: 
B. Domingo 18-Copermáti- 

ca 2; C.Estilo 5-B. Faustino 
1; Asaja Total 2-Comato 5; T.J. 
Caro 3-La Paloma 0; Zapa
tones 3-UGT 3; Coop.San 
Miguel 4-Crismetal 2; 5“ Ave
nida 1-C.Jiménez Raimón 2; 
Autoc. Tomelloso 5-Alquimán

3; Santacruz 14-Frutas J. Beni
to 1; Dantony 4-C. Roch 3; 
C. Reina Sofía 1-B. Tomás 1; 
La Pampa 1-Lomas Olmo 3; 
H. de la Mancha 17-Unifrio 
1; Rodrigo Solana 2-Susías y 
Caro 3.

Clasificación;
T. Estilo, D. Santacruz, 

Comato, T.J.Caro y Dantony, 
6 puntos; Coop. San Miguel, 
5; H. de la Mancha, B. Domin
go, Lomas Olmo, Susías y 
Caro, Crismetal y Alquiman, 
4; C. Reina Sofia, Autocris- 
tales Tomelloso y B. Tomás, 
3; C. Roch, La Paloma, Rodri
go Solana, La Pampa, B. Faus
tino y C. Jiménez-Raimón, 2; 
UGT, Zapatones, Asaja-Total 
y Copermática, 1; 5“ Avenida, 
LJnifrio y Frutas J. Benito, 0 
puntos.

Esta tercera jornada, fue, 
hasta ahora, la más deportiva, 
ya que los colegiados solo 
tuvieron que enseñar 24 car
tulinas amarillas y ninguna 
azul o roja.

J. RUIZ PEINADO

Se ha disputado la segunda 
jornada del campeonato de 
Segunda División Nacional de 
balonmano en su fase de Cas
tilla-La Mancha, presentandose 
en esta ocasión, antes su afición, 
el equipo manzanareño, que 
adopta en esta temporada el 
nombre de Express Cargo.

De expectación era era el 
ambiente que esperaba en el 
pabellón cubierto de Manzana
res a este equipo reforzado y 
con la dirección técnica de Paco 
Navas Crespo, hombre gran 
conocedor del deporte del 
balonmano y que le está dando 
la seriedad en el trabajo de 
equipo.

La ficha del partido pasa por 
un dominio constante de los 
locales, ante un Balonmano 
Conquense, inferior técnica- 
mente, pero que no se achicaba 
en sus avances en el marcador, 
en el que fueron por delante 
siempre, los manzanareños, 
pero tambien es cierto que no 
de una forma desahogada; de 
ahí el mal juego en algunas 
fases del partido, en las que 
primaron los nervios sobre la 
calidad.

Los locales fallaron estrepi- 
tósamente en algunos contraa
taques, fueron escasos sus lan
zamientos a puerta desde laraga 
distancia y ia presión en defensa

Esta tarde partido amistoso 
Puertollano-Manchego

FRAN

Aprovechando la festividad 
del día, el Puertollano Industrial, 
líder absoluto y destacado en la 
Primera Regional Preferente, ha 
montado un encuentro de carác
ter amistoso frente a su "eterno 
rival”, el C.D. Manchego. El par
tido comenzará a las cinco de 
la tarde.

Entre los aficionados de Puer
tollano reina una gran satisfac
ción por la estupenda marcha de 
su primer equipo, integrado prác
ticamente en su totalidad, técnico 
incluido, por locales. Su aplas
tante triunfo del pasado domingo 
a domicilio, precisamente frente 
a uno de los equipos que por 
el momento parecía más firme, 

de los conquenses era dura, por 
lo que en el marcador sólo hubo 
distancias en el último minuto, 
quedando en un 22-18. Bien es 
cierto que los del Express Cargo 
fueron superiores en todas sus 
lineas, pero si quieren optar por 
los tres primeros puestos en 
esta competición, mucho ten
drán que trabajar.

Apuntamos, a manera de 
sugerencia, que su lateral Car
los Reyes debe soltar el brazo 
mas de lo que lo está haciendo. 
En defensa muy bien; pero en 
ataque deja que desear su extre
mo Márquez, que debe jugar 
mas para el equipo y dejarse 
de lucimiento personal y se 
debe correr mas a la hora de 
restar los ataques del contrario. 
Esperamos la vuelta de Luna 
y la mejoría de Ruiz.

Las próximas jornadas

El próximo jueves, dia 1, los 
de Manzanares se trasladan a 
Villarrobledo y el domingo reci
ben la visita del C.P. Cátedra 
de Malagón.

Esperamos y deseamos que 
se mejoren los vacíos existentes, 
ya que consideramos que el 
Balonmano Express Cargo, es 
un equipo de gran categoría y 
debe hacer un buen papel en 
este grupo de la Segunda Divi
sión Nacional.

no sólo significa un paso impor
tante en sus aspiraciones de 
retorno a la categoría nacional, 
sino que ha valido para incre
mentar la ilusión y el optimismo 
entre los aficionados.

Esta tarde tendremos ese 
atractivo encuentro ante los man- 
cheguistas, un equipo que 
comenzó con mucho gas, pero 
que en las últimas jornadas lo 
ha ido perdiendo, alejándose de 
la cabeza pese a su empate del 
pasado domingo fuera de casa.

Por otra parte, también habrá 
partido matinal, en este caso de 
competición, entre el Atl. Puer
tollano “B” y Calatrava. El par
tido será a las doce y corresponde 
a la Segunda División provincial 
de Juveniles.
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Kasparov consiguió tablas tras el aplazamiento del martes.

ft r.
?ss ChamptonsF*;'

Con 84 movimientos concluyó la segunda partida más larga protagonizada por los dos soviéticos

Kasparov consiguió tablas en una muy 
emocionante octava partida

Tras e¡ último enfrentamiento Karpov y Kasparov empatan a cuatro puntos

El campeón del mundo de ajedrez, el soviético Gary 
Kasparov, y su compatriota, Anatoly Karpov, aspirante, 
firmaron ayer las tablas después de 84 movimientos 
y dos días de Juego. La octava partida quedó aplazada 
el pasado martes en una posición ventajosa para el 
aspirante.

NUEVA YORK (Efe).- El 
soviético Mijail Tal, campeón 
del mundo en 1961, fue uno 
de los pocos que pronosticó, 
a pesar de todo, unas tablas. 
Las primeras jugadas de la 
reanudación de la octava par
tida daban la razón a los que 
se inclinaban por la segunda 
victoria consecutiva del aspi
rante. Karpov se encontraba 
como “pez en el agua” en una 
posición en la que es un espe
cialista y sus maniobras “ aho
gaban” en cada jugada la ya 
restringida posición de las 
blancas.

El maestro internacional 
chileno, nacionalizado esta

El Real Zaragoza acordó reprender 
públicamente al guardameta Chilavert

ZARAGOZA (Efe).- La 
Comisión Disciplinaria del Real 
Zaragoza acordó reprender 
públicamente al guardameta 
paraguayo, José Luis Chilavert, 
por sus manifestaciones a la 
prensa. Chilavert relizó en 
fechas pasadas unas declaracio
nes en las que afirmaba que 
algunos periodistas recibían 
dinero para ensalzar a deter
minados jugadores, y la Junta 
Directiva del Club zaragocista 
le declaró transferible, “dados 

dounidense, Víctor Frías, afir
maba, después de la jugada 
56, que “ Kasparov se iba 
dejando comer el terreno 
poco a poco...”. Pero Kaspa
rov, que no es el mejor espe
cialista en finales, no cometió 
un solo fallo, y los ataques 
y contraataques de las pocas 
fichas que quedaban en el 
tablero producían uno de los 
mas apasionantes finales que 
se han jugado en un Cam
peonato del mundo.

Los dos campeones amaga
ban, fintaban, se retiraban, 
volvían a la carga, tendían 
pequeñas trampas y lo que es 
más extraño, no cometían nin

los múltiples incidentes que el 
jugador ha ocasionado a lo lar
go de la actual temporada”.

En la reunión celebrada la 
Comisión Disciplinaria conside
ró que existe atenuante de arre
pentimiento ya que el guarde- 
meta pidió disculpas. Chilavert, 
en carta dirigida a la Asociación 
de la Prensa de Zaragoza, indi
có que sus declaraciones habían 
sido interpretadas “en un sen
tido distinto” del que le llevó 
a realizarías, “quizás utilizand(' 

gún error.
Karpov sacrifica, en medio 

de la lucha, uno de sus peones 
sueltos para dedicar toda su 
atención y sus escasos trebejos 
al otro peón y Kasparov inten
ta penetrar con su dama en 
el ala del rey para provocar 
el jaque continuo.

Cambio de reinas

El aspirante logra llevar 
su peón suelto a la séptima 
línea en la jugada 77 pero el 
campéon también consigue 
introducir su dama en los 
dominios del monarca negro 
con lo que Karpov tiene que 
acudir con la suya para defen
der a su desnudo rey.

Se produce el cambio de 
las reinas, forzado por Kas
parov, y las tablas teóricas que 
son firmadas unas jugadas más 
tarde por los dos contendien
tes. Una partida maratoniana.

términos inadecuados”.
La sanción de reprensión 

pública se comtempla en el 
reglamento del Club como paso 
anterior a la multa de suspen
sión de empleo y sueldo durante 
un mes. La Junta Directiva 
zaragocista abrió expediente 
disciplinario sobre el caso, y 
José Luis Chilavert, que rea
nudó ayer sus entrenamientos, 
no viajó con el equipo en el 
último encuentro de liga, dis- 
putudo frente al Tenerife. 

la segunda más larga de las 
128 jugadas entre ambos, con 
un final que figurará en los 
anales del ajedrez y la demos
tración de un campeón que 
ha sabido luchar hasta el últi
mo momento y se ha revelado, 
también, como un gran espe
cialista en finales.

Después de ocho partidas 
jugadas, los dos soviéticos 
están empatados a cuatro pun
tos. El campeonato se decide 
al mejor de 24 partidas pero 
en caso de empate a doce , 
el campeón conserva el título 
de campeón del mundo. Res
tan cuatro partidas en Nueva 
York, ya que después de las 
12 primeras el campeonato se 
trasladará a Europa concre
tamente a Francia, donde se 
dilucidará el nuevo campeón 
mundial de ajedrez y se pro
ducirán las partidas más emo
cionantes entre los dos juga
dores soviéticos.

Según Chilavert, la directiva no 
le puede sancionar porque es 
una cuestión privada que no 
afecta a la situación interna del 
club aragonés, y justificó su 
actuación como una “defensa” 
de los periodistas suramerica
nos. En opinión del guardameta 
paraguayo “se había faltado al 
respeto” a los periodistas suda
mericanos, ya que el periodista 
le comentó que “ en Sudamé
rica. a veces se paga a la prensa 
para ensalzar a los futbolistas”.

Cruyfr podría traer otro holandés. 

El Ajax está 
dispuesto a 
ceder al defensa 
Wouters al 
Barcelona

AMSTERDAM (Ete).- El 
Ajax, club que atraviesa por una 
grave crisis financiera, está dis
puesto a una posible cesión de 
su defensa Jan Wouters, de 30 
años, al FC Barcelona, infor
maron ayer fuentes próximas al 
club holandés. Sin embargo, 
tanto el Ajax como el jugador 
han negado que existan contac
tos serios con los directivos 
azulgranas para negociar un 
fichaje inmediato, en forma de 
cesión o de traspaso, para cubrir 
la baja del lesionado Ronald 
Koeman.

Wouters, 35 veces internacio
nal con la selección de su país, 
mostró su extrañeza por los 
rumores que dan cuenta de una 
reciente visita a Amsterdam de 
Tonnie Bruins-Slot, ayudante 
del entrenador barcelonista 
Johan Crayff.

400 millones

“No me preocupan las noti
cias que vienen de España. 
Tampoco sé nada de la visita 
de Bruins-Slot, pero no me 
parece necesaria, puesto que 
tanto él como Cruyff tienen mi 
número de teléfono”, declaró 
Wouters.

Fuentes próximas al club pre
cisaron, no obstante, que el 
Ajax está dispuesto a colaborar 
en esta eventual operación, que 
podría ayudar al club a com
pensar el déficit que espera 
para este año, así como la deu
da millonaria que tiene contraí
da con la Hacienda holandesa. 
Wouters está valorado en unos 
400 millones de pesetas.

Hace un año, el Ajax estuvo 
a punto de ceder a su defensa 
al club marsellés Olympique, y 
hace sólo un mes fracasó otra 
operación con el Anderlecht 
belga. Aunque Wouters tiene 
firmado con el Ajax un contrato 
hasta 1994, el jugador puede irse 
en cualquier momento si su 
cesión satisface las exigencias 
financieras del club de Amster
dam, según un acuerdo verbal 
que ambas partes tienen con
venido. Aunque Cruyff comentó 
tras la lesión de Koeman que 
no ficharían a nigún otro juga
dor, todo puede pasar en el 
seno de la plantilla azulgrana 
y más cuando se encuentran 
líderes de la clasificación a cua
tro puntos del segundo cla
sificado.
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Barcelona entera, volcada con la celebración de los JJ.OO.

El lema se reproducirá junto a la mascota “Cobi” y al logotipo de los Juegos Olímpicos

^‘Amigos para Siempre”, lema de 
promoción para el año 91 del COOB

Catalán, castellano, inglés y francés serán las cuatro lenguas oficiales de la cita olímpica

El Comité Organizador Olímpico Barcelona92 (COOB) 
desarrollará a partir de 1991 una campana de promoción 
nacional e internacional de los Juegos Olímpicos con 
el lema “Amigos para Siempre”. Pretende así destacar 
los elementos más relevantes de Barcelona.

BARCELONA (Efe).-El 
COOB pretende con esta 
campaña destacar las caracte
rísticas más relevantes de los 
Juegos de Barcelona, recordar 
a la sociedad la cita olímpica, 
proyectar una imagen propia 
de la ciudad, y crear un len
guaje común a todos los colec
tivos implicados en el acon
tecimiento.

Miguel Giménez Salinas, 
director de Imagen y Comu
nicación del COOB, dijo hoy 
en una conferencia de prensa 
que la elección del lema 
“Amigos para siempre” se 
decidió tras conocer el resul
tado del trabajo realizado por

El entrenador José Víctor frenó ayer el 
despido de varios jugadores del Hércules

ALICANTE (Efe).-Manuel 
Albarracín, presidente del Hér
cules CF, reconoció a Efe que 
el entrenador del equipo, José 
Víctor Rodríguez, evitó la pasa
da madrugada la rescisión de 
los contratos de tres jugadores 
y la separación del equipo de 
otros tres.

Albarracín afirmó que las 
medidas previstas por su direc
tiva responden al bajo rendi
miento de los jugadores en las 
jorndas disputadas de liga y que 
han situado al Hércules con tres 

una agencia internacional, con 
representantes de doce países, 
sobre la imagen que éstos 
tenían de los Juegos de Bar
celona. Ese estudio reveló que 
en esos países se considera a 
Barcelona una ciudad hospi
talaria y participativa.

Según el COOB, el lema 
“Amigos para siempre” se 
convertirá en ”un paraguas 
que agrupe a todos los colec
tivos”. Entiende el consorcio 
que esa consigna resalta “el 
valor olímpico de la amistad, 
tiene un sentido intemporal, 
porque va más allá de los Jue
gos, y desprende sentimientos 
de honestidad”.

negativos.
José Víctor ha frenado esta 

decisión, pero en una reunión 
mantenida la pasada madruga
da con los futbolistas les ha ins
tado a que se esfuercen al máxi
mo para evitar situaciones como 
la creada en la jornada de ayer.

Los jugadores que iban a ver 
rescindido su contrato son el 
capitán Juan Huertas, Andrés 
Fernández y Javier Campos y 
los tres que iban a ser apartados 
del equipo por bajo rendimien
to son Luis Saavedra, Pedro

Giménez Salinas justificó 
este cambio del lema de los 
Juegos en detrimento del que 
se utilizaba hasta ahora -"Bar
celona, objetivo de todos”-, en 
que los Juegos de 1992 “son 
un objetivo para nuestro país, 
pero no para los extranjeros”, 
que no se sienten identificados 
con esa afirmación.

El lema se reproducirá en 
la mayoría de los casos junto 
a la mascota “Cobi”, aunque 
también se utilizará junto ai 
logotipo de los Juegos, espe
cialmente cuando éste se 
inserte junto a los emblemas 
de las empresas patrocinado
ras de Barcelona92.

La campaña se realizará en 
las cuatro lenguas oficiales de 
los Juegos -catalán, castellano, 
inglés y francés-, por lo que 
para cada uno de los casos 
se ha traducido el lema prin
cipal: “Amies per sempre”,

Valdominos “Valdo” y José 
Tirado.

Huertas se formó en las filas 
del Cartagena, club del que 
pasó al Hércules hace tres tem
poradas y los restantes jugado
res que han tenido problemas 
en las últimas horas ofrecen un 
dilatado historial deportivo 
como futbolistas de primera 
división. '

Andrés jugó en Sporting de 
Gijón, Recreativo de Huelva, 
Celta de Vigo, Cartagena y 
Sabadell; Javier Campos lo hizo 

“Amigos para siempre”, 
“Friends for life”, y “Amies 
pour la vie”.

Actos públicos

Este lema se utilizará en 
los actos públicos que celebre 
el COOB, en las ceremonias 
de apertura y clausura de los 
Juegos, en los 130 espacios 
publicitarios de treinta segun
dos que la cadena NBC cederá 
a partir de enero de 1991 al 
COOB, insercciones publicita
rias en el grupo “Sports Illus- 
trated-Time” y en la serie de 
dibujos animados de la que 
es protagonista Cobi.

Miguel Giménez Salinas 
indicó que todavía no se cono
ce el número de carteles que 
se editarán con motivo de la 
campaña, y si esta irá acom
pañada de una exposición iti
nerante en el extranjero.

en en la UD Las Palmas y Real 
Oviedo; Saavedra en Las Pal
mas y Elche; Valdo en el Real 
Betis y en el Figueras y Tirado 
en el Sevilla, Recreativo de 
Huelva y Gerona.

Por cierto que en la meta 
del conjunto alicantino se 
encuentra el ex-guardameta del 
Albacete Balompié la tempora
da pasada Oliver, que no empe
zó jugando titular pero que aho
ra se ha hecho con el puesto. 
Por su parte, Rodri mantiene 
la titularidad en el Mérida.

Doreste declaró 
en el Juzgado 
que investiga la 
muerte de José 
Carrillo

BARCELONA.-José Luis 
Doreste, médico del Instituto 
Dexeus y medalla de oro en 
los JJ.OO. de Seúl, declaró ayer 
en el Juzgado de Instrucción 
número 4 de Barcelona, que 
investiga la muerte del jugador 
de rugby del C.N. Montjuic José 
Carrillo fallecido tras una inter
vención quirúrgica en el tabique 
nasal practicada el 19 de 
noviembre de 1988.

Tras el acto, Doreste señaló 
que el hecho de ser una persona 
conocida ha sido la causa por 
la que se ha visto involucrado 
en una denuncia por una pre
sunta negligencia médica.

Antes de la operación, 
Doreste hizo una revisión médi
ca a Carrillo, sin que descu
briese nada anormal en la 
exploración. No obstante, el 
paciente sufría una grave dolen
cia cardiaca, que al parecer pro
vocó que no resistiera la inter
vención quirúrgica.

Los numerosos informes 
periciales que se han realizado, 
siete hasta el momento, discre
pan de la enfermedad que pade
cía la víctima, ya que para unos 
tenía una “coartación de la aor
ta”, para otros una “miocardio- 
patía hipertrófica idiopática” 
(soplos cardíacos), mientras que 
algunos dudan incluso de la 
existencia de la misma y critican 
el resultado de la autopsia.

La conciencia tranquila

José Luis Doreste dijo antes 
de entrar en el Juzgado que 
tiene ”la conciencia muy tran
quila”, que hizo un examen a 
fondo del paciente y que, en 
todo caso, la enfermedad de 
José Carrillo era indetectable.

Doreste especificó que la 
autopsia que se practicó al 
joven "reveló que éste murió 
de un éngrosamiento' pero no 
especifica de qué".

Tras declarar ante el juez, el 
regatista señaló: “no me 
encuentro preocupado respecto 
al asunto judicial", aunque sí 
se mostro intranquilo “por mi 
fama, al ser una persona cono
cida". Doreste añadió que el 
hecho de que existan informes 
médicos contradicto’‘ios es un 
tema que atañe a los forenses.

El abogado de Doreste, Juan 
Miguel Domínguez, dijo que ha 
pedido un nuevo informe peri
cial a la Cátedra de Medicina 
Legal de la Universidad Central 
de Barcelona, conjuntamente, 
con la Cátedra de Cardiología, 
para que sea un organismo del 
máximo nivel científico el que 
exponga su parecer.

José María Plass, abogado 
que representa a la familia del 
fallecido, declaró que, en su cri
terio, la enfermedad debía 
haberse descubierto antes de la 
operación, pero que en cual
quier caso “los tribunales debe
rán decidir la responsabilidad 
del doctor Doreste”.

Negó que la popularidad del 
deportista canario hubiera 
influido en la decisión de la 
familia de ejercer acciones lega
les ya que “el procedimiento 
se inició por otra vía, pero fue
ron las actuaciones judiciales las 
que nos llevaron a Doreste”.
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El sueco Edberg se decidió a jugar en Alemania.

Tenistas y directivos de la ATP han visto a esta competición como un rival del Master

Stefan Edberg confirmó que jugará la 
Copa del Gran Slam en Munich

El torneo está dotado con un total de seis millones de dolares en premios

El sueco Stefan Edberg, número uno mundial, confirmó 
ayer en París que tomará parte en la Copa del Grand 
Slam, competición dotada con seis millones de dólares 
en premios y que se disputará en Munich del 11 al 
16 de diciembre.

PARIS (Efe),- Edberg seña
ló que había decidido parti
cipar en esta competición des
tinada a aquellos 16 jugadores 
con mejores resultados en tor
neos del Grand Slam porque 
la mayoría de los tenistas del 
circuito harían lo mismo. Esta 
competición, propiedad de la 
Federación Internacional de 
Tenis (FIT) causó una división 
entre los jugadores y los direc
tivos de la Asociación de 
Tenistas Profesionales que 
vieron en ella el rival más 
directo del Masters ATP que 
tendrá lugar en Franfurt a par
tir del 13 de noviembre.

El Orihuela interesado en la 
contratación de Rinat Dassaev

SEVILLA (Efe).-El guarda
meta soviético Rinat Dassaev 
comentó ayer a los medios de 
comunicación que desconocía 
haber sido convocado para par
ticipar, con la selección Resto 
del Mundo, en el partido home
naje a Edson Arantes do Nas
cimento, “Pelé”, que se disputó 
en Milán.

Dassaev, preguntado por los 
medios de- comunicación que 
asistieron al entrenamiento del 
Sevilla, se limitó a contestar con 
un escueto “no sé nada de este 
asunto”.

Muchos de estos jugadores 
criticaron la suma de dinero 
que la FIT ofreció al presentar 
la prueba, táctica utilizada 
para recuperar parte del poder 
perdido al caer el Circuito en 
manos de la Asociación de 
Tenistas, Algunos de ellos 
como el estadounidense, Jonh 
McEnroe llegaron a decir 
entonces que los jugadores 
estaban "prostituidos por el 
dinero”, McEnroe dio marcha 
atrás después y comunicó que 
sí jugaría lo mismo que el che
coslovaco Ivan Lendl y el 
ecuatoriano Andrés Gómez,

Ayer finalizaba el plazo

Por su parte, Rosendo Cabe
zas, director deportivo del club 
sevillista, confirmó que hace un 
mes llegó la invitación para que 
el portero soviético participara 
con la selección Resto del Mun
do ante la de Brasil, en la que 
jugará “Pelé.

Dassaev, por otro lado, reco
noció que esta habrá nuevos 
contactos con los dirigentes del 
Orihuela, club de Segunda divi
sión que quiere hacerse con los 
servicios del portero soviético, 
que causó baja federativa con 
el Sevilla a principios de esta 

para que los jugadores se deci
dieran y se apuntaran a la 
Copa del Grand Slam, aunque 
la FIT ha comunicado que no 
anunciará la lista de los ins
critos hasta la próxima sema
na,

Becker y Wilander no 
jugarán

La mayoría de los impli
cados han ocultado sus ver
daderas intenciones y sola
mente el alemán Boris Becker 
y el sueco Mats Wilander han 
comunicado oficialmente su 
negativa a jugar en Munich, 

”La mayoría de los juga
dores han decidido que ellos 
van a jugar así que, por qué 
no voy a hacerlo yo?, dijo 
Edberg en una conferencia de 
prensa después de vencer al 
soviético Andrei Cherkasov en

temporada.
El meta soviético, respecto a 

la pregunta de que si era un 
cambio radical jugar en un 
Mundial y luego en un equipo 
de Segunda división, señaló: 
“Es mejor jugar que entrenarse 
solo. Es muy difícil para un fut
bolista estar un año sin saltar 
en activo a un campo”. La poca 
fortuna del jugador soviético en 
España hacen que el que fuera 
internacional por su país \ con
siderado como uno de los mejo
res porteros del mundo pueda 
militar en Segunda.

la segunda ronda del Abierto 
de París-Bercy,

”Hay mucho dinero en jue
go y todos lo tenemos pre
sente, pero dos millones de 
dólares serán destinados al 
desarrollo de tenis junior en 
el mundo y eso también nos 
anima a jugar. Siempre dije 
que jugamos todos o ningu
no”, añadió Edberg qaue 
comentó que la decisión de 
Becker es una cosa “que le 
afecta a él y que tiene el dere
cho de tomaría”.

Por otro lado decir que 
Steffi Graf, con 118 millones 
de pesetas, es la jugadora que 
encabeza la lista de gananacias 
en la última relación pública 
hecha por la WTA. Arancha 
Sánchez Viacario ganó un 
total de 42 millones en ganan
cias y la también española 
Conchita Martínez 19.

Dassaev puede ir ai Orihuela.

Miguel Porlán “Chendo”.

Chendo, molesto 
al no ser 
llamado a la 
reunión con 
Mendoza

MADRID (Efe).- Miguel 
Porlan, “Chendo”, defensa del 
Real Madrid, afirmó ayer que 
el próximo domingo saldrá con 
el brazalete de capitán al San
tiago Bernabéu, si el técnico 
John Toshack lo considera 
oportuno, tras plantearse 
durante las últimas horas si 
dejaba su cargo. Chendo, que 
no fue llamado por el presi
dente del club, Ramón Men
doza, el pasado lunes a la reu
nión que mantuvo con Michel, 
Butragueño y Sanchis para ana
lizar la crisis deportiva que atra
viesa el equipo a pesar de ser 
el primer capitán, expresó ayer 
su malestar por este motivo.

Para el defensa internacional 
del Real Madrid, la jomada del 
lunes fue “un día triste”, máxi
me cuando, según él, “llevas 14 
años en un club y te dedicas 
a él por completo. Siento 
muchas cosas en estos momen
tos, pero no puedo añadir nada 
más. No se me ha olvidado 
nada, y ahora este asunto hay 
que dejarlo aparte. Bastantes 
situaciones se han producido ya 
como para dar más vueltas”.

Discriminado

El jugador madridista se reu
nió ayer por la tarde en las 
oficinas del estadio Santiago 
Bernabéu con el gerente del 
club, Manuel Fernández Trigo, 
para comunicarle su malestar 
por no ser convocado a la reu
nión que convocó Mendoza con 
Michel, Butragueño y Sanchis.

”En este encuentro con los 
dirigentes del club hubo diá
logo. Sólo quiero que me res
peten”, señaló el capitán, quien 
afirmó que el Real Madrid atra
viesa un momento delicado al 
desaprovechar el domingo una 
oportunidad para acercarse al 
Barcelona.

A la pregunta de si se con
sideraba discriminado por su 
presidente al no ser citado en 
este tipo de reuniones por no 
ser una “estrella”, Chendo con
testó: “En cualquier empresa 
hay gente que lleva sacos y otros 
que ordenan dónde ponerlos. Si 
en la vida todos fueran pen
sadores nadie se movería. En 
el Real Madrid es muy difícil 
sorprenderse de algo. Siento 
muchas cosas, pero no puedo 
decirlas”.
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CIUDAD REAL
PARA HOY: DOÑA JULIA MARTiN DE LA TORRE Y DON

ENRIQUE FDEZ. M. DE LA TORRE, Ciruela, 1
PARA MAÑANA: DOÑA MARIA ENCARNACION SANCHEZ

GARCIA, Esperanza, 19
ALC/VZAR

PARA HOY: DON DIONISIÓ MELERO CULEBRAS, S. Feo., 
4

PARA MAÑANA: DOÑA NURIA GOMEZ DURAN, Avda, de 
la Constitución, s/n

ALMADEN
DEL 28 AL 4-XI: DOÑA ANA MARIA VILLANUEVA, Angel 

Muñoz, 26
DAIMIEL

PARA HOY: DON NARCISO LOZAÑO, Fontecha, 10
PARA MAÑANA: DON FEDERICO FISAC, Virgen de las Cruces, 

13
MANZANARES

DEL 26 AL 4-XI: DOÑA ELVIRA QUÉSADA, Clérigos Camarenas, 
50

PUERTOLLANO
PARA HOY: DON GASPAR NARANJO CASTELLANOS, Goya, 

13
PARA MAÑANA: DOÑA MARIA TERESA FISAC VIDAL, Adua

nas, 16
SOCUELLAMOS

DEL 27 AL 2-XI: DOÑA ISABEL BARBA ESCUDERO, Plaza 
Constitución, 1

LA SOLANA
DEL 26 AL 2-XI: DON MIGUEL HERNANDEZ SUAREZ, Plaza 

Canalejas
TOMELLOSO

PARA HOY: DON JOSE DE LA CRUZ MORALES, García Pavón, 
2

PARA MAÑANA: DOÑA ENCARNACION PEITAVl, D. Víctor, 
72

VALDEPEÑAS
PARA HOY; DOÑA MARINA CARRASCO MARTINEZ, Seis de 

Junio, 61
PARA MAÑANA: DON GABRIEL MENCHEN LOPEZ, J. Antonio, 

23

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO: Hoy, a partir de las 5,45, Sesión 

Continua
„ (Pases: 5,45, 8,15 y 10,45)

“CHOST” (Más allá del amor)
PUERTOLLANO

CINE CORDOBA: Pases: 5,30, 7,45 y 10 
“PRETTY WOMAN” 

VALDEPEÑAS
CINE PARQUE: Sala A, pases a las 5,00 

“ATRACCION LETAL” 
Sala B, pases a las 6,00, 8,15 y 10,30 

“PASION DE CLAUDELL”
ALCAZAR 

CINE CRISTEL: Sesión continua, 7,30 “PRETTY
WOMAN”

' - EI tiempo ....................... ^
El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión, 706,2 mm.
Estado del cielo, nuboso.
Dirección y velocidad del viento, suroeste flojito.
Máxima, 17,5 grados.
Mínima, 13,8 grados.
Humedad, 78 por ciento.
Evaporación, 0,3 mm.
Lluvia recogida, 2,3 litros por metro cuadrado.

^B Teléfonos de urgencia
Protección Civil 
Bomberos

006
006

Cruz Roja Española C. Real 22 33 22
Alcázar 54 58 07
Almodóvar 48 31 25
Malagón 80 13 36
Manzanares 6115 16
Puertollano 42 16 71
Socuéllamos 53 14 29

39 Tomelloso 51 34 09
Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
59 59 22 11 00 Puertollano 092
55 59 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
95 59 22 19 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal— Seguridad Social

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

^B Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo................................. . 18,15 horas
Albaladejo.......................... . 13,00 55

59 . r 17,00 95

Almodóvar......................... .. 13,30 55

. 19,00 59

Daimiel............................... 7,00 55

95 9,30 59

59 . 11,00 55

99 . 14,00 95

99 . 17,00 95

59 . 18,30 95

95 . 19,30 55

Daimiel-Moral................... . 12,00 59

Fte. el Fresno..................... . 11,00 99

99 . 14,00 ”

59 . 18,30 99

59 . 19,00 95

Horcajo.............................. . 15,30 55

Malagón............................. . 13,00

Malagón-Cnsto........................13,30 ”
Pedro Muñoz............................9,30 ”

”  14,00 ”
Piedrabuena.............................11,00 ”

”  13,00 ”
”  15,30 ”
”  18,15 ”
”  19,15 ”

Porzuna....................................13,00 ”
”  15,30 ”
”  19,15 ’.’

Puertollano................................8,30 ”
”  11,00 ”
”  13,30 ”
” ....•.............................16,45 ”
”  19,30 ”

Pllano.-Vald...............................7,30 ”
.................................14,00 ”

VaId.-PIIano...............................8,30 ”
.................................16,00 ”

Socuéllamos......................... 14,00 ”
Tomelloso............................ 13,00 ”

95 14,00 ”
17,00 ”

Torrenueva........................... 14,00 ”
Saceruela.............................. 18,15 ”

55 17,00 ”
55 19,00 ”

Villarta ...•.............................. 14,00 ”
55 18,30 ”

Valdepeñas.......................... 7,00 ”
55 13,00 ”

Villarrubia........................... 9,30 ”
59 11,00 ”
99 14,00 ”
99 19,00 ”

Vald.-Cozar.......................... 12,00 . ”
Navalpino.,........................... 15,30 ”
Salidas hacía Madrid:
7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

MERCEDES-BENZ 

autotrak/ s. a. 
Concesionario de Mercedes-Benz España, S'.A. para Ciudad Real
Ctra de Carrión,Km.242. ^^ 22 22 08 - 25 42 80 - 22 48 16

Rato
07,00.- Radio reloj
08,00.- Objetivo Castilla-La

Mancha
08,15.- Objetivo Ciudad Real
08,30.- Arus con leche
09,30.- Hoy en la radio
13,30.- Objetivo Castilla-La

Mancha
14,00.- Historia de un día
14,20.- Todoesport (Nacional)
14,30.- Todoesport (Local)
15,00.- Con solera
17,00.- Lourdes a las 5
19,00.- Hoy en la radio
20,00.- Historia de un día
20,15.- Objetivo Ciudad Real
20,30.- Todoesport (Local)
21,00.- Sorteo de la ONCE
21,05.- Supermusicales
22,00.- Todoesport (Nacional)
23,30.- Historia de un día
00,00.- A escondidas
04,00.- Supermusicales
05,30.- Todoesport (Nacional)

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera 

hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programa

ción Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programa

ción Local-Regional.
16,00: Directamente Encarna.
20,00: Informativo las noticias 

de la tarde.
20,30: Informático local-regio

nal.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: Él espejo.
22.30: Populaf deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche. •

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la 

tertulia
17,00.- Viva la gente de pre

gunta
18,00.- Viva la gente que empie

za
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la 
música

20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que 

importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la 

cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios '
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial

Local
20,00,- Con la verdad por 

delante
21,00.- La hora de los clásicos
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■■ Horóscopo

ARIES
SALUD.- Jaqueca
TRABAJO.- Progresos notables que 
aumentarán el horizonte de sus 
posibilidades
AMOR.- Optimismo

TAURO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No se vaya por las ramas 
de ese modo y no disperse sus 
esfuerzos
AMOR.- No sea tan cruel con la per
sona amada y no la haga sufrir de 
ese modo

GEMINIS
SALUD.- Procure tornar más el aire 
y no pase tanto tiempo en lugares 
cerrados
TRABAJO.- No se sentirá demasiado 
satisfecho de la labor realizada 
AMOR.- Felicidad

LIBRA
SALUD.- Dolor de garganta 
TRABAJO.- No reaccione de forma 
violenta y no conceda tanta impor
tancia al dinero
AMOR.- Las palabras de la persona 
amada le llenarán de orgullo

ESCORPION
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- No intente convencer a 
sus superiores; es mala política hacer
les ver que están equivocados 
AMOR.- Conquista amorosa

SAGITARIO
SALUD.- No abuse del café 
TRABAJO.- Sus esperanzas aumen
tarán con motivo de una llamada 
teléfonica
AMOR.- Riesgo de discusión

Crucigrama fcbii -r. /i

CANCER
SALUD.- No sea tan aprensivo y olví
dese de su estado 
TRABAJO.- Escoja con más cuidado 
a sus colaboradores
AMOR.- Experiencia agradable

LEO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Noticias excelentes 
AMOR.- La rivalidad de cierta 
sona le hará sentirse inquieto

per-

VIRGO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Hoy tendrá ocasión de 
dar una lección a sus compañeros 
AMOR.- No siga fingiendo algo que 
no siente

SALUD.- Buena
TRABAJO.- Sea más enérgico y no 
deje que la gente le ablande el cora
zón tan pronto
AMOR.- No sea frívolo

CAPRICORNIO
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Se sentirá satisfecho de 
sus gestiones
AMOR.- Ningún cambio

ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Venza su timidez y no 
actúe como un niño
AMOR.- Tranquilidad

PISCIS

HORIZONTALES: 1: Gas 
inflamable, incoloro, inodoro y 
14 veces más ligero que el aire. 
2: Semejante. Ligo. Al revés, 
hueso de la cadera. 3: Prepo
sición inseparable. Diosa germá
nica. Nota musical. 4: Aromá
tico. 5; Letra del alfabeto griego. 
Provecho (Pl). 6: Levanta, funda, 
instituye. Al revés, filósofo grie
go, presocrático. 7: Pelota. 
Batracio. 8: Atemorizas. 9: Con
tracción. Instrumento musical de 
cuerda (Pl). Letras de “paz”. 10: 
Exista. Cabeza de ganado. Altar. 
11: Que no se puede borrar.

VERTICALES: 1: Falta de luz 
(Pl). 2: Del verbo haber. Metal 
precioso. Recorrí con la vista lo 
escrito. 3: Al revés, símbolo del 
litio. Caudillo de los Hunos. Par

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Zaquizamí. 2: Has. Noé. Pos. 3: Ur. Fatua. nU. 4; Cesaste. 5: 
Aral. ateM. 6: Navío. Avena. 7: ilaC. ígeR. 8: seralcA. 9; al. Seria. 
NN. 10: Dos. Usa. Nao. 11: Consortes.

VERTICALES: 1: Humanidad. 2: Zar. raL. loC. 3: As. Cavas. So. 
4; Felices. 5; Unas. Reus. 6: Iotas. Tarso. 7: Zeus. Liar. 8: Atávica. 
9: MP. etigA. nE. 10: Ion. Ene. naS. 11: Submarino.

tícula inseparable, privativa o 
negativa. 4: Buque de tres palos 
con cofas, vergas y velas cua
dradas en todos ellos. 5; Poco 
corriente. Nombre de letra. 6: 
Al revés, paso por alto. Al revés, 
enfermedad infecciosa crónica, 
caracterizada por síntomas cutá
neos y nerviosos. 7: Dícese del 
individuo de un pueblo antiguo 
establecido en Escandinavia y 
que acabó con el Imperio roma
no de Occidente. Iguale con el 
rasero. 8: Insuave al tacto (Fe
menino y Pl). 9: Símbolo del 
sodio. Adorno en torno a un 
escrito, impreso, etc. (Pl). Con
tracción. 10; Escuchad. Al revés, 
embarcación. Labre. 11: Lago 
enclavado entre Alemania, Suiza 
y Austria.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán tranquilos, pacíficos y muy prácticos. No perderán el tiempo con 
cosas superfinas y jamás se enfrentarán con nadie de forma abierta.

siete errores ^M Guía culturalAl copiar el dibujo^ el dibujante cometió fle
te erroreí. ¿Sería Vd. capaz de deicubrirloi?

Í 
e 
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I 
e 
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ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición de fotografía de Carlos 
Canet, José Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban. 

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Sastrería teatral 
y fotografías del grupo Comedíans.

CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición Jomadas Culturales 
Chinas.
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H Letras desordenadas
SOLUCION

A D I S L A M I S M 0
0 K N I T 0 R R I N M
M U 0 M S I 0 T N I S
S I C 0 N 0 R M T A I
I D N D 0 S I R C U N
H I L 0 A N A T 0 F A
C S 0 M S I E D Z A M
I M 0 M S I D E V G H
T 0 0 M S I A D U J i
E F 0 G A S T A E N 1
F A R D 0 M S I D U B

igl n g i s w oj a a v j 
3 
1 
I 
0 
H 
I 
S 
W

V

• APARTAMENTOS en 
alquiler con y sin muebles. 
C/ Cruz (Frente a Plaza 
Mayor). Agencia Inmobiliaria 
Muñoz Martínez. C/ Reyes, 
7 1° B. Tel: 25 51 92. Ciudad 
Real

• PISO en venta. Residen
cial El Torreón, 180 metros 
cuadrados, todo exterior, 
piscina, aire acondicionado. 
Agencia inmobiliaria Muñoz 
Martínez. C/ Reyes, 7 1° B 
Ter. 25 5192. Ciudad Real

• CHALET en venta. Urba
nización Carlos Eraña. 280 
metros cuadrados, piscina. 
Agencia inmobiliaria Muñoz 
Méirtínez. C/ Reyes, 7, 1° B. 
Tlfn: 25 5192. Ciudad Real

lo
 

,c

Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran los nombres de diez religiones, que pueden leerse de izquierda a derecha, 
de derecha a izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en diagonal. Sería Vd. capaz de identificados, teniendo en cuenta 
que una misma letra puede formar parte de uno o más de ellos?

EBANISTAS
EMPRESA DE MUEBLES Y DECORACION 

NECESITA OFICIALES DE 1° y 2° 
ABSOLUTA DISCRECION

ALTOS BENEFICIOS 
TLF: (967) 22 43 71 

(de 9 a 2) (6,30 - 8,30)

INFORMAMOS DE LA VENTA, 
ALQUILER, TRASPASO... 

DE LOCALES Y PISOS
en construcción y llave en mano 

QI Reyes, 2 - OUDAO REAL 
Teléfonos: 25 42 00/04

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46
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EI hijo de los duques de Huéscar ha sido bautizado en la parroquia de San Román, en Sevilla

La duquesa de Alba hubiera preferido 
que su nieto naciera en Sevilla
Los deportes y las artes son las dos grandes pasiones de la popular aristócrata

^H Citas ^^^

La duquesa de Alba vive 
sin contratiempos la 
modernidad. “Tener un 
hijo único es triste^\ “No 
me importa que me llamen 
abuela’^ “Creo que Fernan
do se parece a su 
padre”.“EI nombre elegido 
para mi nieto ha sido 
Fernando”

SEVILLA (Fax Press).- En 
relación con el nacimiento y 
bautizo del nuevo duque de 
Alba, la duquesa Cayetana, 
tan enraizada en Sevilla, ha 
realizado la siguientes decla
raciones a Fax Press: - ¿A 
usted qué le parece este nom
bre que se le ha dado a su 
nieto? “A mí me da igual, 
pero van pegando unos saltos 
tremendos, porque primero 
me tengo que morir yo, luego 
se tiene que morir mi hijo, 
y para eso pueden pasar cien 
años, yo no sé”. - El lugar 
del bautizo ha sido la parro
quia de San Román, Los Gita
nos, una hermandad a la que 
usted está especialmente vin
culada, ¿no es así? - “Sí, por
que soy camarera de la Virgen 
de los Gitanos. Yo tengo 
muchísimo cariño a esa Vir
gen, a ese Cristo y a esa 
parroquia”.

Un nombre con linaje

-¿Ha sido usted la que 
influyó en la decisión de elegir 
este sitio? - “Sí” El nombre

La duquesa de Alba.

elegido para el niño ha sido 
el de Femando... “Fernando, 
patrón de Sevilla”. - ¿También 
usted ha sido la que propuso 
el nombre? “Bueno, también 
es el nombre del abuelo 
materno, y también es un 
nombre familiar de la Casa 
de Alba”. - ¿Y el nacimiento, 
ocurrido en Madrid? - “Ah, 
pues eso fue una pena. A mí 
cuando me dijeron que había 
nacido me quedé muerta, por
que yo estaba deseando que 
naciera pero en Sevilla, y gra
cias a Dios ha nacido estu

pendo, y el niño es monísimo 
y fortísimo y todo, pero tenía
mos todos ilusión de que 
naciera en Sevilla, y como se 
adelantó veinte días, pues con
tra eso no hay lucha. Es lo 
que yo digo: uno nace donde 
le pilla a su madre, y no donde 
tú quieres nacer”. Fue total
mente imprevisto ese naci
miento en Madrid, ¿no? “Sí”

- ¿El bebé tiene ya algún 
título nobiliario desde su naci
miento? - “No, por Dios”. Y 
a su hijo, el duque de Huéscar, 
igual que usted,' ¿le gustaría 

que se criara rodeado de her
manos? “Hombre, sí, un niño 
único es siempre muy triste, 
¿no?” - ¿Cómo quiere usted 
que sea la educación de su 
nieto? “Ah, yo en eso soy muy 
libre, ellos que lo eduquen 
como les parezca”. - ¿Y, cree 
usted que hay que tener algu
na cualidad indispensable para 
ser futuro duque de Alba? 
“Pues, yo no sé. Yo creo que 
hay que ser sencillo, hay que 
querer la Casa y hay que tra
bajar como todo el mundo 
¿Le gusta a usted que la lla
men abuela?, porque ya tiene 
usted algunos nietos. - “Bue
no, yo me casé muy joven, 
por lo tanto es muy lógico que 
sea abuela, a mí no me impor
ta - O sea, que para usted, 
como para algunas otras seño
ras, no es problemático el 
hecho de tener ya nietos, ¿no? 
- “No, en absoluto - Porque 
se ha caracterizado usted 
siempre por ser una mujer de 
carácter muy juvenil, de espí
ritu muy joven y aventurero, 
podríamos decir, incluso, ¿no? 
- “Sí, yo creo que sí, que voy 
bastante con los tiempos”. ¿Le 
ha regalado usted a su nieto 
algo especial? - “Sí, una cade
na conuna cruz con la fecha”. 
¿Le gustaría que su nieto des
tacara en el terrero del depor
te o de las artes, quizá? “Pues, 
las dos cosas, porque ambas 
me gustan muchísimo. Yo he 
hecho las dos cosas y me encn- 
ta, pero a lo mejor le da por 
ingeniería, cualquiera sabe”.

Javier Solana.

-JAVIER SOLANA, ministro 
de Cultura: “En la democracia 
escuchar es fundamental”.-

-PABLO CASTELLANO, 
diputado de IU: “Felipe y 
Alfoñnso son un par de pillos”. 
-ADOLFO SUAREZ, presidente 
del CDS: “El fracaso en el País 
Vasco estaba previsto”.

-ALFONSO GUERRA, vice
presidente del Gobierno: “Cual
quier partido daría lo que fuera 
por estar como el PSOE”.

-JESUS GIL, presidente del 
Atlético de Madrid: “Cuando 
las cosas van mal, yo les pongo 
remedio”.

-MARINA CASTAÑO, com
pañera de Camilo José Cela: 
“Cela y yo estamos casados por 
el Nobel”. -PELE, ex futbolista: 
“Sólo hubo un Beethoven, un 
Miguel Angel, un Sinatra, y sólo 
habrá un Pelé”. -JULIO 
ANGUITA, secretario general 
del PCE: “En esta hora del 
mundo el discurso comunista es 
fundamental”. -FERNANDO 
SANCHEZ DRAGO, escritor: 
“Occidente desprecia lo que 
ignora”.

- Cumpleaños ■ Anoche por la segunda cadena se emitió el primer spot publicitario de esta campaña institucional

Ramón Tamames.

Hoy, dia 1, cumplen años 
-ARANCHA ARGUELLES, bai
larina, 20.

-VICTORIA DE LOS ANGE
LES, soprano, 67.

-MARIBEL MARTIN, actriz, 
36.

-FRANCISCO LOPEZ, fut
bolista, 28.

RAMON TAMAMES, poli- 
tico, 57.

-GARY PLAYER, jugador de 
golf, 55.

BIBI ANDERSEN, actriz, 36.
-MIGUEL DE ORIOL, empre
sario, 57.

Se estrena la campaña que pretende
promover el uso de preservativos

MADRID (Fax Press).- Ano
che por la segunda cadena de 
TVE se “estrenó” el primero 
de los spots publicitarios de la 
campaña institucional que pre
tende promover el uso de pre
servativos entre los jóvenes. 
Como todo lo que afecta al 
sexo, el asunto ya ha levantado 
su polvareda.

Obispos y organizaciones 
familiares parareligiosas han 
desenterrado el hacha de 
guerra, acusando a la Adminis
tración de “banalizar” la rela
ción sexual o promover la idea 
del placer como “valor funda
mental de la vida”.

Frente a estas diatribas, está 
la frialdad cruel de las cifras: 
una de cada cien jóvenes espa
ñolas queda embarazada sin 
desearlo.

Y ante ésto, con o sin el per
miso de la Iglesia, hay que hacer 
algo. La campaña queda pues 
justificada, aunque -el tiempo 
lo dirá- pueda resultar también 
corta.

Fomentar el uso del condón 
entre las jóvenes parejas está 
bien, pero debiera de acompa
ñarse por una educación sexual 

en las escuelas e institutos 
mucho más seria, pormenoriza
da y realista que la que ahora 
se da. En una sociedad abso
lutamente sexualizada, donde 
para anunciar una batería se 
pone a una señorita en 
“top-less” encima de un coche, 
con un letrero que dice: “¡Món
tela!”, sería utópico que la 
población juvenil mantuviera Su 
castidad, como pretenden los 
obispos. Es lo mismo que con 
el bombardeo publicitario al 
que estamos sometidos, quisié
ramos que los jóvenes no fueran 
ferozmente consumistas. Vol
viendo al tema que nos ocupa, 
además de que pongan por 
medio un condón, el Ministerio 
de Salud -de acuerdo con el 
de Educación- tendría de preo
cuparse por que los jóvenes 
conocieran otras variantes de la 
relación sexual, que la penetra
ción vaginal no es la única for
ma de disfrutar del amor.

“Los intocables”

Y ya, de paso, que supieran 
cuáles son las teorías morales 
al respecto de la Iglesia o de

otros colectivos.
Canal Plus abre el mes de 

noviembre con un reciente éxito 
cinematográfico, “Los intoca
bles de Elliot Ness”, de Brian 
de Palma. Tres figuras de Holly
wood compitiendo por llevarse 
el gato al agua interpretativa: 
Kevin Costner, Robert de Niro 
y Sean Connery. Este último 

ganó el Oscar al mejor actor 
secundario por su papel de vete
rano e íntegro policía. Espera
mos que esta cadena privada 
tenga la delicadez de ofrecer 
“Los intocables...” en su origi
nal formato y no “recortada”, 
como hizo el lunes Antena 3 
con “Silencio de muerte”.
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-El informativo ‘‘Detrás de la noticia” recuerda el brutal atentado cuando va a cumplirse un año

Reportaje sobre la matanza en 1989 
de jesuitas españoles en El Salvador

La exuberante ^^chica Bond”, Barbara Carrera, y el controvertido Jesús Gil, invitados de Angel Casas

El espacio informativo de TVE-2 “Espiral: Detrás de 
la Noticia” ofrece hoy un extenso reportaje sobre el 
asesinato del español Ignacio Ellacuría y otros cinco 
jesuitas en El Salvador hace casi un año, que incluye 
declaraciones del teólogo de la Liberación Jon Sobrino. 
El 16 de noviembre de 1989, entre 30 y 40 hombres

con uniformés militares entraron en la residencia de 
los miembros de la Compañía de Jesús en San Salvador 
y mataron a cinco jesuítas españoles, entré ellos Ignacio 
Ellacuría, rector de la Universidad Centroamericana 
(UCA), y a uno salvadoreño, así como a la cocinera 
del centro y a su hija.

MADRID (Efe).- Jon 
Sobrino, también jesuita y 
vicerrector de la Universidad 
Centroamericana, galardona
da este año con el Premio 
Príncipe de Asturias, lamentó 
en recientes declaraciones el 
“silencio” del Gobierno y los 
obispos españoles ante el ase
sinato de los jesuítas.

“Allí (en El Salvador) esta
mos acostumbrados a que los 
gobiernos no reaccionen, es 
triste pero real y espero que 
con ocasión del aniversario 
alguien diga palabras más cla
ras, exigiendo responsabilida
des, para que faciliten la inves* 
tigación”, dijo el jesuíta.

^ Investigaciones

Pero lo que realmente 
lamentó Jon Sobrino es “el 
silencio de la Iglesia oficial, 
y lo digo de forma fraternal. 
Deberían sentir orgullo por 
aquellos creyentes que tienen 
tanta misericordia y tanto 
amor a la gente y a Jesús y 
el Evangelio”.

Sobre la marcha de las 
investigaciones del asesinato. 
Sobrino recordó que un asesor 
norteamericano había acusado 

al coronel Benavides, miem
bro de las Fuerzas Armadas 
salvadoreñas, de ser el respon
sable de la matanza.

Afirmó que, diez meses des
pués del crimen, el juez civil 
que lleva el caso “está hacien
do una buena labor, superan
do miedos y amenazas y ya 
ha llamado a declarar a altos 
mandos militares y al propio 
presidente Cristiani”.

Según Sobrino, una comi
sión del Congreso norteame
ricano, encabezada por el 
senador Mockley, afirmó que 
altos oficiales habían ocultado 
pruebas y mentido, y que no 
era posible que el crimen se 
hubiera realizado sin el cono
cimiento del alto mando del 
ejército salvadoreño.

“Espiral; Detrás de la Noti
cia” completará su emisión 
con tres reportajes sobre el 
siniestro de la presa de Tous, 
el clima y el Día de Difuntos.

Un personaje polémico

El controvertido y polémico 
presidente del club de fútbol 
Atlético de Madrid, Jesús Gil 
y Gil, y la “chica Bond” Bár
bara Carrera, serán entrevis-

Ignacio Ellacuría.

tados hoy por Angel Casas en 
su programa “Un día es un 
día”, en el que también inter
vendrá el actor José Sacristán.

Jesús Gil es uno de los per
sonajes públicos que en más 
ocasiones aparece en progra
mas de Televisión Española, 
la última de ellas en el espacio 
“Tribunal Popular” para apor
tar su opinión sobre el arbi
traje de fútbol.

Aunque esa misma “media 
de asiduidad” no puede apli
carse a la actriz norteameri
cana Bárbara Carrera, los 
telespectadores pudieron verla 
también recientemente en la 
segunda cadena de Televisión 
Española, en la película de la 
serie Bond “Nunca digas nun
ca jamás”, en la que compar
tió protagonismo femenino 
con Kim Bassinger.

TVE pospone 
la anunciada 
reposición de 
“El olivar de 
Atocha”

Los responsables de progra
mación de TVE han decidido 
a última hora posponer la repo
sición de la producción espa
ñola “El Olivar de Atocha”, 
cuyo comienzo estaba anuncia
do para hoy y emitir en su lugar 
once nuevos episodios de “Se 
ha escrito un crimen” para 
seguir a su término con la serie 
“Juego, set y partido”.

La reposición de “El Olivar 
de Atocha”, producción de 
Televisión Española dirigida 
por Carlos Serrano, estaba pre
vista para las madrugadas de 
la Primera Cadena en sustitu
ción de “Fanny a la luz de gas”, 
que concluyó ayer.

‘‘Juego, set y partido”

De momento, la vuelta de 
“El Olivar de Atocha” se pos
pone al menos un mes, ya que 
tras la emisión de once nuevos 
episodios de “Se ha escrito un 
crimen” se ofrecerán diez capí
tulos de la nueva serie “Juego, 
set y partido”.

“Se ha escrito un crimen”, 
las pesquisas detectivescas de 
una viuda de mediana edad 
interpretada por Angela Lands- 
bury, ha pasado desde su estre
no en TVE, hace ya varios años, 
por ambas cadenas, Jiorario de 
mañana, tarde y noche, y por 
todos los días de la semana, 
aunque no se ha emitido nunca 
de madrugada ni diariamente.

En su estreno en la progra
mación de madrugada, a partir 
de las 00,30 horas, la serie ofre
cerá la primera parte del epi
sodio “La muerte acecha en el 
circo”.

Hi Programación
PRIMERA CADENA

08,00.. BUENOS DIAS 
09,15.- EN BUENA HORA
10,00 SANTA MISA
Transmisión de la Santa Misa 

desde la Parroquia de San 
Pedro

11,45.- SANTA BARBARA 
12.55.- TELEDIARIO 
13,00.- MAGAZINES TERRI

TORIALES
13,29.- CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO
NAL

13,30.- TELECOMEDIA 
-VALERIE
14,00.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
, 14,29.- CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO
NAL

14,30.- NO TE RIAS QUE ES 
PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1 
15,35.- CRISTAL
16,30.- LARGOMETRAJE 

DE DIBUJOS ANIMADOS
MORTADELO Y FILE

MON
17,55.- TELEDIARIO 
18,00.- EL DUENDE DEL 

GLOBO
18,05.- LOS MUNDOS DE 

YUPI
18,30.- CAJON DESASTRE 
19,20.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
19,34.- CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO

NAL
1935.- CORRUPCION EN 

MIAMI
“Fruto del árbol prohibido” 
20,30.- TELEDIARIO 2
21,00.- FALCON CREST
“Vivir con papá”
22,15.- EL PRIMI-JUEGO
22,30.- UN DIA ES UN DIA 
24,00.- DIARIO NOCHE
00,30.- SE HA ESCRITO UN 

CRIMEN
01,15.- DESPEDIDA Y 

CIERRE
SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2
08,30.- MOFLI, EL ULTIMO 

KOALA
09,00.- TELEFILME DIS

NEY
“Pies grandes”
Dirección; Danni Huston
Intérpretes; James. Sloyan, 

Gracie Harrison, Joseph Maher
Un niño y una niña son sepa

rados de sus padres durante una 
excursión en un bosque y son 
adoptados por una familia de 
Sasquatch.

10,30.- DIBUJOS ANIMA
DOS

10,45.- LARGOMETRAJE 
ESPECIAL

“Séptimo de Caballería" 
(1956 - 73)

Dirección; Joseph H, Lewis 
Intérpretes; Randolph Scott.

Barbara Hale, Jay C. Flippen 
En Little Big Hom, los indios 

sioux y cheyennes acaban con 
el séptimo de Caballería, el 
regimiento de más prestigio del 
ejército americano.

12,00.- GALERIA DE MUSI
CA

13,00.- KLIP
13,30.- BARRIO SESAMO 
14,00.- DIBUJA - 2
14,30.- NOTICIAS
14,35.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
DESPUES DE LA GUERRA 
15,30.- NATIONAL GEO- 

GRAPHIC
16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA SESION 
“Belle Starr”
Dirección; Irving Cummings 
Intérpretes; Gene Tierney, 

Randolph Scott, Dana 
Andrews.

Biografía de la famosa Belle 
Starr, bella aventurera que vivió 
fuera de la ley en el Oeste 
americano.

18,00.- NOTICIAS 
18,05.- PLASTIC
18,30.- ESTADIO 2
18,30.- GIMNASIA ARTISTI

CA
Exhibición de gimnastas 

soviéticos y norteamericanos.
20,00.- NOTICIAS
GIMNASIA RITMICA
TENIS
Open Bercv
21,00.- TVT-2 NOTICIAS

21,15.- ESPIRAL: DETRAS 
DE LA NOTICIA

22,20.- JUEVES CINE
“Cowboy de Medianoche” 

(1968 - 108)
Dirección; John Schelesinger 
Intérpretes; John Voight, 

Dustin Hoffman, Brenda Vaca- 
ro

Joe trabaja como lavaplatos 
en Texas. Un buen día aban
dona todo y se marcha hacia 
el Este, dispuesto a triunfar en 
el único terreno para el que 
cree estar dotado; vivirá a costa 
de las mujeres.

00,20.- METROPOLIS
01,00.- ULTIMA SESION
“Casas Viejas” (1983 - 137) 
Dirección; J.L. López del Río 
03,00.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

Canal 92

9,00 horas: Programación 
Infantil.

11,00 horas: Vídeos Musica
les.

12,00 horas: Dibujos Anima
dos.

13,00 horas: Noticiario en 
GALA.

16,00 horas: SESION DE 
TARDE:

“Guerreros del Viento” 
(T.P.)

19,00 horas: Dibujos Anima
dos.

20,00 horas: Deportes.
21,00 horas: Informativo 

Local.
2130 horas: SESION DE 

NOCHE:
“La noche que se apagaron 

las luces”.
23,00 horas: ULTIMA 

SESION:
“Real Horror” (18 años)
0030 a 9,00 horas: Música 

y Cine en V.O.

Canal Ciudad Real

1130 horas: Dibujos Anima
dos.

12,30 horas: Largometraje.
14,30 horas: Coton Candy 

(Aventuras)
16,30 horas: Telenovela “Dul

ce desafío”
1730 horas: Té o café.
17,45 horas: Programación 

infantil.
18,15 horas: Locos por las 

apuestas (Aventuras).
20,00 horas: Telenovela 

“Días sin luna”.
21,00 horas: Informativo 

Local
Flash deportivo.
21,30 horas: Misión alto ries

go (Acción).
23,15 horas: S.O.S. Titanic 

(Aventuras).
01,00 horas: Las traviesas 

ninfas (Cómico-Erótica).
02,45 horas: Conexión con 

Programación vía satélite.
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ASAJA y COAG 
van a convocar 
unas jornadas 
de protesta para 
finales de mes

Las asociaciones agrarias 
ASAJA y COAG, van a con
vocar unas jornadas de protesta 
para finales del mes actual, ante 
los oidos sordos de la Admi
nistración a sus reivindicaciones 
y ante la marginación que, tanto 
los organismos competentes de 
España como los de la Comu
nidad Económica Europea, 
hacen de nuestra agricultura y 
nuestra ganadería.

Como muestra de esta mar
ginación, los miembros de ASJA 
y COAG resaltan que, en la 
reciente bajada del precio de los 
carburantes, la gasolina super 
bajó su precio en 3 pesetas/litro 
en tanto que el gasóleo agrícola 
sólo reajustó su precio en 20 
céntimos menos que el que venía 
rigiendo desde la última subida.

. Los agricultores y ganaderos 
de Castilla-La Mancha, van a 
desempeñar un importante 
papel en estas movilizaciones, 
dada la situación geográfica 
estratégica de la región, que está 
atravesada de norte a sur por 
la carretera N-IV.

La compañía de 
Cecilia Rossetto 
entusiasmó al 
público de la 
capital

El pasado martes se estrenó 
la obra “Concherto 11” de 
Oscar Balducci. Cecilia Ros
setto en un monólogo entu
siasmó al público asistente ql 
teatro, por su dominio y su 
impecable manejo de la esce
na. Es una invitación a des
cubrir, riendo, los viricuetos de 
nuestra identidad. Una ocasión 
de trascender la burla rumbo 
a la gracia, de trasponer la nor
malidad alienante hacia la 
redentora posibilidad de la 
transceadencia.

Con una envidiable voz, 
Cecilia Rossetto arrancó los 
aplausos y supo seducir a los 
espectadores que fueron a ver 
la obra. Dió vida a dos per
sonajes muy distintos, el de 
una prostituta y una ama de 
casa.

Aún quedan vallas. Pese a que el MOPU decidió, en su día, que se retirasen las vallas 
de carretélra que anunciaban tal o cual cosa, aún quedan instaladas con las más diversas 
formas y tamaños. Ignoramos las razones que permiten que unas si se autoricen y otras 
deban ser retiradas. Lo que parece lógico, si de evitar distracciones y accidentes se trata, 
es que desapareciesen absolutamente todas, ya que nadie puede preveer cual va a provocar 
el accidente y cual no. Paul White

__________________________ —---------------------------------------------------------------------------------------------------—

^B La astilla - ^
Ejemplo

CARPINTERO

Ahí lo tienen ustedes. Gui
llermo, el magnífico jugador 
de fútbol de Pozuelo de Cva, 
militante del Mallorca y máxi
mo goleador de su equipo, ha 
sido requerido por Martín 
Vázquez para que, lo antes 
posible, pase a formar parte 
del Torino. Ahí es nada, un 
pozueleño en la cuna de la 
ópera en Italia. Y pensar que 
el Manchego se desprendió de 
él en su día porque, al pare
cer, era un poco “torpe”. ¡Va
ya vista!.

* * *
La calle más conflictiva de 

nuestra capital, por cuestiones 
de tráfico es, sin duda, la de 
Paloma, donde a veces se for
man unos atascos de órdago 
a la grande. El Ayuntamiento 
acaba de colocar unos carteles 
indicadores para dirigir a los 
automovilistas hacía el apar
camiento que existe en la Pla
za de la Diputación y que, 
por cierto, es gratuito. Una 
buena idea que aplaudimos. 
¡Lástima que no^ haya dos o 
tres más ¡guales en el centro!.

* * *
Estamos recibiendo muchas 

felicitaciones por el periódico 
que ponemos todos los días

en sus manos. Desde aquí, 
todos los que hacemos LA 
TRIBUNA, queremos agra
decer las cartas y palabras de 
aliento que nos están hacien
do llegar. Es la mejor gasolina 
para los motores que mueven 
este barco que es el nuevo 
periódico provincial. ¡Gra
cias!.

P
apá, cuando seas “minis
tro” de la Autonomía, 
¿podré ir al colegio en 

coche oficial?. Preguntaba una 
niña de 14 años. El interrogado 
era un posible Consejero de la 
Junta de Comunidades. Escena
rio: una capital de provincia de 
Castilla-La Mancha. La escuela 
era privada, por supuesto. 
Transcurría el año 1.98^ y la res
puesta del padre fue clara: ”No, 
hija. Los coches oficiales los 
pagan los ciudadanos y son, sólo, 
para los viajes oficiales”. La niña 
estaba influida por una visión 
política según la cual las esposas 
de los gobernadores civiles iban 
a la peluquería en PMM. Con 
la llegada de la democracia se 
suponía -¿ingenuamente?que el

Ü

95.255
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

El teniente 
coronel Navas, 
nuevo jefe de 
Reclutamiento 
de Ciudad Real

LT

El teniente coronel Sebastián 
López Navas, nos comunica que 
ha sido nombrado, recientemen
te, jefe del Centro Provincial de 
Reclutamiento de Ciudad Real.

El teniente coronel Navas, ha 
pasado gran parte de su vida 
militar en nuestra capital, y aho
ra se hace cargo de lo que siem
pre hemos conocido como “Caja 

di
LA TRIBUNA felicita al ilus

tre militar y le desea muchos' 
éxitos en su gestión, al frente 
del Centro de Reclutamiento de 
nuestra provincia, al igual que 
siempre ocurrió en los puestos 
militares que, con anterioridad, 
desempeñó entre nosotros, con
cretamente en er Regimiento de 
Información y Localización (an
tiguo Regimiento de Artillería), 
que guarneció la plaza y pro
vincia de Ciudad Real hasta su 
traslado a León. 

control social y las presumibles 
virtudes de honradez de la clase 
política impedirían abusos por 
parte de las jerarquías. Vana ilu
sión. Los políticos con poder han 
fundido y confundido lo público 
con lo privad^ y partidista. Para 
ellos, España es una finca par
ticular, cuyo "democrático” des
tino es servir para el uso y abuso 
de quienes salen ¡qué digo ele
gidos!, ”ungidos” de las urnas.

El último ejemplo, Puertolla
no. El partido se hace igual a 
equipo municipal de gobierno, 
según denunció un partido con
creto. ¿Que todos los políticos 
son iguales?. No, por favor. El 
alcalde de Almagro, también 
socialista, va en “bici” a los actos 
oficiales. Ejemplo.

Terminaciones y premios
Num. Ptas.
5.255 50.000

255 5.000
55 500

5 100

RENAULT
Concesionario en CIUDAD REAL: BALTASAR RUIZ, S.L.

CTRA. CARRION, km. 242 * Teléfono: 22 73 50


